
Пассажирский самолёт, сбитый украин-
ской армией, явился большим, как
будто долгожданным сюрпризом для

россиянских СМИ. Целую неделю с утра до
ночи они только и заняты сверхважной для них
новостью, и конца обсасыванию этого собы-
тия не видать. Мгновенно позабыли о крупней-
шей катастрофе в московском метро, шокиро-
вавшей Россию ничуть не меньше. А главное –
внимание россиян наконец-то отвлечено от
ежедневных зверских убийств русскоязычного
населения Новороссии.

У кого что болит, тот о том и говорит. Рос-
сиянские СМИ больше всего волнует трагиче-
ская судьба дорогих и близких им европейцев,
людей первого сорта. Аборигены, живущие на
территории исторической России, к цивили-
зованным европейцам не относятся, поэтому
об их массовой гибели упоминается вскользь
и в последнюю очередь. Никакой политиче-
ской и моральной оценки фашистскому бес-
пределу на востоке Украины не даётся, будто
сообщаются сведения о погоде. Точно так же
передаётся информация и об уничтожении
мирного населения в Палестине. Видеокадры
о разрушениях жилых домов и больниц и уби-
тых женщинах и детях там и в Новороссии
похожи как две капли воды, методы уничтоже-
ния буржуазией простых людей одинаковы –
авиацией и тяжёлой артиллерией.

Но в Новороссии против мирного населе-
ния кроме того применяются запрещённые
фосфорные бомбы и снаряды, химическое
оружие, а также реактивные установки «Град»,
«Ураган», «Смерч», залпы которых способны
уничтожить дивизии противника на огромной
площади. Если «Град» обстреливает террито-
рию в 145 000 кв. метров, то «Смерч» – в 670
000 кв. метров. И это мощнейшее оружие
применяется против безоружных жителей
городов и посёлков. Однако кремлёвская
администрация почему-то не называет вещи
своими именами, не характеризует преступ-
ления американо-бандеровской хунты
фашистскими и не предпринимает никаких
реальных действий для их прекращения, хотя
война ведётся не только у границ Российской
Федерации, но и на её территории, обстрели-
ваются и гибнут граждане России.

Министр иностранных дел Эрэфии С.
Лавров в интервью телеканалу «Россия 24»
после падения малазийского самолёта ска-
зал: «Эта катастрофа, я надеюсь, отменит
все амбиции у противоборствующих сторон
и поможет наладить переговоры и обеспе-
чит перемирие». Лучший дипломат России и
её окрестностей как в мутную воду глядел.
Обстрел всех городов и посёлков Новорос-
сии, включая Луганск и Донецк, из всех
видов оружия украинской армией много-
кратно усилился, число жертв возросло так,
что о них почти перестали сообщать, чтобы
не волновать слабонервных россиян. 

Кремлёвская администрация и президент
всё время говорят о «необходимости налажи-
вания диалога между конфликтующими сто-
ронами», то есть о том, что волк и ягнёнок
должны помириться. Однако волк дерёт не
только ягнёнка, но набрасывается и на медве-
дя, который смотрит на это снисходительно.
На вопрос тележурналиста о том, как будет
реагировать Россия на обстрелы украинской
армией её приграничной территории, Лавров
ответил: «Мы предупредили, что примем
необходимые меры, если будет понятно, что
это преднамеренные действия, но мы счита-
ем, что это происходит случайно из-за их
непрофессионализма». Остаётся только вос-
хищаться тончайшему профессионализму
россиянского дипломата и его выдающегося
главнокомандующего, прозванного в народе
Крымским. Кто является Екатериной Великой
существуют разные мнения.

Провокация с пассажирским самолётом
была задумана американо-бандеровскими
фашистами с целью отвлечь внимание от
готовившегося уничтожения городов Ново-
россии и их жителей, что им прекрасно уда-
лось, как и при фиктивном прекращении бое-
вых действий украинской армией, объявлен-
ном Порошенко. В Кремле всё это отлично
знают и понимают, но активно играют с фаши-
стами в подлую игру. По этой причине и все
россиянские СМИ неделю талдычат о сбитом
самолёте, слаженность информационной
войны с обеих сторон уже перестаёт удивлять.
Олег Царёв, выступая 18 июля на россиянском

телешоу, сказал: «Всё внимание привлечено к
сбитому самолёту, а в это время сотни людей
погибают каждый день в Новороссии, тоже
дети, женщины, старики, но об этом старают-
ся не говорить». Однако от слов О. Царева
ведущий программы отмахнулся. Это называ-
ется рука руку моет или ворон ворону глаз не
выклюет.

То, что американцы с помощью киевских
бандеровцев сбили пассажирский самолёт,
ничуть не удивляет, подобные провокации
являются привычным методом их политики.
Удивляет, с каким рвением россиянская
власть стала оправдываться в непричастности
к этой катастрофе, поэтому создалось впечат-
ление, что у неё рыльце сильно в пушку. Каза-
лось бы, если самолёт упал на территории
другого государства, летел не из России, рос-
сиян в нём не было, с чего бы так сильно бес-
покоиться и оправдываться? Порошенко,
устроивший этот «сюрприз», не волнуется,
чувствует свою силу за спиной американцев. А
Кремль извивается в оправданиях, как змей на
сковородке, — смотреть стыдно на такую
власть. Никогда Россия не испытывала подоб-
ного позора за всю свою историю.

Пресмыкательское поведение путинской
команды наглядно демонстрирует её слабость
перед партнёрами и коллегами США и Евро-
пы. Представители США открыто указывают,
что «Путин должен воздействовать на опол-
ченцев», чтобы помочь сломить их сопротив-
ление. Он бы и рад стараться, да ополченцы
плохо слушаются, отказались даже отложить
референдум. Х. Клинтон заявила, что «Эконо-
мика России не диверсифицирована, а суще-
ствует только за счёт продажи энергоносите-
лей, в первую очередь, газа». И с этим никак
не поспоришь. 

Военная слабость Эрэфии такова, что её
армия не может защитить даже границу стра-
ны. По телевидению в фильме серии «Военная
тайна» показали, что разрекламированная
российская ракета «Тополь-М» стала беспо-
лезной после создания американцами новей-
шей ракеты-перехватчика. Более того, при
современной американской системе ПРО
почти бесполезной становится и вся россий-
ская ядерная ракетная система обороны.
«Реформировались» очень успешно, дальше
некуда. Российского главнокомандующего
больше всего волнует продажа газа и  других
стратегических богатств страны, развлечения
и спорт. Теперь у него в голове международ-
ный чемпионат по футболу, к которому он
активно готовится.

США и Запад всё больше развёртывают
против Эрэфии многостороннюю войну, обви-
няя её во всех грехах и даже в провокации со
сбитым пассажирским самолётом. Весь
оправдательный лепет Кремля никому на
Западе не нужен. У сильных всегда бессиль-
ный виноват — уж в том, что хочется им
кушать. Профессор С. Бацанов пишет: «Глав-
ной целью любой войны капиталистического
мира являются экономические выгоды –
новые рынки сбыта, оттеснение, а ещё лучше
– уничтожение конкурентов». США и Европе
нужен сланцевый газ, найденный в Донбассе.
Начало его добычи иностранной компанией
«Шелл», которой «незалежная согласилась
отдать на 50 (!) лет огромный кусок своей тер-
ритории», намечено уже в 2015 году. Добыча
сланцевого газа на Украине для поставки в
Европу будет сравнительно недорогой и осла-
бит Россию экономически.

«Добыча сланцевого газа губительна для
окружающей среды, потому что в землю
закачиваются химические реагенты, раство-
ряющие стенки естественных резервуаров
газа, и это омертвление земли и всего живого
придёт по законам диффузии через границу и
к нам… То, что происходит сейчас на Юго-
Востоке, – это война против России, экономи-
ческая, геополитическая, информационная.»,
– считает С. Бацанов. («СР», 17.07.2014) 

Именно жажда огромной прибыли, а не
борьба с мифическими «террористами и сепа-
ратистами» толкает американо-бандеровских
фашистов на уничтожение всего населения
Новороссии. Их преступления не имеют ниче-
го общего с человечностью. США как госу-
дарство возникли, зверски уничтожая корен-
ных жителей Америки, по отношению к кото-
рым не признавались никакие законы и нормы
нравственности. Такая политика проводится
американцами и по сей день во всех частях

Земного шара. Для них ничего не стоило сбро-
сить атомные бомбы на города Японии для
устрашения Советского Союза. Корея, Вьет-
нам, Югославия, Ирак, Ливия – везде США
использовали самые смертоносные и запре-
щённые средства уничтожения мирного насе-
ления. Сегодня они вместе с бандеровцами
зверски убивают русских детей, женщин, ста-
риков в Новороссии, завтра их аппетит пойдёт
дальше. «Если падёт Новороссия, – пишет
профессор С. Бацанов, – то сразу же вспомнят
про «аннексию» Крыма и снова перед нами
встанет вопрос – пытаться умиротворить
«партнёров», уговаривать их соблюдать
нормы права, морали, этики или заставить
уважать наши законные интересы» («СР»,
17.07.2014).

Однако кремлёвский олигархический
режим показывает свою полную беспомощ-
ность в деле защиты интересов России и гиб-
нущего мирного населения Новороссии,
искусственно отделённого в результате бур-
жуазного переворота от большой единой
страны. Поэтому нетрудно предположить, что
произойдёт, когда американо-бандеровский
фашизм обратит свои жадные взоры на терри-
торию Российской Федерации. Кремль соз-
дал для себя «подушку безопасности» в аме-
риканских и швейцарских банках, а кто защи-
тит население Эрэфии? «Реформированная»
армия? Люди смеются над формой С. Шойгу и
его генералов. Особенно умиляет фуражка с
вензелями. Не хватает только павлиньих перь-
ев. Но чем слабее армия, тем пышнее ста-
раются выглядеть генералы. 

Россиянские СМИ очень переживают, что
украинская армия испытывает нехватку броне-
жилетов и снабжения. Но зато у неё огромное
количество боевой техники, и Порошенко
направляет все деньги на армию, чтобы она как
можно быстрее уничтожила население Дон-
басса. Почему-то россиянские буржуазные
СМИ совершенно не беспокоит, чем и как
воюют с фашизмом ополченцы Новороссии.
Их обвинили, что они сбили пассажирский
самолёт, летевший на высоте более 10 тысяч
метров, но они не в состоянии даже защитить
мирное население своих городов от бомбёжек. 

Кремлёвскую олигархическую власть
гибель жителей Новороссии не волнует, пото-
му что буржуазия заботится только о своём
обогащении. Как говорил Смердяков в «Брать-
ях Карамазовых» Ф. Достоевского: «Пусть
весь мир погибнет, но я должен пить чай с
сахаром». Буржуазия не относит себя к тому
народу, с которым живёт и за чей счёт жиреет.
Поэтому надеяться на неё нельзя. Буржуазия
не имеет национальности. Это хорошо видно
на примере Украины и Российской Федера-
ции. Буржуазия едина во всём мире, поэтому
Путин и его администрация называют амери-
канских и украинских фашистов своими парт-
нёрами и коллегами. Как объединена буржу-
азия всех стран, так же должны объединиться
трудящиеся. У буржуазии много партий, вклю-
чая КПРФ, которая не борется за признание и
спасение Новороссии. Трудящиеся тоже
должны иметь свою партию, защищающую их
интересы. 

Разгромить фашизм могут только люди,
живущие честным, созидательным трудом,
создающие все богатства на земле. Поэтому
на борьбу против фашизма встал трудовой
Донбасс. Если фашизм в Новороссии побе-
дит, будет разрушена и Российская Федера-
ция, и весь мир погрузится в дикость и бес-
конечные варварские войны. Итальянский
журналист, автор книги «Прощай, Россия» Д.
Кьеза считает, что «Россия сегодня – фунда-
ментальная опора, чтобы сохранить мир во
всём мире. Если Россия выдержит эту атаку,
для нас всех это будет спасением». Все
граждане России для спасения своей страны
перед нависшей опасностью должны под-
держивать Донбасс, ведущий неравный бой
с американо-бандеровским фашизмом, тре-
бовать от президента признать и оказать
всестороннюю помощь истекающей кровью
Новороссии. Фашизм должен быть уничто-
жен, он несёт гибель России и всему челове-
честву. С фашизмом не может быть прими-
рения, если его не остановить, он прольёт
ещё моря крови невинных детей, женщин,
стариков, героев-воинов, трудового народа.
Фашизм должен быть уничтожен!

В. ПАНИН

Страна под названием «РФ», как бы нас
ни старались обмануть проамерикан-
ские СМИ и особенно ТВ, вымирает!

А то, что ещё пока сохранилось, деградиру-
ет от наркотиков, пьянки и морального
опустошения! Главный институт, который
является признаком государства, «семья»,
изуродован и зачастую отсутствует напрочь!
Сейчас нашей стране внедряют в сознание,
что настоящая семья – это «Мать и дитя», а
всё остальное даст, как манну небесную, так

называемое государство, ну, например,
«материнский капитал», а мужчина, отец,
заступник и кормилец – это пережиток про-
шлого, и поэтому его надо замолчать и по
возможности дискредитировать анекдота-
ми, песенками, фильмами, сплетнями и,
наконец, законами!!!

По существу, мужчина вычеркнут из
жизни всё теми же СМИ. А это значит – пере-
чёркнута половина граждан России! И муж-

чин просто уничтожают с помощью наркоти-
ков, водки, отсутствием элементарных прав
защиты и т.д. и т.п.

Мальчики, даже те, которые ещё только
народились, уже приговорены к прозябанию
и скоротечной гибели! Но поскольку все
средства массовой Дезинформации в руках
Госдепа, все молчат и даже приветствуют,
надеясь, что их содомскую семейку обойдёт
чаша сия. Запомните и передайте другим,
пока мы сами своими руками и, конечно,

мозгами не нормализуем наши взаимоотно-
шения, нам никто не поможет, а даже напро-
тив – уничтожат, как индейцев в Америке, а
скальпы выбросят в Волгу, но это в лучшем
случае!!!

Европа, хвалёная Европа, полностью
опущена, даже Папа римский сбежал от
позора и стыда! Покупать ихние тряпки и
другую утварь должно быть стыдно и пороч-
но. А что касается автомобилей, они все

чипизированы, и ещё неизвестно, что зало-
жено в состав металлов, из которых изготов-
лены ихние рыдваны под раскрученными
брендами!

От Европы надо шарахаться, как от
страшной болезни, ну, а от самих Соединён-
ных Штатов – тем более!

Все, кто приезжает к нам из Европы и
США, будь то эмигранты или просто любо-
пытствующие грабители-бизнесмены, это
скрытые, а есть и открытые враги нас с вами!

Они «цивилизованные», а мы быдло, не
умеющие за себя постоять. И начинают учить
и порочить, и всё это мы каждый день видим
и слышим из наших телеящиков, через их
СМИ. Но, главное, они уничтожают Русскую
семью, её каноны и устои, и главный аван-
гард семьи – Мужчину, Мужа, Отца, Кор-
мильца и Защитника!

А. ЧУМАКОВ

Старшая сестра, узнав, что я что-то там
пишу и даже печатаюсь, вымолвила:
нынче все пишут… мемуары. А приятель

взрослого сына пожал плечами: ну, если есть,
что сказать… Видимо, сомневался.

Я бы занялся мемуарами, да не время.
Удивляюсь тем, кто ударился в воспоминания
о былом, не делая выводов, не проецируя их
на современную жизнь. 

Нам есть, что сказать, и надо торопиться –
каждый из нас, старшего поколения, в любой
час может уйти в мир иной, оставив детей и
внуков расхлёбывать содеянное при нашем
участии. Не наш ли долг разобраться со всем,
что случилось? За нас никто не сделает. 

В отличие от тех, кто говорит, будто в одну
реку нельзя войти дважды, я думаю, что
Советский Союз обязательно вернётся. И на
более высоком уровне. Нам, пока мы не ушли,
разобраться бы, как случилось, что он погиб. 

Мне, технарю, 36 лет проработавшему в
оборонке, это особенно непонятно. У нас не
было и признаков катастрофы. Мы и предста-
вить не могли, что Союз рухнет. 

В октябре 1993 года, в самый пик осады
Дома Советов, я ехал через Москву в Пензу, в
командировку на свой завод. Мне бы обратить
внимание на листовки в метро и странную
пустоту пересадочных станций. Но происхо-
дившее в столице меня не касалось –  ехал,
поглощённый заданием. 

И даже эпизод в поезде не насторожил и
не заставил задуматься. Спустя годы всё
больше удивляюсь своей наивности и отстра-
нённости от политики в то время. А эпизод
стоит того, чтобы о нём рассказать. 

Кажется, в последний раз я ехал в СВ. Со
мной в купе оказался человек, которого про-
водница с порога величала по имени-отчеству.
Не кто-нибудь, а депутат Верховного Совета и
бывший секретарь Пензенского обкома КПСС. 

Время провели за разговором. Мне таить
было нечего, сразу открылся, куда, зачем, на
завод имени Фрунзе, за тем-то и тем-то –
ничего секретного в моей командировке не
было. А он к тому же в курсе наших забот, инте-
ресовался, расспрашивал. 

Но что поразило потом, а тогда не обратил
внимания: депутат всё объяснял, почему он
едет из Москвы в это сложное время. Мол,
жена заболела. Тогда пропустил мимо ушей,
но позже подумал,  не сбежал ли от решений,
от Поступка? 

С этого и хочу начать  размышления о том,
как сгинул Советский Союз.

Недолго я следил за судьбой дважды быв-
шего – депутата и секретаря обкома. Он стал
губернатором, и, наверное, хвалил себя за то,
что сумел сориентироваться в октябре 1993
года. Нам дорого стоила ориентировка его и
таких, как он. Во всём огромном СССР нашёл-
ся единственный секретарь обкома, Чечен-
ского, возразивший перевороту! 

Кого мы выбирали? Кто нами руководил? А
ведь были признаки! Одним из них считаю тот,
что я не рвался в партию. Отец, коммунист с
50-летним стажем, неоднократно приступал
ко мне с укорами, почему не вступаю в КПСС.
Я отбивался, как мог, отшучивался. Но причина
была наисерьёзнейшая. 

Мне почему-то не предлагали, а пригла-
шали тех, кого я не уважал, кто рвался в пар-
тийные ряды ради карьеры и первым порвал
партбилет, когда КПСС приказали разойтись.
Нынче они сплошь предприниматели. 

Зря ли я не слушался отца? Возможно, и
зря, поменьше бы гордости и самомнения и
мне, и таким, как я, «от сохи», и партия была
бы другая, и не разбежалась бы по первому
приказу. 

И от «сохи» я сказал не зря! С полным пра-
вом могу причислить себя к работникам, на
ком держалось производство. За 36 лет рабо-
ты в оборонном институте редкий год провёл
в командировках меньше ста дней. А то
зашкаливало и до ста пятидесяти! Мой инсти-
тут занимался прикладной наукой, а тем
паче, разработкой, изготовлением и внедре-
нием снарядных технологий. Я и был тем, кто
разрабатывал и внедрял! Изготовлением
занимались мои товарищи. 

Через мои руки прошло всё оружие, кото-
рым Советский Союз воевал в Афганистане:
152-мм артиллерийские снаряды, противо-
танковые гранаты ПГ-7 и ПГ-9, НУРСы С-5 и С-
8. Особенно запомнились последние. 

Наверное, в связи с тем что пришлось
расшивать узкое место на заводе, где его
производили… Как раз перед Новым годом
там осваивали новую деталь, стальную над-
ставку для алюминиевой камеры. Война в
горах потребовала увеличения могущества
тогда ещё нового изделия. Такого аврала
«демократам» и не снилось. Рабочих собрали
со всего Урала. А я прибыл уже к шапочному
разбору, чтобы заставить многошпиндельный
станок выполнять положенную работу. К тому
времени именно обработка деталей на много-
шпиндельных станках  стала моей специ-
альностью. 

Афган запомнился участием в производ-
стве  «С-8». Это мой вклад в победу в Афга-
нистане.  А в том, что победили, не сомне-
ваюсь! Не сомневался даже, когда выводили
войска. Если бы Горбачёв не предал Наджи-
буллу и не отказал в поставках горючего,
оружия и боеприпасов, война там давно бы
закончилась, и не было бы у нас более дру-
жественного соседа.  

Говорят, на долю каждого поколения
достаётся своя война. Моему выпала  афган-

ская. И хотя  не воевал, то время запомнилось
сплошным авралом. В три раза увеличили
производство НУРС «С-5», освоили «С-8»,
наращивали выпуск артиллерийских снаря-
дов. Оборонка тоже воевала. Только наша
война шла в цехах, с металлом, за минуты и
качество. Я не отделяю себя от армии – её
победы и мои тоже, её поражения и беды
касаются и меня. 

Как случилось, что поверили в конвер-
сию? Очевидно, это была диверсия против
оборонки. Мне она обошлась так дорого, что
дороже не бывает. Ради неё, ради термопла-
ставтомата «Куаси», который поручили
делать ТНИТИ, меня вытащили из основной
работы, как морковку, и сунули на прорыв. 

Поручили организовать производство
одной из основных деталей, шлицевого вала,
который никто не представлял, как сделать. Не
хотел ли директор убить сразу двух зверей
(тогда я с ним по-крупному разошёлся во мне-
ниях по перспективам развития снарядного
производства)? – Если сделает, проблема
решена, а не сделает – гнать Шабалина в шею! 

Я решил, но чего это стоило! Откровен-
но жаль времени, потраченного для органи-
зации в общем-то рутинной работы. При-
шлось поискать, поездить по стране. Но
ведь тогда это ещё было можно – везде при-
нимали. Всюду входили в положение. Не то
что сейчас!  

С трудом, но нашёл, где можно сделать
коварный шлицевый вал, кто спроектирует и
изготовит протяжки. А затем проследил за
реализаций того, другого и третьего. Пока не
пригнал в Тулу машину с полутора сотнями
готовых деталей и инструментом, своего глав-
ного дела не касался. На всё потребовался
ровно год. Директор остался доволен. 

Но он отнял у меня именно то время, кото-
рого не хватило для выпуска снарядного уни-
кума КА-500 в серию! Комиссия двух мини-
стерств, машиностроения и станкостроения,
приняла его в июне 1991 года. А осенью Союз
распался! На год бы раньше, на тот самый год,
что отняла конверсия, и КА-500 работал бы на
снарядных заводах в России. 

Но история не имеет сослагательного
наклонения. Однако нет-нет - то с приходом
Рагозина в качестве «главного по тарелочкам»,
то в связи с приездом прежнего украинского
премьера Азарова для установления более
тесных связей между двумя оборонками, то с
появлением Новороссии, бросившей по рус-
скоязычным областям клич: «Делайте, как я, и
присоединяйтесь», вновь возникает надежда
на возрождение станка и отрасли. И кстати,
одним из трёх снарядных заводов, для кото-
рых он предназначался, был донецкий «Точ-
маш»… За нас никто не сделает! 

Не оттого ли и Стрелков на Донбассе бьёт-
ся изо всех сил, что думает так же? Сочув-
ствую и переживаю. От ополченцев во многом
зависит судьба российской оборонки. Мы,
старшее поколение, всё сделали для того,
чтобы они не нуждалось ни в оружии, ни в бое-
припасах. А «демократы» при Сердюкове их
старательно уничтожали. Но для того чтобы
справиться с Национальной гвардией и Пра-
вым сектором, наверное, осталось. Не жад-
ничали бы российские власти – на Донбассе
решается и их судьба. А впрочем, что нам до
них? – Решается судьба России! 

Да будут у ополченцев не только наши
реактивные противотанковые гранаты, но и
ракеты С-5 и С-8, и артиллерийские снаряды!
Душа радуется, когда видишь, как после
выстрела РПГ горит бандеровский танк. И кро-
вью обливается оттого, что фашистские само-
лёты лупят мирное население «скворцами»
почём зря, а артиллерия не стесняется «обра-
батывать» жилые кварталы крупнокалиберны-
ми снарядами. 

Или для того, чтобы нашими изделиями
наших же и убивали, мы мотались по заводам,
организовывая дело, внедряя новые техноло-
гии и оборудование? Ни НУРСов, ни РПГ, ни
«Града» Украина никогда не производила. Это
нашими снарядами расстреливали и расстре-
ливают Славянск, Краматорск, Донецк и
Луганск. 

Только тогда душа успокоится, когда у
ополченцев не будет недостатка в наших бое-
припасах, когда у них появятся самолёты и
вертолёты, танки и  самоходки. Почему у опол-
чения нет тяжёлой техники? Или в России всё
порезали и нечего дать? 

Странное дело, за последние годы по рос-
сийским арсеналам словно самум прошёл –
взрыв за взрывом, пожар за пожаром! А на
Украине – ни одного «происшествия».  Для
бандеровцев берегли? Только 30 июня прошло
сообщение, что по приказу Авакова взорван
склад боеприпасов на территории воинской
части. Чтобы не достался ополченцам! Не для
того ли и у нас горели и взрывались?

Да отольются слёзы мирных жителей Дон-
басса, а заодно и мои страдания снарядника,
да взорвутся сделанные нами боеприпасы у
бандеровцев в руках и в стволах их пушек!

Обращаюсь к власти: «Дайте Новорос-
сии всё, что ни попросит из оружия и бое-
припасов!». Не стыдно ли смотреть, что
пассионарии вооружаются противотанковы-
ми ружьями времён Великой Отечественной
войны, ремонтируют танки, стоявшие в каче-
стве памятников на пьедесталах? Дайте
ополченцам новое вооружение (они же сра-
жаются за нас!). Дайте тульские «Корнеты»
(мы не будем возражать!), дайте ульянов-
ские «Буки»  новых модификаций (рабочие

Ульяновского механического тоже не будут)!
Если власть не рискует армией, пусть даст
всё. Россия многое может простить, но не
расправу над героями Донбасса. 

Не ясно ли, для чего проводилась дикая
утилизация боеприпасов? Подтвердилось
раньше, чем враг перешёл границу. Война в
Донбассе с каждым днём требует всё больше-
го расхода невозобновляемых боеприпасов.
«Невозобновляемых», потому как наши заво-
ды стоят и запустить их вновь не проще, неже-
ли организовать импортозамещение комплек-
тующих с Украины. 

Война идёт, война серьёзная, и отнюдь не
ракетами и ядерным оружием, а тем, что так
настойчиво и самозабвенно уничтожалось при
Сердюкове и по его приказу. 

На вечерних и ночных посиделках у
Соловьёва и прочих разглагольствующих при-
сутствующие едва ли не в один голос требуют
того же, что и я – обеспечить ополченцев ору-
жием и боеприпасами. А вдруг да и нечем - всё
порезали? Очень может быть! 

Как бы Новороссии самой не пришлось
налаживать производство необходимого!
Донецкий «Точмаш» – один из двух крупней-
ших снарядных комбинатов Советского
Союза. Он справится, было бы желание, а мы
по старой памяти поможем. Была бы полити-
ческая воля у власти, этой  (российской) и той
(новоросской).   

Только успел рассудить таким образом,
как в «новостях» сообщили, что в Донецке
ополченцы захватили «химический» завод,
где собираются производить гранаты. Уж не
на «Точмаше» ли находится этот завод? И не
РПГ ли будут делать? В России безработных
оборонщиков хватает. Не предположить ли,
что свои услуги Стрелкову предложил кто-
то с Урала, из Нижнего Тагила или Каслей? –
Так держать! На Россию надейся, а и сам не
плошай! 

Ещё радостное известие: ополченцы раз-
оружили воинскую часть, «вооружённую»
«Буками». Если последние в порядке, это
серьёзно. Держитесь, воздушные пираты, как
бы народная республика сама, без участия

Путина, не закрыла небо над Донбассом!
А то у него выпрашивать! Как прошлогод-

него снега, не дождёшься! Всей душой на сто-
роне боеприпасников, взявшихся помогать
ополченцам. Без нас не обойтись!  Был бы
помоложе, сам взялся. 

Помню, в начале девяностых, когда раз-
горелся Карабах, в Тулу приезжали ходоки из
Армении, просили помочь с организацией
производства артиллерийских снарядов.
Начальники отказали, а мы помогли. За мной
технология мехобработки «корпуса» 120-мм
снаряда. 

Пусть маленькое  участие, но не жалею,
что вмешался  в конфликт. Путину на вид – за
правую (чтобы без разночтений, за правиль-
ную, нашу) сторону не должно жалеть ни
средств, ни репутации. Придётся заступить-
ся, Владимир Владимирович, никуда не
деться!  Или карьере каюк! 

Поинтересуйтесь у своих «шестёрок»
насчёт рейтинга – не колеблется ли? Не
готов ли упасть? И как глубоко? Напрямую
зависит от помощи Новороссии! 

Говорят, будто Кремль должен закрыть
границу для добровольцев и поставок
насущного. С него станется! Не повод ли
Новороссии для того, чтобы восстановить
собственную оборонку? Слава богу, она
немалая! (Не успеваю за событиями: по ТВ
прошло сообщение – ополченцы захватили в
Луганске патронный завод. Не успел порадо-
ваться, сообщили, что, кроме ширпотреба,
он давно ничего не производит.)

Об одном жалею, сил нет, чтобы помочь
руками, а публицистикой – велика ли
помощь? Однако же вдруг и на мои слова
кто-нибудь отзовётся? На то надеюсь, и
заканчиваю, как начал: «За нас никто не
сделает!». Сколько бы сил во мне не оста-
лось, а должен положить их ради того, чтобы
мои дети и внуки жили в самом справедли-
вом обществе на свете. А что это за обще-
ство, стоит ли объяснять? Кто меня читает,
тот знает, о каком я говорю! А иные пусть
гадают – неужели так трудно догадаться? 

Ю.М. ШАБАЛИН
P.S. Надо же! А я ещё сомневался насчёт

закрытия границы с Донбассом. Только что
прозвучало по ТВ: Путин предложил Порошен-
ке на всех постах, захваченных ополченцами, с
российской стороны поставить украинских и
ОБСЕ наблюдателей, чтобы и муха не проле-
тела! Ну что сказать по этому поводу? учше
ничего не скажу…

P.P.S. И хорошо, что не сказал. Утром при-
шло сообщение, что Порошенко не стал про-
длевать насквозь фальшивое, но всё же пере-
мирие. Означает ли это, что и наблюдателей
не будет? Остаётся лишь гадать. А вдруг, по
понятиям высоких договаривающихся сторон,
одно другому не противоречит? 

Уверен в одном, пока всё, что предлага-
ется и делается российской властью в отно-
шении установления мира в Новороссии,
воспринимается Порошенко и его хозяевами
слабостью. Политика бесконечных уступок
(совет не спешить с референдумом, отвод
войск от границы, отзыв разрешения на ввод
войск для спасения мирных граждан, пригла-
шение наблюдателей на пограничные заста-
вы), как и в Мюнхене в 1938 году, ведёт к
большой войне…

áÄäéççéÖ éÅéëçéÇÄçàÖ ñòð. 5 Всякая социальная доктрина,
пытающаяся разрушить семью,
негодна и неприменима. Семья –
это кристалл общества..
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БОРЬБА ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Как уже сообщалось ранее, мемориал

жертвам погрома в одесском Доме профсою-
зов был уничтожен властями в ночь с 18 на 19
июля. Он моментально был восстановлен, хотя
и частично, и уничтожен повторно. Сейчас вос-
станавливается вновь.

В одно из воскресений после митинга на
Куликовом поле, месте традиционного сбора
оппозиции, возле своего дома были схвачены
четыре женщины. Их допросили в УВД мили-
ции, позже отпустили. 

Была попытка расправы «Правого секто-
ра» (дубинки, арматура) над сыном Полищука,
одного из лидеров Антимайдана. Уцелел по
чистой случайности.

21 июля в Одессе был арестован некто
Марк Гордиенко, активист Евромайдана. Он
пришёл с группой единомышленников в суд
требовать люстрации и был арестован там за
то, что ударил по лицу судью Юлию Федулееву.
На следующий день собрались с оружием
возле городского управления МВД, привезли
туда коктейли Молотова, привезли шины, угро-
жая их поджечь. Их перенаправили к областно-
му управлению МВД, где Гордиенко под угро-
зами «единоукраинцев» был освобождён. 

Добившись этого, майданутые нашли себе
новое развлечение. Они напали на припарко-
ванный автомобиль, внутри которого лежала
георгиевская ленточка, и начали угрожать
водителю, требуя от милиции его арестовать.
Он оказался работником СБУ, что «единоукра-
инцев» очень возмутило. Заставили милицию
написать протокол о ленточке в салоне. Там
было много полковников милиции, в форме и
без, они их всячески унижали, крыли их матом
и угрожали расправиться. Предлагали полков-
никам милиции – важным, козырным – зайти
за угол и подраться – «разобраться как мужчи-
нам с мужчинами». Вдруг раздался крик: «А
вот ещё колорад!», которым оказался сотруд-
ник милиции. Очевидец, который мне об этом
рассказывал, добавил: «Как, по какому при-
знаку они распознали в нём ещё одного коло-
рада, я так и не понял, никаких опознаватель-
ных знаков на нём не было». Тот выскользнул
от них и забежал в здание вся толпа рванула за
ним внутрь. 

В этот же день вечером возле памятника
Дюку майданутые изловили ещё одного с
георгиевской ленточкой и избили. Там заправ-
лял некто Сергей Гуцелюк, тот самый, что
подавал патроны тем, кто расстреливал людей
в Доме профсоюзов, что и было зафиксирова-
но на видео.

Я хочу отметить, что подобная безнаказан-
ность наших национально озабоченных появи-
лась не в последние месяцы – она взращива-
лась все 23 года независимости Украины. И
градус маразма в Одессе всё растёт и растёт.

Так что на этом фоне недавние планы воздвиг-
нуть в Одессе памятник Валерии Новодвор-
ской выглядят невинной шалостью. Хотя,
впрочем, практически никто из одесситов, не
имеющих доступа к запрещённым на Украине
российским каналам, понятия не имеет, кто
она такая.

В ночь с воскресенье на понедельник в
Одессе сотрудники СБУ арестовали пятерых
«террористов». По неофициальным слухам их
было якобы до двадцати пяти. Задержанные,
по информации СБУ, якобы готовили серию
терактов в Одессе с использованием само-
дельной взрывчатки против политиков в
местах массового скопления людей и в зда-
ниях военных комиссариатов. Ранее, по дан-
ным СБУ, эта же террористическая группа
устраивала взрывы банковских учреждений в
Одессе. Что здесь правда и что ложь? Ничего
достоверно не известно.

И, наконец, информация от одесситки с
медицинским образованием, которая нахо-
дится сейчас на медицинской службе в рядах
ополчения на Донбассе в районах Снежного и
Донецка:

Каждый день приходит много всё новых и
новых добровольцев, причём серьёзных
мужиков. Среди ополченцев я видела лица
даже монголоидной внешности, якуты что ли?
Настроение у всех полной уверенности в
близкой победе. У нас если в ходе операции
убили пятерых, то это уже трагедия. У наших
не умеющих воевать врагов потери на порядки
выше.

ВОЙНА НА УКРАИНЕ 
ПРИМЕТ АССИМЕТРИЧНЫЙ ХАРАКТЕР

Дал большое интервью по телефону для
радиостанции «Voix de la Russie», франкоязыч-
ной версии «Голоса России». Вопрос по Украи-
не: ваши прогнозы? Ответы: усиление асси-
метричных аспектов войны, взрывы мостов,
железных дорог, линий электропередач по
всей Украине, покушения в Киеве. И ещё: 

- Наша старая традиция – солдаты стре-
ляют в спины офицерам, которые ведут их в
атаку – так было в Японскую войну, в Первую
мировую, так будет и сейчас. А может, это уже
началось, просто украинские СМИ молчат.

Настало время высказаться на эту тему и
для русского читателя. 

Кто нанёс роковой удар по наступающей
в 1992 году на Приднестровье молдавской

армии? Русские старушки из Кишинёва,
которые в разгар боевых действий тысячами
раздавали на улицах приднестровские газе-
ты, которые подполье Интердвижения по
ночам в своих «жигулях» провозили через
посадки. Это сейчас ФСБ, ГРУ, российская
армия надувают щёки, бьют себя кулаками в
грудь и кричат: мы там действовали, мы, мы!
В 1992-м вы тряслись, чтоб вас Ельцин не
уволил без пенсии, и сидели тихо, как мыши,
прижав хвосты. А главный риск взяло на себя
кишиневское Интердвижение и его бес-
страшные бабушки. Масштабы пропаган-
дистской войны, которую Интердвижение
почти открыто развернуло в разгар войны в
молдавском тылу, были огромны. 

Впрочем, ничто не ново под луной.
Отсылаю интересующихся к советской
классике о подпольной работе большеви-
ков, и не только их. 

Почитайте и мемуары Деникина – того
самого, – где он негодует, что кубанские каза-
ки, его подчинённые, не только вовсю читали
как-то доставляемые им в изобилии больше-
вистские газеты, но и открыто вешали их для
публичного прочтения, для плюрализма. И,
неудивительно, что в начале 1920 года они его
предали и переметнулись к большевикам. 

Мемуары 1941-1945 годов, особенно
Ковпака. Особо въедливых отсылаю к рабо-
там Мао и Энвера Ходжи, там много про
организацию пропаганды в подполье и рабо-
ты с массами.

Почему нет доставки донецких газет и
листовок в Одессу?

Где забастовки на железных дорогах
Украины с отказов перевозить военные грузы?
Ау, коммунисты там, всякие прогрессивные
социалисты? Где ваша всеобщая забастовка,
подобная той, что организовали в Приднест-
ровье в 1989 году?

Почему в Харькове в магазинах не суют в
карманы солдатам листовки с указаниями
куда, как и каким образом лучше дезертиро-
вать?

Почему ДНР и ЛНР начали своё существо-
вание с написания какой-то конституции, а не
с организации подполья в украинском тылу?

Я снисходительно понимаю, у вас пока
детский сад, до уровня Интердвижений Мол-
давии и Эстонии вы пока не доросли, там 3-4
года всё зрело, у вас лишь несколько месяцев.
Научитесь, но на чужом опыте это быстрее.

Трудно оценивать чужие дела, но со сторо-
ны у меня складывается впечатление, что наи-
более «продвинутый» лидер Новороссии,
быстрее других улавливающий истинно рево-
люционные методы борьбы - командующий
ополчением Горловки Игорь Безлер, извест-
ный своей решимостью и стремлением сжечь
все мосты с Киевом.  

Думаю, вскоре появятся и другие подоб-
ные лидеры, понимающие, что такое ассимет-
ричные операции. Ничто в мире не растит так
быстро новых лидеров и новую тактику, как
революционная война.

ГЛАВНАЯ БЕДА
Я часто бываю в Москве и как журналист,

живущий на Украине, иногда консультирую там
политиков о нашей ситуации. Бывало, и на
самом высоком уровне. Все они ждали от
меня, что я им расскажу, что Украина вот-вот
развалится и распадётся под тяжестью своих
проблем. И когда я им рассказывал, что Украи-
на, как государство, напротив, всё более и
более укреплялось, они на меня обижались.
Хихикали надо мной, тонко так, издеватель-
ски, чисто по-московски, намекая: «вы, мол,
там пни провинциальные, а мы тут, в Москве,
всё про вас знаем, и лучше вас понимаем!». 

Сегодня происходит то же самое, один к
одному. Какие-то дурачки в своих многочислен-
ных публикациях говорят, что Украина на грани
краха. Что она вот-вот развалится. Что армия
украинская разбежится. Что Новороссия вот-
вот победит. Что Стрелков зря «грустит».

Всё как раз наоборот.
С приходом к власти Порошенко власть на

Украине резко укрепилась. Меня больше всего
поражает быстрота, с которой это произошло,
хотя ещё в апреле в Одессе было полное без-
властие. 

Давно ли Одесса хихикала над объявлен-
ной Украиной мобилизацией? Но её лучше ли,
хуже ли провели, масса одесситов была отмо-
билизована и теперь вынуждена воевать про-
тив Донбасса. И никто уже у нас не хихикает
над очередным этапом мобилизации.

Прорусская оппозиция в Одессе в целом
разгромлена. Отдельные акты вооружённого
сопротивления, да, имели место, но они ни в
коей степени не угрожают режиму. Телевиде-
ние под контролем, пресса тоже, украинская
пропаганда в интернете работает превосход-
но. Недовольные запуганы, причём пока даже

без особых репрессий, что даже удивительно.
Одесса поднимется? Нет, не поднимется, а
всё более отчётливо становится раком.

Можно смело говорить о сегодняшней
Украине как о полностью состоявшемся госу-
дарстве, которое защищает свои интересы.
Правильные или нет - другое дело. В отличие
от России, которая под «мудрым» руковод-
ством Путина показало себя несостоявшимся,
карикатурным государством, предметом
насмешек и издевательств во всем мире. 

Порошенко, как лидер, на голову выше
Путина, и это надо признать открыто. Он сме-
лый украинский лидер, не боящийся ни крови,
ни общественного мнения, ни матерей, кото-
рые что-то там лепечут про «наших бедных,
бедных мальчиков». Он хочет полной победы,
и за ценой не постоит.

Сейчас Новороссия на грани краха. Конеч-
но, ситуация там сложна, многовариантна, всё
это будет тянуться ещё много месяцев, но
можно говорить о будущем тотальном крахе
Донбасского восстания как о вполне возмож-
ном варианте. 

Кто виноват в сложившейся ситуации? 
Путин.
Поставки военной техники на Донбасс шли

ограниченно и с перебоями. Россией было
сделано всё, чтобы даже то, что пересекло
границу, не доходило до фронта. А то, что
доходило, оказывалось безнадёжно устарев-
шим в военном отношении или полностью
бракованным. Подытоживая всё, можно с уве-
ренностью говорить, что всё это было сделано
сознательно.

Самая последняя информация. Из двух
одноразовых гранатомётов «Муха», из кото-
рых выстрелили по зданию СБУ Бердянска,
сработал только один. «Муха», выпущенная по
зданию Приватбанка в Харькове, тоже не сра-
ботала. А дизельные моторы, которые сейчас
продаёт «Ярославский дизель» Харьковскому
танковому заводу, где сегодня в ураганном
темпе изготавливают всё новые и новые танки
для борьбы с повстанцами, тоже бракованные
на две трети? Или туда поставляют качествен-
ную технику? 

Главная проблема Донбасса – это не
Украина и не Порошенко, а Путин.

Нынешний российский «президент» - это
раковая опухоль России. Худший её правитель
за тысячу лет истории, он превзошёл даже
полоумного Николая II. Пока он у власти,
настоящей, полноценной победы Донбассу не
видать, как своих ушей.

«Коней на переправе не меняют?». Мы все
знаем из современной истории случаи, когда в
критический момент «коней срочно меняли», и
это шло на пользу государству.

Александр СИВОВ

Â ÍÀØÅÌ ÄÎÌÅ

Ко мне подошла женщина, которая
помогает раненым в донецкой больнице
(она не медик, просто периодически
приходит и оказывает посильную
помощь) и принесла написанное ею
письмо. Она написала его после обще-
ния с танкистами нашего подбитого
танка (они поступили в Донецк после боя
22 июля за Кожевню, это под Дмитров-
кой) и попросила распространить. Ей,
простой женщине, кажется, что если
ужас и бессмысленность происходяще-
го донести до украинцев и они узнают
правду, то до них все-таки удастся
«достучаться».

Прекрасно понимаю, что на украин-
ских сайтах письмо разместить не
удастся, но все же надеюсь, что кто-то
сможет его прочесть на российских сай-
тах. Николай Петренко

Меня зовут Александра. Мне 54
года. Сегодня я была в ожого-
вом центре. В палате интенсив-

ной терапии лежат четыре танкиста –
экипаж сгоревшего танка. Поверьте,
увиденное надолго останется в моей
памяти. Их четверо мужчин с обугленны-
ми лицами и с кровавыми без кожи рука-
ми. У одного из них поражение состав-
ляет 85%. Плюс внутренние ожоги.

Эти танкисты – ополченцы ДНР. И
этот ожоговый центр в Донецке. В СМИ
регулярно передают о подбитых танках и
БТР «силовиков». Силовики – это ваши
сыновья, которые с такими же ожогами
лежат в ожоговых центрах по остальной
Украине.

Не знаю как у вас, а у меня сжимает-
ся сердце от боли при каждом сообще-
нии о таких “победах”. Потому что моё
сердце, не разбираясь, одинаково болит
и за украинских солдат и за ополченцев.

Люди добрые! Кто объяснит моему
старомодному сердцу, что кто-то уже
разделил нас на людей разного сорта по
языку, по вере, по национальности? Раз-
делил на “свiдомых” и “сепарато-терро-
ристов”, которые должны теперь бить и
резать, жечь и бомбить друг друга. Еще
прошлым летом нас всех занимали
совсем другие проблемы.

А теперь, в одночасье, всё измени-
лось. У нас убитые старики и дети в
разрушенных вашей артиллерией горо-
дах. У вас – пропавшие без вести
сыновья и отцы. У нас погибших сыно-
вей тоже хватает.

Вчера в интернете видела двух дево-
чек с ножами и топором, которые обеща-
ли резать “москалiв”. А за что? Кто вло-
жил в их детские головки такие недет-
ские кровавые мысли? Да и мысли ли?
Самые низменные эмоции на уровне
сатанистов излучают теперь наши дети.
Кто ответит мне, когда это случилось?
Когда начался в нашей некогда процве-
тающей стране этот шабаш?

Неужели наш референдум стал при-
чиной этой бойни? Так задолго до про-
возглашения независимости были
построены концентрационные лагеря
для жителей Донбасса. Может, отделе-
ние Крыма вызвало такой всплеск нена-
висти? Но ведь до этого всю осень и
зиму майдан скандировал: “Хто не скаче,
той москаль”. Может, миллионные счета
и дачи Януковича стали причиной? Но
ведь у лидеров майдана счета не мень-
ше, а дачи – вообще точные копии пре-
зидентских. А может, справедливая
ненависть к олигархам, обобравшим
Украину, как липку, и продавшим ее
сланцевым компаниям на веки вечные?
Так тоже нет! Олигархи как жили, так и
живут на Украине, как грабили, так и
“ведут свой бизнес”. Что изменилось?
За что ваши сыновья мокли под дождем
и мерзли у бочек на майдане?

Неужели Украине стало теперь
лучше? Нет, дорогие! Не обманывайте
себя! Много ли счастья принесли семье
деньги, заработанные отцом на майда-
не? Вспомнили, куда пошли эти тысячи?
Ну, может у координаторов майдана
миллионов и прибавилось, но они там
сутками не стояли. Так, на трибуну
разве что! 

И теперь, через полгода после
изгнания Януковича, после избрания
“хорошего “ президента, неужели стали
счастливыми украинские дети? Их глаза
излучают свет и любовь? Ненависть
друг к другу и боль за своих ближних
застыла в недетских глазах наших
детей. Сколько горя за десять месяцев
испытал украинский народ. А сколько
еще предстоит!

Потому что “кукловодам”, по приказу
которых начался майдан, строительство
концлагерей и всеобщая мобилизация,
этого еще мало. Всего восемь миллио-
нов планируют они оставить на Украине.
Кто постарше, помнит, что  при разделе
СССР на Украине с гордостью заявляли,
что нас 54 миллиона. Сейчас - вроде бы
45. Это без войны 9 миллионов не стало.
А нужно еще 37 «сократить».

Представляете, матери, сколько
наших детей, мужей и отцов должно
погибнуть на этой войне? Даже если все
до одного погибнут, и то только два-
дцать миллионов. А нужно тридцать
семь. Кто будут оставшиеся семна-
дцать, задумайтесь!!!

Люди, украинцы, остановитесь,
перестаньте прыгать и точить ножи на
“проклятых москалей”. Просто выключи-
те телевизор и подумайте в тишине, как
думаю об этом я. Кто затеял весь этот
кровавый шабаш? Кому это нужно? Кто
за всё платит и сколько стоят жизни
наших отцов, мужей и сыновей? Я думаю
об этом постоянно. А пока стоят у меня
перед глазами черные головы обгорелых
танкистов и кровавые головешки их
окровавленных рук. Эти танкисты –
ополченцы ДНР. А где ваши из украин-
ской армии? Видели ли вы своих ушед-
ших на войну сыновей?

И всплывают перед глазами белые,
холеные руки, которые за кровавые нити
войны тянут на смерть наших детей.
Поймите одно – для нас с вами победы
не будет. Победят другие - те, что уста-
навливают план по уничтожению нашего
народа. Так может, одумаемся и начнем
ненавидеть не друг друга, а тех, кто эту
ненависть разжигает и зарабатывает на
этом свои миллиарды.

С уважением ко всем,
Александра,

24 июля, г. Донецк

НАС УБИВАЮТ НА НАРОДНЫЕ ДЕНЬГИ!
Техногенный апокалипсис грозит  

району в шаге от Кремля
Мы, жители дома №6 по 1-й Фрунзенской

улице Москвы, призываем остановить строи-
тельство новых корпусов здания Генштаба
Минобороны РФ, которое грозит центру города
масштабной техногенной катастрофой. 

Уже много месяцев мы живем не около, а
практически на стройке. Круглосуточно рабо-
тают строительные краны, в доме постоянно
ощущается вибрация. Для нас, жителей, это
постоянная круглосуточная пытка. Недалеко от
нас для нужд строительства создано цементное
производство, около дома №18 по Фрунзен-
ской набережной для тех же целей запускается
новая электроподстанция. Количество мигран-
тов, работающих на стройке и бродящих по
району, превышает все мыслимые пределы. 

При этом почвы в окрестностях здания про-
питаны бензином, накопившимся там за мно-
гие годы работы ликвидированной ранее бен-
зозаправки. Люди уже фиксировали взрыв на
стройке. Из-за особенностей грунта и подзем-
ных вод в центре Москвы данные строительные
работы могут привести к воспламенению про-
питавшего почву бензина и обрушению зданий
в целом микрорайоне. 

В случае техногенной катастрофы жизни
сотен москвичей будут на совести представи-
телей Минобороны и тех федеральных чинов-
ников, которые не остановили данные работы.
Мы считаем, что нынешний министр обороны
Сергей Шойгу, до своего назначения и недол-
гой работы подмосковным губернатором не
служивший в армии, а лишь возглавлявший
МЧС, не может оценить, какую стратегическую
ошибку совершает, всеми силами ратуя за про-
должение данного строительства.

Мы могли бы претерпеть и большие муки,
если бы у нас была хоть капля надежды, что
стройка нужна для обороны страны. Но опыт
десятилетий правления узурпаторов показыва-
ет, что какими бы благими намерениями их
делишки ни маскировались, действительный
смысл всего — в лучшем случае воровство, а в
худшем — воровство и вред Отечеству.

Мы считаем, что действия высших чинов
Минобороны, настаивающих на продолжении
опасного строительства, нужно расследовать и
определить, не подпадает ли их поведение под
ст.118 («Причинение тяжкого вреда здоровью
по неосторожности»), ст.216 («Нарушение пра-
вил безопасности при ведении горных, строи-
тельных или иных работ»), ст.246 («Нарушение
правил охраны окружающей среды при про-
изводстве работ») Уголовного кодекса РФ.

Мы призываем всех неравнодушных –
помогите остановить строительство, пред-
отвратите техногенный апокалипсис в центре
нашего города! Жители района Хамовники

ЦУГЦВАНГ В УСЛОВИЯХ ЦЕЙТНОТА
Я очень мало пишу о пресловутом “Боинге”

по двум причинам.
Во-первых, уже ясно, что ни Россия, ни

армия Юго-Востока (АЮВ) к гибели лайнера
отношения не имеют.

Во-вторых, уже ясно, что лайнер уронили
войска Руины, исполняя указания своих амери-
канских спонсоров.

Всё остальное - нюансы, о которых будут
спорить десятилетиями.

Но самое главное в том, что это совершен-
но никого не волнует.

“Боинг” для того и роняли, чтобы - причем
тут правда? - обвинить в этом АЮВ и Россию.

И уже — как в Майданеке устами видного
агента ЦРУ, так и в Канберре, озвучивающей
волю обоих Островов.

И далее всё по нотам: “Ввиду остроты
ситуации на Украине замораживанию подлежат
все фонды и активы физических и юридических
лиц, которые материально или финансово под-
держали действия, нарушающие территори-
альную целостность, суверенитет и независи-
мость Украины, которые активно поддержива-
ли реализацию такой политики или которые
препятствовали международным организа-
циям на Украине”.

А это - “все фонды и активы физических и
юридических лиц” - уже совсем серьезно. Не
потому, что у Кремля нечем крыть (крыть как раз
есть чем: на территории России фондов и акти-
вов западных юридических лиц настолько
немало, что ответ будет очень болезненным),
но потому, что ответ на подобное подобным, то
есть удар по карману, означает реальную войну.

Итак, Москве поставлен ультиматум: война
или капитуляция. Фактически, уже без возмож-
ности тянуть время. Потому что затяжка време-
ни, при усиливающемся потоке помощи фаши-

стам с Запада, будет означать уничтожение
Новороссии, после чего войска Руины развер-
нутся на Крым. Хотя, возможно, и не “после
чего”, а параллельно, ибо задача Майданека не
победить, а провоцировать, продвигая “крас-
ные линии” все дальше.

Просто потому, что к осени экономика
Руины, держащейся исключительно на военной
истерии, поползет окончательно и появится
масса проблем. И пытаясь понять смысл оче-
редной, уже вовсе, казалось бы, лишенной
смысла - ибо ресурсов нет настолько, что сна-
ряжаться обязывают за свой счет, - практически
тотальной мобилизации, иного объяснения,
нежели Крым, не найти.

Таким образом, воевать всё равно придет-
ся. Или, если не воевать, а сдать Крым без боя,
вскоре получить Майдан. Который уже (делюсь
толикой внутренней переписки) готовится
вовсю. А затем - лет
максимум через пять,
уже в статусе марионет-
ки США - войну с Кита-
ем, играя в очередной
комбинации американ-
цев примерно ту же
роль, которую нынче
играет Руина.

Так  это  видится
мне.

Так я пишу в доклад-
ных на имя людей, кото-
рым интересно.

А как оно будет, мне
знать неоткуда. putnik1

НЕЛЬЗЯ МОЛЧАТЬ!
12 июля с.г. Интер-

нет сообщил об офици-
альном и размещённом
на сайте заявлении г-на
Порошенко о том, что за
каждого посланного им
на Юго-Восток Украины
вооружённого карателя
будет организовано
убийство от 10 до 100
(до ста!) других граждан
Украины – защитников
этого региона. То есть
он пообещал, что к 30 рыдающим матерям
будут добавлены ещё не менее 300, а то и 3000
(три тысячи!) безутешных матерей Украины.
Это говорит не краснея в ХХI веке якобы циви-
лизованный руководитель европейского госу-
дарства! Руководитель, во власти которого
немедленно, одним росчерком пера прекра-
тить все убийства на украинской земле, заме-
нить кровопролитие цивилизованными перего-
ворами! Столь же ужасно, что десятки других
руководителей стран Евросоюза не отреагиро-
вали на людоедское заявление своего коллеги,
не подвергли его санкциям, не признали «неру-
копожатным». Неужели сами уподобляются
ему? А ведь древняя мудрость человечества не
допускает вакханалии убийств, ограничивает
месть: «Око за око».

В 1942 году я своими глазами читал разве-
шенные в городе Орле объявления фашистских
германских оккупационных властей о том, что
за убийство одного германского солдата будет
расстреляно 100 (сто) русских заложников. Это
людоедское постановление, исходившее от
самого Гитлера, выполнялось. Мой родной
дядя – инвалид был расстрелян немцами в
октябре 1941 г. под г. Брянском в числе сотни
заложников. Своим заявлением-обещанием
вышеуказанный поставил себя в один ряд с Гит-
лером – то есть вне современной цивилизации. 

Нет ничего удивительного в том, что эти же
профашистские силы на Украине не призна-
лись в том, что сбили мирный самолёт ТУ-154,
загубив почти 100 человек в 2001 году. 17 июля
с.г. они столь же безответственно уничтожили
три сотни пассажиров самолёта «Боинг 777».
Они считают себя вправе убивать людей сотня-
ми и даже не признаваться в этом!

Я не говорю о заокеанских деятелях, те не
извинились даже за атомное сожжение двух
мирных городов в 1945 году. Но дальнейшая
поддержка организаторов кровопролития на
Украине в масштабах, определённых самим
Гитлером, со стороны руководителей запад-
ноевропейских  государств теперь  становится
сознательным соучастием в варварстве гитле-
ровского пошиба.

Должна быть немедленно прекращена
поставка подельникам Гитлера военного снаря-
жения и оборудования. 

Западноевропейские лидеры, в первую
очередь лидеры Германии, предшественники
которых начали обе мировые войны, должны

прекратить поддержку самопровозглашённых
людоедов из Киева, наложить на них санкции,
заставить немедленно прекратить все виды
кровопролития.

Лица, провозглашающие гитлеровские
людоедские постулаты, не должны оставаться
ни на руководящих постах цивилизованных
стран, ни в лоне Христианской Церкви!

Пора всем миром откликнуться на призыв
поэта-антифашиста А. Суркова: 

«Возвысьте голос, честные люди! Сорвите
маски с убийц!». Сергей Долин 

«ДЕДОВЩИНА» ПО-КИЕВСКИ
На днях избранный националистами прези-

дент «Украины» Порошенко издал указ о призыве
на войну с собственным народом резервистов в
возрасте до 60 лет. Относясь с величайшим ува-
жением к людям столь почтенного возраста, все

же хочу отметить, что он не так уж соответствует
требованиям современной войны. Хотя, конечно,
были в строю бойцы и более старших поколений.
Семидесятилетний Суворов с боями прошел
через Альпы и дошел почти до тех самых мест, где
сейчас столь пристрастно изучают «черные
ящики» со сбитого «Боинга».

Шестидесятилетний Маршал Советского
Союза Борис Михайлович Шапошников плани-
ровал успешные военные операции, результа-
том которых были тотальные разгромы герман-
ских нацистов вкупе с их многочисленным
союзниками, включая бандеровцев – предше-
ственников и учителей современных украин-
ских нацистов. Кстати, они это хорошо помнят.
Недаром громят памятники советской эпохи,
запрещают компартию, избивают, а теперь уже
и убивают коммунистов.

Но как бы там ни было, в шестьдесят лет всё
же не так сподручно бегать с автоматом где-
нибудь на Луганщине. Там и более молодые
братья по оружию быстро выдыхаются, особен-
но после плодотворного общения с казаками
Стрелкова и десантниками Болотова. Это пони-
мали всегда и везде. Даже в тяжелейшем 41
году, как правило, в армию не призывали муж-
чин старше 51-летнего возраста. Случалось,
что в народное ополчение и истребительные
батальоны в первые месяцы войны доброволь-
цами принимались люди 50-55-летнего возрас-
та, но на то и были они добровольцами.

В истории было только одно «народное
ополчение», куда призывали шестидесятилет-
них и даже более старших бойцов. Это был
печальной памяти гитлеровский фольксштурм,
родной дедушка порошенкоштурма образца
2014 года. Роднит эти формирования принуди-
тельный призыв, низкий уровень подготовки к
боевым действиям и ужасающий моральный
дух. Соответственно, эти полувоенные форми-
рования будут бесславно уничтожены в первых
же боях.

Кстати, можно с успехом применять не
только термин «дедовщина», но даже и «праде-
довщина», ведь на «Украине» возраст вступле-
ния в брак еще в советские времена был весьма
низким – 17 лет. Поэтому шестидесятилетний
порошенкоштурмист перед попаданием в
мясорубку под Луганском или Донецком может
успеть понянчить и правнуков.

Не далее как вчера видел по телевизору
этих «ополченцев». Не надеясь на помощь свое-

го начальства, большая группа украинских сол-
дат сдалась российским властям – требовалось
немедленное лечение. Из гуманитарных
соображений наша страна сделала всё, чтобы
поднять украинцев на ноги. Впрочем, недоле-
ченных солдат порошенковские власти срочно
отправили домой. Вот идет один такой боец с
цыплячьей шеей, спотыкается – не может под-
няться на борт самолета. Украинские офицеры
и дипломаты, как и их германские предше-
ственники-сверхчеловеки, не удосужились
поднять обессиленного соотечественника.
Вроде в российском госпитале эти голодные и
затравленные люди что-то начали понимать, о
чем-то задумываться… Посмотрим, что ждет их
на воюющей родине.

Еще напрашивается «неудобный» вопрос.
Если призывают «дедов», то где предшествую-
щие призывы? По официальной статистике

украинские военные
потеряли что-то около
сотни бойцов. Правда,
пишут, что потери поро-
шенковские генералы
сознательно скрывают.
Оформляют погибших
умершими от простуды,
несчастных случаев или
просто дезертирами.
Убивают (помимо самих
порошенкоштурмистов)
еще и двух зайцев. Во-
первых, не нужно пла-
тить страховку за
смерть на поле боя. Во-
вторых, не очень беспо-
коится все еще ослеп-
ленное национализмом
украинское общество.
Константин Ерофеев

ОСТРЫЙ ПРЕДМЕТ
Запись телефонно-

го разговора президен-
тов США и Украины,
состоявшегося 22 июля
в 18.53-19.12 по евро-
пейскому времени,
стала доступной канле-
ру А. Меркель. Она при-

казала “ни при каких условиях содержание
этого разговора в СМИ не разглашать”.

Но было уже поздно. Стенограмма записи
стала известна и российской разведке. Вот
выдержки из неё.

“Порошенко: Барак, меня удивляет и рас-
страивает ваша непоследовательность в
сообщениях о причинах уничтожения Боинга...
То вы указываете на сепаратистов, то на Моск-
ву, то вдруг объявляете, что доказательств о ее
причастности к этому делу нет... Мы же с само-
го начала договаривались придерживаться
одной позиции... Но если вы и дальше будете
делать такие заявления, нам трудно будет усто-
ять перед Москвой...

Обама: Спокойно, Петр. Ты, видимо, непра-
вильно понял суть наших заявлений... Мы гово-
рим “пока нет”... Но много работаем над этим...
Но тебе придется сейчас поработать куда боль-
ше, чтобы... чтобы... чтобы... всё это выглядело
как можно правдоподобней... Вы совершили
большую ошибку, выслав этот самый... боевой
самолет... Русские засекли его... А теперь и вам,
и нам будет очень трудно обяъснить миру...
зачем это было нужно...

Порошенко: У нас не было уверенности, что
с земли у нас всё получится... Надо было про-
контролировать... И подстраховаться...

Обама: Я понимаю, я понимаю... Но это
никак не входило в наши представления о
схеме событий... И теперь русские имеют на
руках еще один козырь...

Порошенко: Получилось так, как получилось...
Обама: Петр, согласись, что получилось

плохо... Это... Я имею ввиду этот ваш самолет,
что летел следом... Это добавляет нам много
хлопот...

Порошенко: Мы как отрицали всё, так и
будем отрицать... Главное, чтобы вы нас не под-
ставляли этими своими странными заявления-
ми о непричастности русских... Мы с вами не
должны расходиться в этом... Иначе нам будет
трудно...

Обама: Мы будем во всем поддерживать
вас... Мы плывем в одной лодке... Не сомневай-
тесь... Хотя вы выполнили наш общий план с
промедлением... Это должно было случиться
чуть раньше...

Порошенко: Но вам же хорошо известен
уровень подготовки наших специалистов...

Обама: Меня беспокоит, чтобы кто-то из
этих самых специалистов не проболтался...

Русские наверняка уже охотятся за ними...
Постарайтесь уберечь этих своих людей... Если
они откроют рот...

Порошенко: Я понимаю... Мы сделаем так,
что они никогда не откроют уже рот...

(И действительно сделали:
1. Командир зенитно-ракетного взвода

украинской армии погиб (предположительно,
обслуживавший «Бук»).

2. Записи переговоров между днепропет-
ровской диспетчерской и малазийским Boeing
исчезли.

3. В социальных сетях сообщают о пропаже
диспетчера, который вел пассажирский лай-
нер.)

Обама: Вам надо жёстко контролировать
все свидетельства и свидетелей... Это может
испортить всю нашу партию...

Порошенко: А что там с чёрными ящика-
ми?.. Я послал в Англию своих специалистов...
Чтобы они поработали в контакте с англичана-
ми... Но русские тоже требуют доступа к этим
магнитофонам или как там... Это очень опасно
и для нас, и для вас... Русских там и близко не
должно быть... Иначе...

Обама: Я уже переговорил на этот счет с
Кэмероном... Там всё будет оґкей... Его люди
сделают всё, как надо”...

Но как не пытаются это дело покрыть
непроницаемым туманом Б. Обама и его
подельник П. Порошенко, правда - это такой
острый предмет, который трудно утаить в
мешке лжи. Виталий Чумаков

От редакции. У нас нет уверенности — воз-
можно, этот разговор и вымысел. Но очень
правдивый.

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ РАБОТЫ 
ПОРТАЛА ГОСУСЛУГ

Министерство связи и массовых коммуни-
каций Российской Федерации подвело итоги
работы Единого портала госуслуг в первом
полугодии 2014 года. Главным итогом работы
портала стал значительный рост заказанных
федеральных услуг — 7,8 млн против 12,9 млн
за весь 2013 год. Также выросло среднесуточ-
ное количество пользователей, посещавших
портал госуслуг, — со 151 тыс. посетителей в
первом полугодии 2013 года до 208 тыс. в пер-
вом полугодии 2014 года.

Согласно итогам работы портала госуслуг
посетители стали больше пользоваться регио-
нальными и муниципальными услугами. За
шесть месяцев 2014 года пользователи заказали
региональных услуг почти столько же, сколько за
весь 2013 год — 132 тыс. и 160 тыс., соответ-
ственно. Количество заказанных муниципальных
услуг за полугодие в четыре раза превысило
показатель за весь 2013 год: 203 тыс. за шесть
месяцев 2014 года и 53 тыс. за прошлый год.

Активнее всего порталом госуслуг пользо-
вались жители Москвы, Московской области,
Санкт-Петербурга, Самарской и Свердловской
областей. Самой востребованной услугой
стала проверка штрафов ГИБДД, налоговой
задолженности и наличия исполнительных про-
изводств в Федеральной службе судебных при-
ставов. Также был зафиксирован рост заявок на
оформление заграничных паспортов и пен-
сионных накоплений.

Увеличилось и количество граждан, автори-
зованных в Единой системе идентификации и
аутентификации (ЕСИА). Еженедельно в ЕСИА
регистрируется около 150 тысяч человек. Всего
же за полгода 2014 года в системе зарегистри-
ровались 2,7 млн россиян — на 49% больше,
чем за первое полугодие 2013 года. Также рас-
тет число регистраций в ЕСИА юридических лиц
— 30 тыс. человек за первые шесть месяцев
2014 года против 36,8 тыс. за весь 2013 год.

«Электронные услуги получить гораздо
проще, чем традиционные, это и привлекает
пользователей. За первое полугодие 2014
года мы реализовали несколько проектов,
которые помогли сделать портал госуслуг
удобнее, а регистрацию на нем — доступнее.
Запущена бета-версия обновленного портала
госуслуг, заработала упрощенная онлайн-
регистрация на портале, развернуты новые
точки подтверждения личности и регистрации
на портале. Мы планируем дальнейшие раз-
витие бета-версии, расширение сети точек
подтверждения личности в многофункцио-
нальных центрах предоставления государст-
венных и муниципальных услуг и “Почте Рос-
сии”. Наша цель — чтобы электронную услугу
было получить также легко, как купить элек-
тронный билет на самолет», — сказал дирек-
тор департамента развития электронного
правительства Минкомсвязи России Влади-
мир Авербах. Пресс-служба Министерства
связи и массовых коммуникаций
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Прокуратура Грузии возбудила уголов-
ное дело в отношении бывшего прези-
дента страны Михаила Саакашвили,

его обвиняют в превышении должностных
полномочий. В соответствии с законами Гру-
зии, в случае доказательства вины М. Саа-
кашвили грозит лишение свободы сроком до
8 лет. Он был вызван для участия в след-
ственных мероприятиях и должен вернуться
в Грузию из-за границы.

Этот сценарий, возможно, ждет и некото-
рых «великих пернатых» вождей с их близки-
ми друзьями. А пока Петер Броертес, мэр
голландского города Хильверсум, призвал
«вышвырнуть из Нидерландов» дочь прези-
дента России В. Путина Марию, которая
«предположительно» проживает в городе
Ворсхотен. К такому резкому заявлению
мэра голландского городка подтолкнула
острая реакция на авиакатастрофу малазий-
ского самолета на Украине. В Нидерландах,
как и других западных странах, преобладает
убеждение, что самолет сбили ополченцы
ДНР.

Внешняя политика Путина оказалась
перед всем миром голой - у нашей страны
нет друзей. А союзники - это поддержка, в
том числе при голосовании, во всех между-
народных структурах. Судя по разговорам в
Кремле, «маленький вождь» уязвлен и подав-
лен, он укрылся в кругу своих советников -
«ордена бани» и его «накачивают» национа-
листической болтовней о «скрепах». Пребы-
вает в депрессии, пытается играть в хоккей с
шайбой — находясь на коньках, он кажется

себе выше и мужественней. Песня «В хоккей
играют настоящие мужчины», видимо, успо-
каивает его и он, ковыляя на полусогнутых,
бубнит: «Трус не играет в хоккей». Старче-
ский маразм посетил не только Совет Феде-
рации, Государственную Думу, но и Кремль,
тяжело контузив при этом «маленького пре-
зидента». 

Весь мир и народ России высмеивает
Путина, который еще проводит мотопробеги
«голубых байкеров». Одна путинская «пету-
шатня» едет по Дальнему Востоку, а другая
— по Крыму с показом по центральным кана-
лам ТВ. И это в то время, когда НАТО и ЕС
вплотную подошли к российской границе.
Всё происходит словно в насмешку над МИД
РФ, который недавно докладывал в Кремле о
победе над политикой НАТО…

Кому как, а мне выступление Путина на
Совете безопасности очень понравилось.
Содержательно и толково объяснил народу:
«Россия, слава богу, не входит ни в какие
альянсы», - показал всем, что свой альянс
создать так и не удалось. Россия остаётся
страной без друзей и союзников. В этом
особенность ее международного положе-
ния – страны-изгоя. (Легенда Кремля и ФСБ
о «величайшем переговорщике» и «вербов-
щике» рухнула. Сначала выгнали из КГБ,
затем провал в Питере, приютили в Москве
и поставили на довольствие - сбежали за
границу советники, потом ушла жена,
теперь очередной провал. Видимо, патри-
арх не те молитвы бубнит, из-за него все
проблемы!)

Современная политика России удиви-
тельно напоминает многие события мировой
истории. Поначалу громкие политические
шаги сменились крахом множества непобе-
димых правителей, мечтавших покорить весь
мир…

Сначала победы, затем слухи и выкрики
из народа… Ничего не знает… ничего не
подозревает… не уезжайте, ваше величе-
ство… уедете — у них страха не будет… Вско-
ре после очередной победы над армиями
союзников Австрии Фридрих Великий писал
вызывающе венской императрице: «…У Вас
нет сил, чтобы победить меня… моя армия
заставляет трепетать весь мир!».

Фридрих безжалостно грабил свой народ
для ведения очередной войны, облагал непо-
мерными контрибуциями оккупированные
земли, разорял своих врагов... разорял…
разорял… разорял всех вокруг себя. По всем
немецким землям шли спешные наборы в
армию. Доверенные банкиры помогали ему
из Англии золотом…

Он не знал, что пройдет лишь несколько
дней, и он (непобедимый король!!!) покатит-
ся по коврам, корчась от бессилия. И потом
он уже никогда не будет счастлив в своей
жизни. И это произойдет очень скоро. Воен-
ное счастье, политика, как и счастье любви,
всегда переменчивы… А всего-то проглядел,
как въехал новый посол, скромно и незамет-
но стал устанавливать подпольные связи, и
«верный друг короля» сразу оказался его
верным побратимом. 

Так и сегодня: члены Совбеза - «политики
нафталина» и Путин висят на волоске. Рань-
ше все боялись оборвать этот волосок. Но…
когда-то надо. Надо! Зачастую трудно объ-
яснить, почему так легко, словно играючи
были разгромлены режимы великих диктато-
ров и победителей… Одним ударом! 

Путин – кровавая клякса в летописи Рос-
сии, он теперь ждет, когда из боковой двери
почти неслышно, словно дух, войдёт человек
и цепкие пальцы сожмут плечо верховного
главнокомандующего. Человек скажет: «Не
надо звать помощников и адъютантов, –
прямо в ухо. – Они уже не придут… Именем
народа России вы арестованы. Вот теперь –
встать!» И он встанет. И затрясётся. И зары-
дает, размазывая слезы по щекам, будет
мямлить, что он не виноват: «Это всё они…
меня заставили… я благочестивый христиа-
нин… за что обидели меня, старика?». «Вот
старая распутная ханжа!» – скажет о «венце-
носном гномике» офицер охраны, защелки-
вая наручники на маленьких пухлых ручках с
золотыми часами. («Господин президент,
очнитесь… уже утро!» — «Неужели это сон?
Когда всё это сбудется? Правы были зару-
бежные советники, когда говорили: «Што-
пать брюссельские кружева сапожной драт-
вой не всегда удаётся…».)

В нашей стране великих полководцев
прошлого знают, так сказать «в лицо». Совет-
ские маршалы носили их чеканные профили
на груди. Покажи портрет, и даже дети опре-
деляли: это Суворов, а вот это Кутузов, это
Александр Невский! «Тандем карликов» на
медали не штамповали, так, «шпана мелкая»
- привратники большой политики. В россий-
ской глубинке, в провинции, где тихо живут
трудяги и работяги, о подвигах «великих пол-
ководцев тандема» ничего не знают.

– Мерзописцы! - ругается простой народ.
– Бараны, которые слепо упираются лбом в
инструкцию, присланную им Западом!
Можно ли быть беспечнее и бездарней?
Маленькие скользкие змеи, они просто всем
надоели.

В пивной забегаловке смеялись:
– Смерть, а куда девалась твоя коса для

«тандема», которая всегда торчала из-за
плеча?

– Пропили косу, – хмуро отвечали
нестройными голосами отдыхающие от
«непосильного труда» бомжи. – Жаль!

Мы приближаемся к самому интересно-
му моменту современной русской истории.
Вожди понимают, что последнее слово будет
за народом России, который может сказать:
«Сегодня принято решение возобновить аре-
сты имущества и счетов, пока не проведем
государственную инвентаризацию, чтобы
вернуть награбленное в страну. Мы думаем,
сальдо будет в пользу народа». 

Кроме того, необходимо разобраться с
представителями государства в «Газпроме».
Народу необходимо установить контроль над
«Газпромом», «Росатомом» и нефтяными
компаниями.

Уровень нынешних зарплат, опционов и
вознаграждений в «Газпроме» и других госу-
дарственных компаниях впечатляет. Для
справки: вознаграждение члена совета
директоров компании «Газпром» в 2002 году
составляло 259 000 рублей, а в 2005 году —
13 млн рублей. В 2012 году члены совета
директоров и правления компании получили
в качестве вознаграждения 2,13 млрд руб-
лей. В 2013 году доходы выросли на 6,2% –
до 2,262 млрд рублей.

За последние два десятка лет Россия
столкнулась с огромным количеством про-
блем: коррупция, ущемление свободы прес-
сы, нарушения прав человека, рост цен, без-
работица, межэтническая напряженность и
сокращение численности населения, но на
Кремль и Газпром это никак не влияет.

Кремль всегда стремится к тому, чтобы
его считали крупным игроком. Это во многом
зависит от населения страны. Поэтому крем-

левские и газпромовские «папики» особенно
возбуждаются накануне выборов – очевидно,
что «лилипутские лидеры» страны хотят,
чтобы их считали ведущей силой на мировой
арене. Однако, к сожалению, у России на
самом деле нет возможностей, чтобы быть
такой силой.

Думаю, мы должны выделить вот что:
есть определенное сходство между тем, что
происходит на Ближнем Востоке, и ситуаци-
ей в России. Возьмем, к примеру, Египет. Там
установился новый режим - по крайней мере,
он так себя называет, - состоящий из тех же
людей, которые управляли страной вместе с
Хосни Мубараком. То же самое произошло и
в России, когда, казалось бы, распался
Советский Союз… И старая гвардия оста-
лась у власти.

Она тихой сапой пробралась обратно в
политику и в бизнес. То же самое происходит
и на Ближнем Востоке.

Куда движется страна? Для многих это
сложный вопрос, честно говоря, потому что
сейчас в России установился квазикапита-
лизм, очень немногие на самом деле управ-
ляют чем-то. В России опасаются следующе-
го: не исключено, что всё, что можно разру-
шить или вывезти из страны, сделают вер-
ные путинцы. 

«Паркетные», как саранча, героически
лезут на кремлевские стены и ложатся гру-
дью на амбразуры пищеблоков Администра-
ции президента, получая вопреки всякой
логике награды и денежные вознаграждения! 

Когда революционные выступления
начнутся одновременно по всей РФ, путин-
ский режим сбежит, т.к. прекрасно понимает,
что армия, внутренние войска и полиция
реально не на их стороне, провокаторов
ОМОНа на всю Россию не хватит, ФСО и ФСБ
останутся в стороне. 

Далее поведение «тандема» будет скла-
дываться из коварства свиты, двурушниче-
ства и удивительной бессовестной лжи «пра-
вителей политической песочницы». Эта ложь
начиналась с воровских путей, которыми про-
ходили государственные финансы для прези-
дентских выборов Ельцина, затем Путина,
Медведева, опять Путина, теперь ложь для
народа наполняет телеканалы России.

БЛАГОДАРНЫЙ ПРЕЗИДЕНТ
На вопрос где истоки ненависти к России

со стороны украинских властей, генерал-лей-
тенант А. Коржаков ответил: «Моё мнение
расходится с официальной «правдой» СМИ.
Правду, которую я говорю, не всегда печа-
тают». При получении в Туле регистрационно-
го удостоверения депутата Госдумы А. Кор-
жаков сказал: «Желаю власти так, как никогда
ее не желал»... Уже после политической борь-
бы он говорил: «Я понял, что одному незави-
симому депутату в Думе делать нечего, он
ничего не может. Обязательно нужно быть во
фракции или в депутатской группе». Прези-
дента Ричарда Никсона в США называли
«Хитрым Диком», который говорил: «Главная
опасность для всех, для любых президентов -
это аппарат. И всегда так было.

Что касается Украины, Л. Кравчук, пер-
вый президент «незалежной», уже на перего-
ворах в Беловежской Пуще держал себя
очень важно. Там, как вы помните, объявили
о распаде СССР. Уже тогда он (президент
Украины) задирал нос, вёл себя так, как нор-
мальные люди себя вообще не ведут. 

Кравчук не очень усердствовал по вопро-
су Крыма. (На вопрос Ельцину — кому Крым?
— тот ответил Кравчуку: забирай!). На одном
из мероприятий через 10 лет после Беловеж-
ского соглашения он признался: «Вы мои
заслуги преувеличиваете. Поймите, в то
время, в Беловежской Пуще, мне это доста-
лось очень легко, так как Ельцин был готов
мать родную продать, лишь бы снять Гор-
бачёва».

Когда подписывался протокол в Бело-
вежской Пуще, мы сидели отдельными сто-
лами – украинцы, россияне и белорусы. Все
эти документы проходили через нас, мы их
видели.

Мы думали тогда, что останется Совет-
ский Союз с общими границами, общей обо-
роной, общей таможней. 

Кравчука сменил Л. Кучма, всем понятно,
что ставили его мы. Надеялись на него, как
на бывшего директора огромного военного
предприятия «Южмаш», связанного с Росси-
ей. Были затрачены немалые деньги. 

Его наставлением на путь истины зани-
мался лично Б. Ельцин. Иногда – чисто по-
русски. 

Кучма начинал как настоящий пророс-
сийский президент.

Но в дальнейшем он стал очень хитрым,
стал смотреть сквозь пальцы на всё, что про-
исходит в стране. В том числе на национа-
лизм и на то, что на Украине воруют все!

Если вспоминать майдан, можно смело
заявлять, что Янукович, будучи президентом,
просто испугался, когда начались митинги и
погромы. В первую очередь за себя, за свое-
го сына и наворованное ими имущество.
Виноват в этом он сам – довёл граждан до
применения огнестрельного оружия и «кок-
тейлей Молотова». 

– Сейчас у всех есть мобильные теле-
фоны, не нужно никаких микрофонов, мы
сейчас сидим с вами, разговариваем, а нас
слушают.

Гаагский суд (Нидерланды) приговорил
Россию к выплате 50 млрд долларов в
пользу Группы «Менатеп». Процесс

инициирован акционерами ЮКОСа почти
десять лет назад. Произошедшее сегодня
взаимосвязано с трагическими событиями
на Украине, считает Юрий Крупнов, пред-
седатель Наблюдательного совета
Института демографии, миграции,
регионального развития.

Военный конфликт на Украине может
стать вторым Афганистаном, считает
декан факультета мировой экономики
и мировой политики НИУ ВШЭ Сергей
Караганов. В статье в «Ведомостях» он
также отметил, что Афганистан сыграл
важную роль в развале СССР. Чем
обоснован такой сценарий?

- Это главная на сегодня стратегема,
которая выдвинута для того, чтобы обездви-
жить Путина, принудить нас сдать Новорос-

сию и признать украинскую трагедию закон-
ченной. Не говоря о том, что Афганистан в
80-е годы имел отношение к развалу СССР
прямо противоположное. Как раз сдача Ель-
цыным и Руцким режима Наджабулы и обу-
словила развал СССР.

Необходимо зафиксировать ключевую
логику врагов России, которые сегодня со
всех сторон в лице Караганова, Белковского
и других агентов Запада печатаются на стра-
ницах самой престижной и тиражной прессы.
Эти люди навязывают Путину фундаменталь-
ную для запада мысль, что надо, мол, оста-
вить всё как есть, что всё как-то образуется и
от Путина отстанут. Главное - ни в коем случае
не усиливать поддержку ДНР и ЛНР.

В действительности же такие действия, а
точнее бездействие, приведут через пару
месяцев к поражению двух республик и воз-
ращению вопроса по Крыму, а далее к май-
дану в Москве. Поэтому Россия должна дей-

ствовать противоположно этим сценариям.
Необходимо начать массированно помогать
ДНР и ЛНР, в 5-10 раз увеличив поддержку
всех типов, но без ввода регулярных войск!
Это единственный способ сохранения
целостности России, режима Путина и
самой жизни нашего президента.

Что необходимо сделать Путину,
чтобы не допустить дестабилизации в
стране? Какой стратегический шаг с его
стороны будет грамотным и верным?

Необходимо отправить в отставку Сурко-
ва, который, курируя Украину и Юго-Восток
республики, даже не просто саботирует
ситуацию, но активно ее выстраивает против
России, против нашей территориальной
целостности и лично Путина. Трагическая
ирония заключается в том, что именно Сур-
ков, человек, который ненавидит русских,
поставлен на ключевую государственную
должность с целью того, чтобы вырабаты-

вать «Русский мир» и помогать людям, еже-
дневно погибающим за Россию. Сурков раз-
рушает всю ситуацию и его нахождение на
прежнем месте является не просто ошиб-
кой, а наилучшим способом самоубийства
Путина и страны.

Также отмечу, что смысл провокаций
Кургиняна, который был послан Сурковым 7
июля в Донецк и заявил о наличии у ополчен-
цев «Буков», становится абсолютно понятен
после трагедии с малазийским «Боингом», и
после того как Гаагский суд вынес решение в
пользу «Менатепа», на который работали и
Сурков, и Кургинян. После таких знаковых
событий ситуация становиться особенно
зловещей.

Отмечу, что Сурков начинал с «Менате-
па». Т.е. можно сказать, что словесная атака
Кургиняна с криками, что у ополченцев есть
«Буки» и тяжёлые вооружения из России, а
также трагедия с «Боингом» - всё это нужно

было для того, чтобы трагически погибшие
нидерландские пассажиры окончательно
решили ситуацию в Гаагском суде в пользу
«Менатепа» и против России. Это всё одна
глобальная провокация против России. 

И вот ещё раз вдумайтесь - именно Сур-
ков руководит главной битвой России. Этот
человек сегодня поставлен Дмитрием Дон-
ским на нашем Куликовом поле. Это, при-
мерно, то же самое, если бы Сталин призвал
брать Берлин в 1945 году Власова вместо
Жукова.

Есть еще важный момент. Вся эпопея с
провалом украинских событий, начиная с
прошлого года (где опять же главным винов-
ным является лично Сурков) выдаётся как
ситуация с внешней или полувнешней, СНГ-
овской политикой. А юго-восток Украины -
это проблема исключительно внутренней
политики России. И заниматься этим долж-
ны те же специалисты, которые работают по

предотвращению «оранжевых» революций,
по недопущению новой “ Болотной”, по
выстраиванию партийной системы внутри
страны, а главное, по выстраиванию новой
российской идеологии, которая позволит
нам сохранить себя как мировую державу, а
не превратиться окончательно в колониаль-
ную папуасию.

То есть то, что происходит в ДНР и ЛРН,
это исключительно внутренний вопрос Рос-
сии. Никто же не делает Крым вопросом
МИДа или СНГ?

России необходимо выработать новую
идеологию для наших дорогих людей в
Новороссии, ежедневно видящих смерть и
идущих на гибель за нас с вами, за Россию.
Это наш шанс построить новую Россию.
Слово «Новороссия» имеет колоссальный
инновационный смысл по сравнению с тем,
что мы в него по инерции вкладываем. 200
лет назад Новороссия была новой Россией,

которая задавала расцвет России импер-
ской. Сегодня Новороссия – это новая Рос-
сия в перспективе, в ее позитивном направ-
лении именно как России державной.

Если Путин не сменит элиты, чем это
грозит России?

Если Путин пойдет на поводу у карагано-
вых, белковских и всех тех, кто шепчет о том,
что давайте оставим все как есть, «сольем»
Новороссию, то майдан придет на место
Болотной уже осенью этого года в Москву.
Но это будет не вялотекущая Болотная
декабря 2011 года, а полноценный майдан
со всеми экстремальными проявлениями
русской души.

Главное, что надо понять, что проблема
России не в Вашингтоне, не в Брюсселе и не
в Киеве. Проблема России – в Москве, в тех
элитах, которые по-прежнему тащат страну
в подлые 90-е. Эти элиты находятся около
Путина. Еще раз отмечу здесь Суркова,

который в начале нулевых годов посчитал
главным направлением внутренней полити-
ки борьбу с так называемым «русским
фашизмом», естественно, абсолютно выду-
манным. Я помню, как я приехал на Селигер
в 2004 году и мальчишки и девчонки из дви-
жения «Наши», когда я им начал рассказы-
вать про Россию как мировую державу,
закричали: «Нет. Лучше расскажите про рус-
ский фашизм. Владислав Юрьевич считает
главной опасностью России «русский
фашизм»». И вот этот выдающийся русофоб
поставлен сегодня защищать Россию в
смертельной геополитической схватке?!
Поэтому наши проблемы здесь, в Москве, а
не в каких-то столицах и зловещих планах
Вашингтона.

Спасать страну надо с кадровой револю-
ции на самом верху.

Беседовала Ксения Авдеева

Русская весна на Юго-Востоке Украины
— далеко не первый пример сопротив-
ления «русского мира» за пределами

собственно России в ее современных офи-
циальных границах попыткам утверждения
над ним этнократической диктатуры. Более
двадцати лет существует Приднестровская
Молдавская Республика, также отстоявшая в
боях право на независимость от прозападно-
го Кишинева. Всё больше информации и о
нарастающем движении за самоопределе-
ние русинского народа в Закарпатье. Но есть
у России и еще один верный маленький друг,
о котором, к сожалению, говорят редко и
мало. Это — Гагаузия. Небольшая террито-
рия на юге Молдавии, также упорно сопро-
тивляющаяся любым попыткам кишиневских
властей вырвать ее из орбиты Русского мира
и переориентировать на Запад, точнее — на
Румынию. Не случайно гагаузский обще-
ственный деятель Иван Бургуджи называет
Гагаузию историческим «охранным отрядом
Византии». 

Уникальность Гагаузии — прежде всего в
ее жителях. Гагаузы — не славяне. Это один
из немногих тюркских народов, принявших
православие. Столетиями, находясь в отры-
ве от российского государства, гагаузы
сохраняли православную веру, даже в то
время, когда территория их расселения вхо-
дила в состав Османской империи. Несмот-
ря на очень большую языковую близость к
туркам, гагаузы не исламизировались. Воз-
можно, именно православная вера и помогла
им сохранить вплоть до XXI века свою этниче-
скую идентичность, неповторимый нацио-
нальный колорит, любовь не только к своей
малой родине — Гагаузии, но и к России,
которую они также считают родной страной. 

Насчет происхождения гагаузов до сих
пор ведутся споры в академических кругах и
среди самой гагаузской общественности.
Есть несколько версий их происхождения: 1)
«отуреченные» славяне, сохранившие право-
славную веру, но утратившие язык в силу
турецкого влияния; 2) принявшие правосла-
вие под болгарским влиянием турки; 3)
потомки печенегов и других тюркских племен
Средневековья, осевших в Дунайской низ-
менности и принявших православную веру.
Согласно источникам, принятие православия
предками гагаузов происходило в XIII — XIV
вв. На протяжении более чем четырех столе-
тий территория Добруджи, где изначально
формировался гагаузский этнос, входила в
состав Османской империи. Стремясь
сохранить свою православную идентичность,
часть гагаузов переселилась в Бессарабию. 

Сегодня гагаузы симпатичны в том числе
и тем, что во многом сохраняют свою тради-
ционность, тогда как значительной частью
тех же русских она, к сожалению, почти пол-
ностью утрачена. Религиозные и семейные
ценности в жизни гагаузов играют особую
роль, соответственно крайне негативно вос-
принимаются любые попытки посягатель-
ства на устоявшийся веками образ жизни и
мышления. Вряд ли здесь смогут понять и
принять современный «европеизм» с его
номерными родителями, бородатой женщи-
ной, однополыми браками. 

Многие христианские этносы, в свое
время спасенные русскими царями от гнета
османов, до сих пор хранят благодарность
России. Из числа приазовских греков и дон-
ских армян, сербов и болгар, переселявших-
ся в Новороссию, вышло много достойных
людей — патриотов России, внесших боль-
шой вклад в строительство российского госу-
дарства. Не остались в стороне и гагаузы. 

Веками гагаузы дружили с Россией, при-
нимали участие в Крымской, Русско-япон-
ской и Первой мировой войнах, Великой Оте-
чественной войне. Так, только из Аккерман-
ского уезда в годы Первой мировой было
мобилизовано 33 тысячи мужчин, преимуще-
ственно гагаузов. Бесспорен вклад гагауз-
ского народа в победу в Великой Отече-
ственной войне. Многие гагаузы, жившие на
территории Румынии, воевавшей с Совет-
ским Союзом, и призванные в румынскую

армию, при первой возможности переходили
на сторону РККА, вливаясь в ее ряды. 

Впрочем, жизнь в Советском Союзе для
гагаузов тоже не оказалась «сладкой». Пере-
гибы и ошибки советской национальной
политики играли на руку «титульным нациям»
союзных республик, тогда как национальные
меньшинства испытывали притеснения. Не
стали исключением и гагаузы — при благо-
желательности центральной московской
власти они становились объектом ассимиля-
ционистской политики со стороны руковод-
ства Молдавской ССР, создававшего всевоз-
можные препятствия на пути развития
национального самосознания гагаузов.
Маленький народ усиленно стремились рас-
творить в молдавском этносе. 

И тем не менее, в отличие от молдавских
националистов, прославившихся на рубеже
1980-х — 1990-х гг. оголтелой русофобией,
во многом даже превосходящей нынешний
необандеровский экстремизм лидеров киев-
ской хунты, гагаузы выступили против распа-
да Советского Союза. Жить в суверенной
Молдове, тем более стремительно напраши-
вавшейся в состав Румынии, гагаузам не
хотелось. С 1990 по 1994 гг. существовала
Республика Гагаузия, и только отвлеченность
Кишинева на военные действия с Приднест-
ровской Молдавской Республикой уберегли
ее от кровопролитной войны с Молдовой.
Хотя и молдавские войска готовились к
агрессии против гагаузского народа, и в
Гагаузии находилось на чеку сформирован-
ное из числа патриотов вооруженное под-
разделение — батальон спецназа «Буджак». 

В середине 1990-х гг. конфликт гагаузов и
кишиневских властей, на первый взгляд, ока-
зался урегулирован на выгодных для Молдо-
вы условиях. Гагаузия (Гагауз-ери) образова-
ла автономное территориальное образова-
ние в составе Республики Молдова с цент-
ром в небольшом по российским меркам
городе Комрат (население — 25 тысяч чело-
век, в самой Гагаузии — более 162 тысяч
человек). 

Руководитель Гагаузии носит непривыч-
ный для нас титул «башкан», который может
быть переведен как «глава», «лидер». Сего-
дня этот пост занимает Михаил Формузал —

человек, известный своими пророссийскими
симпатиями, не раз подчеркивавший важную
роль России, русского мира и русского языка
в политическом, экономическом и культур-
ном развитии Гагаузии. Именно он предло-
жил убежище и лечение раненым бойцам
«Беркута» в дни противостояния на Майдане.
Фактически и сегодня, несмотря на фор-
мальную включенность в состав Молдовы,
гагаузская земля сохраняет определенную
независимость, более того — всегда подчер-

кивает свою оппозиционность официально-
му кишиневскому курсу. 

Неоднократно доказывавшие свою пре-
данность российским интересам, гагаузы
подчеркнули ее и в наши дни. Формальным
поводом к распаду постсоветской Украины,
как известно, послужили разногласия по
вопросу о вступлении государства в Евро-
пейский или Таможенный союзы. Мало кто
знает, но подобная дилемма стояла и перед
Молдовой. Гагаузия проявила обычное для
маленького и дружного народа единство. На
состоявшемся 2 февраля 2014 года рефе-
рендуме 98,09% проголосовавших выступи-
ли за выход Гагаузии из состава Молдовы в
случае объединения последней с соседней
Румынией. 98,47% проголосовавших под-
держали вступление в Таможенный союз, 97,
43% — высказались против вступления в
Европейский союз. 

Гагаузия поддержала выбор народа
Крыма в пользу его интеграции с Россией.
Не остались гагаузы и в стороне от событий
на Юго-Востоке Украины. Напомним, что и на
Украине проживает до 30 тысяч представите-
лей гагаузской национальности. В основном
они сосредоточены в Болградском районе
Одесской области. Естественно, что пер-
спективы насильственной украинизации и
дискриминации национальных меньшинств,
становящиеся очень ощутимыми в случае
всеукраинского триумфа необандеровцев,
не могут радовать ни украинских гагаузов, ни
их соплеменников из соседней Гагаузской
автономии. Поэтому и к вооруженной борьбе
народа Донецкой и Луганской республик
против войск киевского режима гагаузы
отнеслись не то, что с пониманием — с пол-
ной поддержкой. 

Во втором по значимости после столи-
цы Комрат городе Гагаузии — Чадыр-Лунга
— прошел митинг в поддержку референду-
ма о самоопределении Донецкой и Луган-
ской республик. Также гагаузские обще-
ственные деятели высказывались о готов-
ности добровольцев, имеющих опыт служ-
бы в вооруженных силах, выдвинуться на
помощь осажденному Славянску. Впрочем,
и в самой Гагаузии ситуация вполне может
обостриться. 

Интеграция Молдовы с Европейским сою-
зом очень не нравится большей части населе-
ния автономии. Во-первых, испокон веков
гагаузское общество было ориентировано на
Россию и развитие с русским миром всесто-
ронних культурных, экономических, политиче-
ских связей. Сегодня основная масса гагауз-
ской молодежи, поступающей в высшие учеб-
ные заведения, отправляется на учебу в Рос-
сию. Это связано с тем, что гагаузы давно
сделали свой выбор в пользу русского языка.
Трепетно относясь к собственному языку,
который они сохранили даже в годы осман-
ского владычества, гагаузы, тем не менее,
понимают, что «мостом» к мировой культуре
для них во многом является русский язык. 

Во-вторых, как следует из первого пунк-
та, гагаузы не хотят «румынизации», которая
в случае дальнейшего расширения интегра-
ции Молдовы с Европейским союзом будет
практически неизбежной. Значительная
часть националистически настроенных мол-
давских политиков вынашивает планы пол-
ного объединения с Румынией или, по край-
ней мере, перехода на румынский язык. Для
гагаузов это неприемлемо. Тем более, что
кишиневские власти показали себя неспо-
собными к строительству мирного многона-
ционального государства. 

Та же Гагаузская автономия существует
благодаря смелости и решительности ее
населения и страхом Кишинева перед обост-
рением отношений с Россией и «вторым
Приднестровьем». Если бы не было этих фак-
торов — местечковые националисты давно
перешли бы к реальной дискриминации гага-
узского меньшинства. 

Собственно, планы расселения и полной
ассимиляции гагаузского народа вынашива-
лись еще в начале 1940-х годов маршалом
Ионом Антонеску — тогдашним фактическим
диктатором Румынии. Победоносная Вели-
кая Отечественная не дала осуществиться ни
этому плану, ни другим человеконенавистни-
ческим идеям немецких, румынских, запад-
ноукраинских и прочих нацистов. В совре-
менных условиях Румыния, фактически
выполняющая роль основного антироссий-
ского препятствия в регионе, не оставляет
планов «румынизации» Молдовы, в том числе
и гагаузов, посредством тотального искоре-
нения русского языка и русской культуры —
и, соответственно, влияния российского
государства. 

Не следует игнорировать и роль Турции,
традиционно претендующей на ключевые
позиции во всем тюркоязычном мире. «Воз-
вращение к тюркским корням», несмотря на
языковое родство с турками, для Гагаузии
также неприемлемо, поскольку предсказуе-
мый стратегический сценарий в этом случае
— привод к власти протурецкого режима,
активизация деятельности пантюркистских
организаций с последующей ползучей исла-
мизацией гагаузского населения и, как след-
ствие, — утратой своей этнической и куль-
турной идентичности и полным растворени-
ем в турецком этносе. 

В-третьих, гагаузское руководство и
большая часть рядовых граждан прекрасно
понимают, что какие-либо социально-эконо-
мические и культурные перспективы у Гагау-
зии есть только в случае ее дальнейшей
интеграции с Россией и русским миром,
тогда как «румынизация» в рамках сближения
Молдовы с Евросоюзом повлечет за собой
не только ассимиляцию древнего народа, но
и дальнейшее обнищание. Даже Румыния —
лишь европейские «задворки», поставщик
гастарбайтеров и мелких уголовников в
зажиточные западноевропейские государст-
ва. Какая участь ожидает в случае преслову-
той евроинтеграции Молдову и, тем более,
«опальную» для официального Кишинева
Гагаузию — трудно даже предполагать. 

Восстановление политической воли и
влияния России в черноморском регионе не
сможет обойтись и без решения гагаузского
вопроса. Хотя бы потому, что этот маленький
смелый народ с надеждой смотрит в сторону
России и не раз на протяжении столетий
доказывал свою дружбу. Поддерживать
гагаузов в их борьбе за самоопределение и,
тем более, за пророссийский курс — не толь-
ко стратегическая задача, но и исторический
долг России как великой державы. 

Илья ПОЛОНСКИЙ
rusvesna.su
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Ежели собрать всех жуликов планеты
прошлого, почётных и не очень. В
древнейших трактатах упомянутых и

забытых. Казнённых на реях или сгинувших
на галерах. Под пытками погибших, на дыбах
убиенных. Да прочитать им лекцион о прива-
тизации советского добра, слезами зависти
умоются души усопших перед современным
умом российского Жулика, взращенного в
самом гуманном обществе равноправия и
всенародной собственности. То бишь, быв-
ших партийцев и комсомольских работников
страны советов. А так же чиновничий люд и к
ним примкнувших. Это ли не есть величие
славянской мысли, генетического превос-
ходства восточных славян перед остальными
народами, населяющих земной шар.

Ещё недавно запад рукоплескал «Горби»
за развал СССР. В восторге визжал от мани-
пуляций Бориса с дирижёрской палочкой,
когда тот руководил оркестром на похоронах
руководящей и направляющей. О ту пору
писательская братия, а потом и киношники
бросились на поиски деньжат погибшей пар-
тии. Фильмы этому событию посвятили. Не
одно перо сломали в поисках партийных
«закромов». Вопрос о «золоте партии» долго
стоял, мелькая на экранах. Потом тихо упал,
исчез. Кто стал собственником, и было ли
золото вообще, не понятно. Настала пора
приватизации всей страны. И тут выясни-
лось, что собственность была и у государст-
ва, и у колхозов-совхозов. А так же всяческих
кооперативов и профсоюзов. А это не только
наличность в «деревянных», а заводы-паро-
ходы. Дворцы и овощехранилища районной
кооперации. Санатории и базы отдыха. А там,
как догадывается читатель, не один десяток
людей работает. И Жулику нет резона ссо-
риться с работягой завода, на котором он
проработал всю жизнь. Потому идёт ваучери-
зация всей страны. И обладатель ваучера уже
собственник ржавого болта или зловонной
лужи на заводе, фабрике, парикмахерской,
овощебазе. Да куда ни плюнь, кругом одни
собственники без гроша в кармане. 

Потому собственник от свалившегося на
него счастья с лёгкостью необыкновенной
расстаётся со своим болтом, лужей, сломан-
ной гребёнкой или ржавым огнетушителем. А
Жулик скупает ваучер и, накопив достаточ-
ное количество этих бумажек, становится
владельцем уже не болта, а цеха, линии, обо-
рудования. Или магазинного помещения со
всеми вытекающими. Народ не пострадал, и
собственность в кармане. Это происходило в
целом по стране и нечего об этом печалить-
ся. Президент правильно говорит, не надо
было варежку разевать.

Почти никакой мороки не было с собст-
венностью колхозной. Колхозы всегда рабо-
тали из-под палки. А во времена фермерст-
ва, о котором позаботились Жулики, тем
более. Коровники и комплексы, техника и
нефтебазы очутились в собственных руках.
Не застряли в «девках» и помещения общего
пользования. Конторы, клубы, бани и столо-
вые. Одним словом, всё и вся перешло не
колхозникам, а в частные руки из далёких
городов и центров.

Вот и подошли к теме разговора о проф-
союзной собственности. Ещё раз подчерк-
нём, это только один из эпизодов солнечно-
го бытия, супермаркетингового изобилия и
болтовни во всю плазму.

Прежде чем начать разговор, опять вер-
нёмся к партийному имуществу.

В ту пору под демократические призывы
не только деньги, но и некоторые постройки
Жулики решили вернуть на благо народу.
Вроде как жест доброй воли. Ведь никого не
удивляет, если на вокзальной площади в
ладошку жёлтую монетку кидаем, а хозяин
ладошки крест на пузо кладёт и в пояс кла-
няется. В нашем случае огороженный уча-
сток дачных построек волгоградского обко-
ма коммунистической партии передали в
знак доброй воли на вечное пользование
детскому санаторию «Латошинка». Органи-
зовали такое предприятие, и передали его
под крыло областного профсоюза. Именно
эта организация осталась в старом измере-
нии СССР, которая согласно уставу, стояла на
страже интересов рабочего класса и подрас-
тающего поколения.

Потом прошло чуть-чуть времени и мед-
ный таз накрыл благие пожелания. Трудя-
щиеся когда поняли «добрую» волю, броси-
лись на защиту здравницы «Латошинка».
Много тогда писали местные журналисты,
работники прокуратуры, общественные
организации, прочие представительные и
уважаемые органы. Но, увы, санаторий обан-
кротился. Нынче там элитный посёлок заго-
родных дворцов, ухоженных аллей, кортов,
сосен и рукотворных водоёмов. 

Но земля не резиновая, места стало не
хватать, тут и упал взор главных радетелей о
рабочем классе на пригородный санаторий
«Дубовка», что в 40 километрах от Волгогра-
да. Давайте больше не упоминать всуе слово
«жулик». А по-простому - фамилии, имена.
Чтобы знал народ героев. Тем более, герои
дальнейшего повествования к упомянутой
категории никакого отношения не имеют.
Просто факты, даты, цифры и рабочая атмо-
сфера санатория Волгоградской области,
расположенного на очень смешном расстоя-
нии от областного центра. Где есть, или
имеются, отдельные и не очень существен-
ные недостатки.

В 2012 году с лёгкой руки председателя
облсовпрофа Старикова В.В., и при содей-
ствии ставленника, а по совместительству
директора санатория, Сербанюк Алексан-
дра, начинается работа, или, как модно гово-
рить нынче, оптимизация. В тиши кабинетов
создаётся новый статус санатория. К сожа-
лению, старого устава так и не пришлось
увидеть, но в новом измерении он уже назы-
вается Лечебно-профилактическое частное
учреждение профсоюзов санаторий «Дубов-
ка». К этому названию печать лично Стариков
приложил, подпись и номерок указал:
пр.№10-8 от 29 февраля 2012 года.

Из документа следовало, что учредите-
лем является федерация профсоюзов, что в
Москве под крылом Шмакова томится и тер-
риториальное объединение профсоюзов
Волгоградской области. Как распределяется
собственность в процентном отношении
между собственниками - военная тайна,
потому катим дальше.

Ни один из рабочих санатория так и не
мог вспомнить, чтобы по этому поводу про-
ходило собрание. Вспоминает культмассо-
вик Надежда Зудова: 

- Никаких собраний о новом статусе
санатория не было. Нас просто приглашали в
отдел кадров, Терехова Светлана, и предла-
гала подписать формальную бумагу, на что
мы, не читая, соглашались.

- Не смущало слово в названии
«частное»? 

- А ты думаешь кто вникал? Ведь верили
на слово.

- Подписали, а дальше что?
- Всё оставалось по-старому. 
Уже позже, в телефонном разговоре с

Сербанюк Александром удалось задать
интересующий вопрос:

- Вы сейчас знаете, что делается с сана-
торием, где директорствовали?

- К этому всё шло. 
- Откуда такая уверенность? 
- Мне в 2012 году была поставлена зада-

ча сделать санаторий банкротом. 
- Кем конкретно?
- Ну, этого я вам не скажу, но у меня на

это не поднялась рука. Считайте, не оправ-
дал доверие. Поэтому меня перевели на дру-
гую работу, а директором назначили Казан-
цеву Наталию Дмитриевну.

И с начала 2013 года уже новый руково-
дитель двинулся к намеченной цели, о кото-
рой не афишировали. 

6 октября 2013 года по долгам в санато-
рии отключают свет. В это время на лечении
находятся дети, взрослые. Но это никого не
волнует. И впервые Бойко Татьяна обращает-
ся к депутату Госдумы Апариной Алевтине
Викторовне. Именно она помогла в тот
момент, но в декабре депутат умирает, и
помощи ждать уже не от кого.

Зарплата с октября не выдаётся, предла-
гается сотрудникам «по собственному».
Даже двух недель на раздумье не предлагает
добрый директор. Но дело в том, некуда
рабочим идти в поисках работы. Городок
мал, промышленность на нуле. А многие в
силу возраста уже не подходят под совре-
менные стандарты. Именно так, стандарты.

Ко всему, в январе уничтожается система
отопления, вода, замерзая в трубах, превра-
щает их в решето. Облсовпроф не оплачива-
ет свет, услуги ЖКХ, корпуса погружаются во
мрак и зимний мороз. 

Итак, осенью прошлого года коллектив
санатория начал понимать: в «королевстве»
что-то не так. А когда в назначенный день не
получил оплату труда, потом ещё и ещё, при-
шло прозрение. И не вина коллектива, что
заплутались «в трёх соснах». Привыкли
верить власти, что именно она защищает
интересы трудового коллектива. Тем более –
профсоюзы.

Итак, создаётся инициативная группа,
выдвигается лидер, Бойко Татьяна. Она и
товарищи по несчастью начинают отстаивать
свои права, полагая, что волгоградские
органы прокуратуры, полиции, губернатор
области всё же помогут в сложившейся
ситуации. Письма летят во все инстанции. В
интернет-приёмную президента РФ. Телека-
налы. Центральные газеты. И регулярно, на
каждое из них в папочку подшивается оче-
редной ответ. Они разные. Если иметь ввиду
подпись под печатью. Не совпадает и содер-
жание бумаги ответственного органа. Ежели
в одном написано «углубить», в другом-
«углубить».

Сказать, что районная власть не помога-
ет, - неправда. Глава администрации Ляшен-
ко Александр в кабинете Старикова заявил
прямо: 

- Считаю, в сложившейся обстановке
руководителем должен быть человек из
местных жителей, который сможет восстано-
вить работу санатория в полном объёме.
Ставленники областного профсоюза дискре-
дитировали себя, и, согласно человеческому

фактору, будет правильно то решение, о
котором я говорю.

Председатель профсоюза, Стариков
ухватился за это и предложил выбрать на
собрании своего лидера. Но потом как-то
споткнулся и, в конце концов, санаторий воз-
главил Ломакин Юрий. Юрий Львович давно
притёрся в профсоюзных стенах и со Стари-
ковым знаком не один год. Назначенцу дали
срок два месяца, и новый руководитель при-
катил в Дубовку…

Хотим или нет, но опять следует обра-
титься назад. В советское прошлое: санато-
рий располагался на земле, которая была
народной, и пользоваться ею можно было
столько, сколько требуется. Но пришли вре-
мена другие, и земля, как и всё остальное,
превратилась в товар. А значит или привати-
зируй, или бери в аренду. Плати налоги и спи
спокойно. Или работай дальше на благо
капиталистического счастья. 

Потому-то Стариков с 2012 года и начи-
нает процесс приватизации земли, а это аж
семнадцать гектаров на побережье руко-
творного моря. Пляжная зона, садовниками
выращенный лес, который плотным кольцом
опоясывает строения здравницы. На берегу
сохранился 400-летний дуб, символ горо-
жан. Как отдыхающие, так и местные жители
частенько посещали реликвию. Все нижние
ветки покрыты разноцветными лоскутками
материи в знак уважения к старине. В обхва-
те ствол около семи метров, крона за шесть-
десят. Да ежели представить, что он свиде-
тель Пугачёвской смуты, хочется снять шапку
перед великаном. 

Но случилась незадача. В недрах земли
нашли минеральные источники, а это уже
собственность федерального значения и
может находиться только под крылом мест-
ной власти. До Казани дошли сотрудники
облсовпрофа, где им окончательно отказали
в приватизации земли. 

Вопрос остался непонятным, потому
пришлось обратиться к главе района Ляшен-
ко Александру.

- Вы предлагали Старикову назначить
директором местного жителя. Почему мимо
ушей прошло предложение? Может, обида
по земельному вопросу?

- Не уверен. Скорее всего, чужой человек
не нужен для тех задач, которые поставлены
перед Стариковым.

- Хорошо, но ведь земля принадлежит
району, а почему они её не берут в аренду,
как того требует закон?

- А какой дурак возьмёт её в аренду, если
в нынешнем положении он ничего не платит!

- Через суд можно же принудить руковод-
ство составить договор об аренде.

- Можно. Но тут же мы даём козырь в руки
облсофпрофа. Мол, район с нас требует
денег, а их нет, оплачиваем аренду земли.

Одним словом, собственность строений
- облсовпрофа, а территория - в собственно-
сти районной администрации. 

…Ломакин Юрий Львович появился в
санатории тихо и незаметно. Рассказывает
и.о. директора Ситников Александр:

- Непонятно повёл себя Ломакин. Кол-
лектив не собрал, не представился. Думали,
что расскажет о плане возрождения санато-
рия.

- Даже не сказал, что будет с нами, – под-
держал сотрудник Василий. – Ведь нам был
озвучен приказ, что с 4 июля сотрудники
больше не нужны санаторию и подлежат

увольнению. А где искать работу? Да и про-
работали тут многие не один десяток лет.

- Ну, то старый директор так распорядил-
ся. Нынешний, наверное, при возрождении
работы санатория обратится к вам?

- Нет! – отрезал Александр. – Ломакин
предложил мне обустроить комнаты, куда он
привезёт своих сотрудников для косметиче-
ского ремонта.

- ???
- Он заявил открытым текстом: «Мне

местное население не нужно».
Прошло ещё пару дней, и вот уже на

новую должность руководителя экскурсион-
но-оздоровительной службы была пригла-
шена Татьяна Зайцева.

- Да никогда такой должности не было. И
так ли она нынче необходима? – спрашивали
у Юрия, но тот молчал, ссылаясь на уком-
плектование своей команды.

Появился и новый бухгалтер, Лынник
Вера Ивановна. Дама далеко пенсионного
возраста и, наверное, опытный специалист.

- Вера Ивановна! Откуда приехали?
- Я из села Погожье. Вот пригласили. А

документации – кот наплакал. Никак не раз-
берусь, что и как.

Дальше полился поток тяжёлой жизни,
неразберихи и прочих неприятностей.

Даму не знал, помогло её признание
нынешнего проживания. В далёком от
Дубовке селении Погожье когда-то работал
директором совхоза Елтонцев Виктор. К
нему и обратился.

- Виктор Власович, вам знакома фамилия
Лынник В.И.?

- А почему она тебя интересует?
Пришлось придумать чепуху, что-то бор-

мотать о срочном бухгалтерском учёте,
составлении грамотной бумаги.

- В этом она тебе не помощник, – твёрдо
ответил Виктор.

- Попробую. Кто она из себя?
- Склочница! Еле от неё избавился. Когда

муж стал фермером, и она ушла на вольные
хлеба.

Первый месяц пролетел незаметно.
Собрание для знакомства с директором так и
не состоялось, пришлось инициативной
группе собирать коллектив вновь. Был при-
глашён и Стариков В.В., который по обычаю,
не заявился. Присутствовал лишь Ломакин
Ю.Л., и в кругу сотрудников не предостав-
лявший план выхода из кризиса. Санаторий
так и не подготовился к приёму отдыхающих.
Остался в силе и приказ о скором сокраще-
нии трудового коллектива с 80 человек до 13.
В адрес Ломакина сказано много обидных
слов. Но Юрий Львович стойко принимал
обвинения в свой адрес.

- Господин директор! Да если бы мне ска-
зали в мой адрес лишь десятую часть тех
обвинений, которые обрушились на вас, я бы
плюнул на эту здравницу, на коллектив, кото-
рый через одного вытирает об меня ноги, и
укатил бы к начальству, чтобы больше никог-
да не появляться. Или гордости нет? 

Ничего не ответил Ломакин. Мужествен-
но промолчал и мудрым взором поглядывал
на обшарпанный линолеум пола.

Была принята очередная резолюция о
помощи, собраны подписи, собрание закры-
лось. Потом прошел пикет, митинг, но воз и
ныне там.

Нынче известно, с Украины беженцы
потихоньку заполняют наши пограничные
земли. Правительство, местные власти

делают всё, чтобы помочь людям в беде.
Сотрудники санатория, предложившие Ста-
рикову своего человека на должность дирек-
тора, Храмову Галину Петровну, воспрянули
духом.

- Было бы счастье, да несчастье помог-
ло. Может, как-то договорятся, и наш санато-
рий сможет всё же принять как детей, так и
семьи пострадавших. А это значит сохран-
ность коллектива.

Галина Петровна, не дожидаясь реше-
ния Старикова, начала по собственной ини-
циативе искать выходы, чтобы здравница
заработала. Были проведены переговоры с
Поповой Еленой Владимировной. Именно
она в области возглавляет комитет семей-
«многодеток» и решила помочь многостра-
дальной собственности волгоградского
профсоюза. 

Подключился и Рос какой-то надзор.
Повторяем, на улице гуляет проблема с
размещением беженцев соседнего госу-
дарства.

30 июня текущего года в санатории обыч-
ный день, и в то же время не совсем. Уже
утром прибыла представитель надзора и в
сопровождении Зайцевой Т.С. рассматрива-
ла готовность к работе пищеблока. Из разго-
вора вытекало, что при небольшом космети-
ческом ремонте возможно в короткое время
запустить столовую, сауну. Корпуса так же не
требуют больших затрат, чтобы принять кого
угодно. От беженцев, до больных детей,
инвалидов и просто граждан.

Но когда появилась машина Старикова
В.В., в сопровождении его зама Рябухина,
речь о готовности к работе санатория разби-
лась о возражения самого Владимира Вла-
димировича:

- Санаторий не готов к приёму отдыхаю-
щих. Беженцев и вообще к работе. У нас что
с водой?

- Приезжал водоканал, открыл воду,
поставил четыре пломбы, – ответствует
Сахарова.

- А причём тут водоканал? – возмутился
Стариков. – У нас есть скважины. Они что, не
работают?

- Скважины это минеральная вода, – при-
шлось уточнить. – Вы её в унитаз собирае-
тесь запускать?

Ответа не последовало, а представителю
какого-то надзора настоятельно было реко-
мендовано доложить по инстанциям о него-
товности санатория к работе.

Прошло ещё некоторое время, гости,
попеняв на сухой травостой, сучки и осталь-
ное безобразие природы, удалились. Вопрос
судьбы санатория повис. И лишь витает
мысль, что до 15 июля никаких изменений не
будет. Именно на этот срок и был назначен
Стариковым В.В., Ломакин Ю.Л. Половина
лета прошла, ещё половина - как-нибудь, а
там белые мухи не за горами. А в развален-
ной системе отопления, кто будет искать
крайнего?

Но, в заключение, может, и зря, но скажу:
лёд скорее тронулся в положительную сто-
рону. Подключились довольно влиятельные
инстанции. И если уж команда губернатора
не смогла повлиять на решения Старикова,
то эти товарищи всё же смогут убедить пред-
седателя Владимира Владимировича в том,
что «Володя, ты не прав!». А там - чёрт его
знает?!

О. КРУГ

Когда в феврале этого года началась
«Русская весна» в Крыму и Новорос-
сии, я воспрянул духом и поверил, что

Россия еще не погибла и наконец начала
подниматься с колен. Думаю, что подобные
настроения охватили многих людей. Они
устали от бесконечного отступления Рос-
сии, продолжающееся по всем фронтам на
протяжении уже почти 30-ти лет, с еще гор-
бачевских времен. Многие утратили веру в
будущее России. Самое главное, пропала
вера в русский народ, его способность
соорганизоваться, отмобилизоваться и
пойти «встречь солнцу». Неужели прав был
наш великий соотечественник и современ-
ник Лев Гумилёв, утверждавший, что рус-
ский народ утратил пассионарность и обре-
чен на историческое исчезновение?

И вдруг мы все увидели, что это не так!
Среди русского болота пассивности и без-
различия вдруг возникли Алексей Чалый,
Игорь Стрелков, Алексей Мозговой, Вале-
рий Болотов, Павел Губарев и другие рус-
ские по-настоящему лидеры. Выяснилось,
что русский дух жив, и он способен творить
чудеса. Да, таких людей в общей массе рус-
ских не очень много. Подавляющее боль-
шинство русских, как в Крыму, так и в Ново-
россии, остаются пассивными наблюдате-
лями (обыкновенными обывателями?). Они
в основной своей массе не готовы взять в
руки оружие и идти сражаться с бандеров-
скими карателями. И вряд ли стоит их осуж-
дать за это. Они ничем не отличаются от
таковых же русских в Москве, Новосибирске
или в далёком  Владивостоке.

Некоторые «диванные стратеги» обви-
няют жителей Новороссии в том, что они не
идут поголовно в ополчение и не борются с
бандеровцами с оружием в руках. А раз так,
то России нельзя вмешиваться в развернув-
шуюся там, на Украине, гражданскую войну.

Но хочется спросить этих «диванных
стратегов» и - извините! - «оналитигов», а
почему в России, невзирая на практически
единодушную поддержку ополченцев, за
последние несколько месяцев не состоя-
лось ни одного массового митинга в под-
держку Новороссии? Почему русские на
территории Российской Федерации, сидя у
телевизоров, с болью в сердце ежедневно
наблюдают чудовищные кадры убийства
мирных людей украинскими карателями и в
то же время не испытывают особого жела-
ния выйти на улицу, чтобы  протестовать
против этих убийств?

Почему же они выходили на митинги
зимой? А всё потому, что тогда митинги
организовала власть. Надеюсь, никто не
будет отрицать, что все те митинги в под-
держку Крыма, которые проходили по всей
стране в феврале-марте, был организованы
сверху с помощью административного
ресурса и зачастую проходили в рабочее
время, когда людей просто выводили на
площади по разнарядке. Но почему они не
выходят на митинги протеста сейчас, по
зову сердца? А потому что они - то самое
пассивное большинство, которое сидит у
телевизоров и думает, что для них главным
является именно то, что они не согласны с
происходящим на земле Украины. И этого
лично для них достаточно. А их личное недо-
вольство пусть реализуют в конкретных
действиях товарищи Путин, Бородай,
Стрелков и др. А что? – Ведь они, по-суще-
ству, имеют на это право! Им никто не объ-
яснил, что для того чтобы победить банде-
ровцев, им самим надо быть готовым к
жертвам, в том числе и, может быть, самим

лично погибнуть в боях под Славянском или
под Снежным.

Второй излюбленный приём этих же
«оналитигов» - противопоставлять крымчан
жителям Новороссии, утверждая, что вот,
мол, крымчане все как один поднялись и
поэтому сегодня они - в России, а в Донбас-
се, мол, все сидят на «мягкой точке» и не
хотят воевать. А поэтому, мол, их и поддер-
живать нельзя, до тех пор пока они сами не
поднимутся на борьбу. В последних словах,
безусловно, есть резон: именно “сами”,
именно изнутри. Но вот по обобщённому
поводу готовности всех крымчан “воевать
хорошо” так же хорошо ответил Игорь
Стрелков в своем комментарии от 20 июля:
«Да видел я ваших людей… лично… Если бы
не российская армия — все то же самое

было бы… такое же ополчение в несколько
тысяч при остальных многочисленных
“диванных патриотах”. То есть воевать
стали бы процентов 5 — как и тут. А крымча-
нам хвастаться, спокойно сидя за спиной у
российских морпехов, легче лёгкого. Про-
явите доблесть богатырскую — приезжайте
сюда и научите местных воевать»!

И именно в этом заключается основная
проблема Новороссии – подавляющее
большинство населения воевать не пойдет.
Да, не пойдет, но до тех пор, пока оно не
увидит, что за спиной Стрелкова и его бое-
вых товарищей действительно стоит Рос-
сия, и что Россия их не сдаст. А значит у них
есть исторический шанс победить в проти-
востоянии с хунтой и войти в Киев и Одессу
с развернутыми знаменами, победителями.

По-другому, без веры в поддержку Рос-
сии, без поставок из России для них  доста-
точного количества вооружения и боевой
техники, без обеспечения информационной
поддержки их героической борьбы победить
в гражданской войне на Украине не удастся.
Необходимо чётко осознать и честно при-
знаться, что без активной военной помощи
со стороны России Новороссии не выжить!
Речь не идет о вводе российских войск на
территории Луганской и Донецкой респуб-
лик. Надо дать им –  хотя бы! – в достаточном
количестве крупнокалиберную артиллерию,
танки и средства войсковой ПВО, обмунди-
рование и стрелковое оружие, другие виды
снабжения. Жизненно необходимо разре-
шить отправку в Новороссию добровольцев-
офицеров, которые смогут превратить отря-
ды ополченцев в по-настоящему регулярную
армию. А без этого люди в ополчение не пой-
дут, будь они хоть трижды романтики. И это
тоже надо честно признать, как бы горько
такое признание ни было.

И вот тут возникает вопрос: «Готова ли
Россия в лице президента В.В. Путина ока-
зать им такую поддержку?». 

И выясняется, что нет – не готова! Пото-
му что Верховный Главнокомандующий
Вооруженными Силами Президент Россий-
ской Федерации Владимир Владимирович
Путин сам лично не готов взять на себя такую
ответственность. Владимир Владимирович
был хорош, когда потребовалось осваивать
внезапно свалившиеся на голову сверхпри-

были от нефти и делиться этой сверхприбы-
лью со своими друзьями по кооперативу
«Озеро». Но и при этом он всегда уходил от
ответственности, он всегда прятался в кустах,
особенно когда надо было принимать судьбо-
носные для страны решения в критические
моменты. А самое главное – отвечать за при-
нятые им решения. Вспомните «Курск»,
вспомните Театральный центр на Дубровке,
вспомните Беслан, вспомните войну с Грузи-
ей. В. Путин в эти «звездные часы», когда про-
веряется соответствие высшего руководите-
ля страны его должности, исчезал на
несколько дней из виду либо уезжал на оче-
редную Олимпиаду или чемпионат мира по
футболу, и с ним сутками нельзя было свя-
заться. Сторонники В. Путина уверяют нас,
что «все идет по плану» и план этот называет-

ся «План Путина», а его знаменитое молча-
ние, мол, сулит врагам России крупные
неприятности. Ха-ха-ха! У Б. Ельцина подоб-
ные исчезновения называли непритязатель-
но «работой с документами». У Путина даже
такого «отмаза» не придумали.

Когда началась «Русская весна», я, мно-
голетний критик В. Путина, заявлявший об
этом публично, в том числе с трибуны Госу-
дарственной Думы, поверил, что Путин стал
другим, что он готов пойти до конца, защи-
щая Россию и русский народ. Я простил ему
многое, совершенное им за 14 лет пребыва-
ния на высших государственных должностях

Российской Федерации. Теперь, почти через
полгода, осознал, что я, как и многие другие,
ошибался: Путин другим не стал. Он остался
- каким был и раньше, - слабым человеком,
неспособным взять на себя ответственность
за судьбу России. И защищать Россию до
конца не будет. Скорее, он капитулирует. Он
не способен, как президент Альенде - отдать
жизнь, но не сдастся, защищая свою страну.
Он скорее попытается договориться. Дого-
вориться за счет нас, нас всех, здесь, в Рос-
сии, договориться за счет жителей Новорос-
сии, договориться за счет жителей Крыма.

И поэтому сегодня, в июле 2014 года, у
меня – полное ощущение надвигающейся
катастрофы. За 25 лет моей политической
жизни нечто подобное я ощущал лишь в
далёком июле 1991 года. Мне довелось

своими глазами наблюдать тогда трагедию
гибели великой державы, находясь в Крем-
ле, и я думал, что ничего страшнее в даль-
нейшем мне увидеть уже не доведется. 

Ровно 23 года назад, 19 июля 1991 года,
Верховный Совет СССР провел свое

последнее заседание перед уходом на пар-
ламентские каникулы. На заседании реша-
лись рутинные вопросы. В конце заседания
Председатель Верховного Совета СССР
Анатолий Иванович Лукьянов (тогда – вто-
рое лицо государства после Горбачева)
пожелал всем депутатам СССР хорошо
отдохнуть и полными сил вернуться в сен-

тябре в Москву, чтобы решать сложнейшие
вопросы вывода страны из кризиса. Вдруг
ко мне подошел помощник А. Лукьянова и
попросил подойти к Анатолию Ивановичу
для разговора. Напомню, я тогда был руко-
водителем крупнейшей депутатской группы
Съезда народных депутатов СССР - “Союз”
и наша группа своими голосами могла серь-
езно повлиять на решения Съезда. Я, как
руководитель этой крупнейшей депутатской
группы, постоянно выступал с требования-
ми отставки Горбачева, в том числе с трибу-
ны Верховного Совета СССР.

Поднявшись в комнату президиума за
кулисами зала заседания Верховного Сове-
та, я увидел в буквальном смысле серое
лицо Анатолия Ивановича. Всегда сдержан-
ный и никогда не выражавший своих эмо-

ций, Председатель Верховного Совета
СССР вдруг обрушился на меня с криком о
том, что я работаю на врагов Союза. Он
заявил, что сегодня Президент СССР Горба-
чев – единственная гарантия сохранения
СССР и поэтому мой долг поддерживать
его, а не критиковать и, тем более, требо-
вать его отставки. Я смотрел на него и не
мог понять: неужели А.И. Лукьянов не пони-
мает, что Горбачев ведет страну к гибели?
Ведь Анатолий Иванович - патриот нашей
страны. Сегодня я могу открыто признаться
в том, что именно он сыграл огромную роль,
чтобы на политической карте мира появи-
лись независимое Приднестровье, Южная
Осетия и Абхазия. Я пытался оправдаться,
убедить Анатолия Ивановича в том, что он
неправ, и именно Горбачев является глав-
ным виновником происходящего. И если мы
его не уберем, то произойдет катастрофа.
Но мои попытки убедить его в этом оказа-
лись напрасными. А ведь еще незадолго до
этого А.И. Лукьянов подыгрывал депутат-
ской группе «Союз», помогая убрать из
руководства страны министров-предателей
Э. Шеварднадзе и В. Бакатина. Я вышел из
комнаты президиума в расстроенных чув-
ствах. С одной стороны, я интуитивно чув-
ствовал свою правоту, а с другой стороны, с
огромным уважением относился к Лукьяно-
ву. А вдруг он прав?

И вот именно тогда меня «накрыло» ощу-
щение надвигающейся катастрофы. Я
понял, что Советский Союз обречен. Если
высшее руководство СССР в лице Верхов-
ного Главнокомандующего Вооруженными
Силами Президента СССР М. Горбачева и
его ближайшее окружение не готово
использовать все имеющиеся у него госу-
дарственно-административные возможно-
сти для спасения страны, в том числе сило-
вые, то в ближайшие месяцы Советский
Союз прекратит свое существование.

А ровно через месяц, 19 августа 1991 г.
объявил о своем появлении ГКЧП. Но тут же
выяснилось, что трясущиеся руки Янаева
спасти страну не в состоянии. А еще через
шесть дней Верховный Совет СССР дал санк-
цию на арест своего Председателя А.И. Лукь-
янова. На заседании Анатолий Иванович
сидел один в длинном ряду, рядом никого не
было. Все его чурались. Я демонстративно

сел с ним рядом. С трибуны бывшие соратни-
ки Анатолия Ивановича «клеймили его позо-
ром». А потом проголосовали за лишение его
депутатской неприкосновенности. Всё. Круг
замкнулся. Единственное, что он мне про-
шептал: “Видишь, Виктор, как получилось!”.

И сегодня, в июле 2014 г., я вижу, что
история повторяется. Нас впереди ждет
новая катастрофа и в Новороссии, и в
Крыму, которая, может быть, по своим мас-
штабам может превзойти катастрофу СССР
1991 года. Дело в том, что В. Путин сегодня
- это М. Горбачев вчера. Он тоже никогда не
возьмет ответственность на себя. Никогда
не отдаст приказ спасти страну. Он до конца
будет сидеть на двух стульях, ни во что не
вмешиваясь. А лет через десять, когда его,
скажем,  на американском телевидении
спросят: “А что произошло с Россией?”, он
ответит: “Она *утонула*...“ И те, кто сегодня
уверяют, что всё идет по «плану Путина» и
что вскоре мы увидим, насколько он велик и
как он всех победит - будут проклинать
своего бывшего кумира и посыпать свою
голову пеплом. Как это делают сегодня
тоже бывшие сторонники Горбачева и Ель-
цина. Беда только в том, что изменить уже
ничего будет нельзя.

Если кто-то думает, что можно сдать
Новороссию и получить в обмен легитима-
цию российского статуса Крыма, то он глу-
боко заблуждается. Следующим будет
Крым. Снова будут угрозы санкций из-за
«аннексии украинского Крыма»; снова будут
заседания Совбеза ООН, на котором Россия
будет в одиночестве; снова будет беспре-
цедентная информационная война против
России. Украина при поддержке Запада
развяжет на Перекопе боевые действия,
хотя никаких шансов на военную победу
иметь не будет. Но в этой безнадежной
войне она будет выступать как «жертва
агрессии», а Россия агрессором (без кавы-
чек), незаконно захватившим украинский
Крым. И значит так называемое «мировой
сообщество» будет, естественно, на её сто-
роне. А Путин сдастся. И сдаст Крым. Ну, а
дальше уже подойдет очередь собственно
Российской Федерации. Я не исключаю и
того, что рано или поздно российский ядер-
ный потенциал будет поставлен под между-
народный (конечно, американский) конт-
роль, а на Тверской улице в Москве появят-
ся патрули морской пехоты США...

Сегодня только один человек в мире
может не допустить реализации этого апока-
липтического сценария. Зовут этого челове-
ка Владимир Владимирович Путин. Готов ли
он переступить через себя и наконец осо-
знать, что сегодня в Новороссии решается
вопрос «или-или», «быть или не быть», и от
его решения зависит будущее России,
сохранится ли она, как субъект мировой
политики или же исчезнет с политической
карты мира? Очень сомневаюсь. Наш прези-
дент для этого слишком слаб. Хотя рядом с
ним круглосуточно находится ядерный чемо-
данчик, в случае использования которого всё
живое на нашей планете будет уничтожено.
И, похоже, время использования этого
«последнего довода королей» приближает-
ся. Конечно, не нужно нажимать эту ядерную
кнопку. Но продемонстрировать готовность
её нажать надо. И громко, на весь мир
заявить, что у России и великого русского
народа есть свои национальные интересы, и
эти интересы мы будем защищать. В том
числе и военным путем. Иного не дано.

В.И. АЛКСНИС
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ОТДЕЛ РАЗНЫХ ДЕЛ

РУКОВОДИТЕЛИ РАЗВАЛА

ИсторИя повторяется?
Виктор Алкснис и Анатолий Лукьянов



Сыну председателя украинской Рады Тур-
чинова из военкомата пришла повестка
с призывом в армию. За такую наглость

по отношению к отпрыску высокопоставленно-
го представителя буржуазии те, кто посмел
прислать повестку, сурово поплатились: двое
сотрудников военкомата уволены, а один
отправлен на фронт. Хотя сам Турчинов
является одним из главных преступников, раз-
вязавших братоубийственную войну, и посто-
янно призывает к усилению террористической
операции против народа Донбасса, однако его
сын не обязан воевать за интересы папаши и
мировой буржуазии, пушечным мясом должны
служить только «бедные и глупые».

В это время война на Юго-Востоке Украи-
ны приобретает всё более ужасающие разме-
ры. Скоро от городов и посёлков недавно
самой промышленно развитой части страны
ничего не останется. Убиты тысячи жителей:
детей, женщин, стариков, рабочих, десятки
тысяч ранены, сотни тысяч беженцев потеряли
жильё и близких. Полностью прекратили рабо-
тать шахты, огромное число предприятий раз-

рушено. В руины превращены жилые дома,
детские сады, школы, больницы. 

В Палестине операция Израиля против
арабского мирного населения, где за короткий
срок убито более тысячи ста и ранено более
шести тысяч палестинцев и погибло только
трое мирных граждан Израиля, носит назва-
ние «Нерушимая скала». На Украине террори-
стическую операцию американо-киевской
хунты следует назвать «Чистое поле, усеянное
человеческими костями». Территорию Донец-
кой и Луганской народных республик по плану
США, которым для процветания позарез
необходим украинский сланцевый газ, пол-
ностью очищают от всех строений и абориге-
нов. Американцам не нужны местные заводы,
шахты и фабрики, тем более не нужны корен-
ные жители этих русских регионов. С местных
«индейцев» снимают «скальпы» с помощью
установок «Град», «Ураган», «Смерч», сжигают
их фосфорными бомбами, отравляют химиче-
ским оружием. На Украину пришла «демокра-
тия по-американски». 

Олицетворяет эту «демократию», несущую
смерть и бесчисленные страдания  простым
людям, «шоколадный король», олигарх, аме-
риканский ставленник и фашист Порошенко, у
которого кроме другого бизнеса в Российской
Федерации имеется кондитерская фабрика в
Липецке. В каждой конфетке этого фашист-
ского изверга содержится кровь детей, по его
приказу ежедневно зверски убиваемых ради
обогащения американской и украинской бур-
жуазии. 

В беседе с патриархом Кириллом Путин
сказал, что он «постоянно контактирует с Пет-
ром Алексеевичем Порошенко». В результате
этих «партнёрских» контактов количество
жертв и разрушений в Донбассе не уменьша-
ется, а каждый день увеличивается. Теперь
Эрэфия стала помогать украинской армии,
создаёт для украинских военных гуманитар-
ные коридоры, лечит раненых, а потом отправ-
ляет их снова убивать мирное население. Это,
наверное, одна из договорённостей с «Петром
Алексеевичем». Причём сами украинские вой-
ска не разрешают создать гуманитарный
коридор для вывоза из Донбасса даже детей,
расстреливают автобусы и машины с женщи-
нами и детьми, с беженцев и граждан Россий-
ской Федерации за пересечение границы тре-
буют большие деньги. Россиянские СМИ
резко ограничили и без того очень скудную
информацию о событиях на Юго-Востоке
Украины, хотя масштаб уничтожения населе-
ния возрастает.

Российскую буржуазию волнует не гибель
людей, в результате расчленения страны ото-
рванных ею от русского народа, а западные
экономические санкции, поэтому она все
силы прилагает для оправдания в непричаст-
ности к сбитому на Украине пассажирскому
самолёту. Однако Путин не может считаться

посторонней овечкой, неповинной в гибели
тысяч людей в Новороссии. Если бы он был
честным олигархом, хотя такое невозможно
по определению, то сказал бы, что принято
решение по присоединению только одного
Крыма, а население остальной части Юго-
Востока Украины защищаться не будет. Тогда
развитие ситуации не пошло бы по такому
кровавому сценарию, жители Донбасса
выбрали бы другой путь сопротивления аме-
рикано-бандеровскому фашизму. Но Путин
спровоцировал их на неподготовленное
выступление, а затем предал. Буржуазия все-
гда ведёт между собой скрытые от народа
переговоры, но когда-нибудь история
вскроет, по каким вопросам он постоянно кон-
тактирует с «Петром Алексеевичем» и други-
ми западными партнёрами и коллегами. 

Буржуазия не может вести свою политику
без провокаций, вся история её существова-
ния изобилует подобными примерами, в том
числе и в Российской Федерации, начиная с
переворотов 1991 и 1993 годов. На Украине
Порошенко, по примеру Гитлера, поджёгшего

рейхстаг, чтобы расправиться с коммуниста-
ми, тоже устроил вместе с американцами
большую провокацию. О сбитом пассажир-
ском самолёте он в тот же день заявил, что
виноваты ополченцы, которых он называет
«террористами», хотя сам является главным
террористом Украины, по горло утонувшим в
крови безвинных людей. Как и в гитлеровской
Германии, на Украине незаконно ликвидирова-
на фракция коммунистов в Раде и готовится
полный запрет компартии. Запрещение ком-
партии всегда являлось признаком установле-
ния фашистской диктатуры в государстве.

Российская буржуазия, их СМИ и политики
не дают оценки идущей на Украине войне.
Фашисты и обороняющиеся от оккупантов
патриоты называются противоборствующими
сторонами, т.е. юридически и политически
равноправными. Военные украинской армии,
зверски уничтожающие вместе с иностранны-
ми наёмниками мирное население, называют-
ся силовиками, а защитники своей земли, род-
ных и близких – ополченцами, хотя они
являются такими же законными военнослужа-
щими оформленного по всем международным
правилам федеративного государства Ново-
россия, одна из республик которого признана
пока только Южной Осетией. 

Буржуазия Эрэфии признать Новороссию
не желает, потому что не может выступать про-
тив американского и западноевропейского
империализма, а также боится существования
под боком народных республик. Поэтому СМИ
не упоминают о государстве Новороссия, а
продолжают называть Донецкую и Луганскую
народные республики самопровозглашённы-
ми, т.е. незаконными. Нет и классовой оценки
идущей на Украине войны, потому что эту
бойню устроила и  ведет мировая буржуазия, а
в Эрэфии она тоже находится у власти и тесно
связана с западной и украинской буржуазией
экономическими и политическими узами. 

На Украине идёт война захватническая,
грабительская со стороны США и Запада. Бур-
жуазия Украины является предательской,
оккупационной силой, в Донбассе она переда-
ла США огромную территорию на 50 лет, прак-
тически навечно, для добычи сланцевого газа,
а также свою газотранспортную систему. Фак-
тически то же самое происходит и в Россий-
ской Федерации: акватория Баренцева моря
передана Норвегии, под Хабаровском отдана
земля Китаю, в Воронеже на уникальнейших
чернозёмах иностранными компаниями нача-
та добыча никеля и многое другое, о чём рос-
сиянам даже не сообщается. Современная
буржуазия везде выступает как оккупант, рас-
поряжаясь богатствами и землёй всего народа
как своей частной собственностью. 

Сто лет назад мировая буржуазия органи-
зовала первую империалистическую войну, в
которой погибло 10 миллионов человек, 50
миллионов было ранено. По поводу объясне-
ния характера начавшейся войны В.И. Ленин
писал: «Дала ли буржуазия такое объяснение?
Нет. Не только не дала, но ни в коем случае и

не даст его… Настоящая война – империали-
стическая, и в этом её основной характер».
Уже тогда капитализму было тесно в своей
национальной оболочке, и шла борьба за
последние остатки колоний на земном шаре.
Сегодня идёт третья империалистическая
война за захват остатков сырьевых богатств
планеты. Империализм перешёл в стадию гло-
бализма, когда все капиталистические страны
находятся в руках одного мирового правитель-
ства. Для сохранения своей власти, подавле-
ния развития человеческой цивилизации и
содержания огромной армии и флота буржу-
азии США и стран НАТО требуется всё больше
нефти и другого стратегического сырья. 

Буржуазия Украины, подчиняющаяся США
и Западу, объясняет характер войны на Юго-
Востоке как войну за целостность государст-
ва, против сепаратистов и террористов, что
является грубым обманом населения, воз-
можным лишь при мощной обработке созна-
ния людей всеми СМИ. На самом деле она
сама эту войну организовала и ведёт её ради
своей экономической выгоды, не соглашаясь
ни на какие переговоры с населением Донбас-
са. Война на Украине возникла не по вине
«сепаратистов», к ней, а также к войнам, раз-
вязанным во многих других странах, привело
само развитие капитализма, существующего
за счёт ограбления колоний, периодически
впадающего в глубокие кризисы и не способ-
ного их преодолеть без постоянных войн. 

В.И. Ленин писал о причинах Первой импе-
риалистической войны: «1. Раздел всей земли
(как в смысле сфер влияния банкового и
финансового капитала, так и в смысле между-
народных синдикатов и картелей, а равно в
смысле захвата колоний и полуколоний) есть
основной факт империализма, экономики ХХ
века. 2. Отсюда неизбежны империалистиче-
ские войны вообще и в частности первая
империалистическая война 1914-1918 годов».

Итогами этой войны он назвал: «а) уменьше-
ние числа держав всемирно-могущественных,
увеличение числа слабых, разграбляемых,
разделяемых, зависимых; б) гигантское
обострение всех капиталистических противо-
речий как внутри всех капиталистических
стран, так и между странами; в) в особенно-
сти, обострение, во всемирном масштабе,
обоих полюсов капитализма: увеличение рос-
коши ничтожного числа магнатов капитала;
увеличение нужды, нищеты, разорения, голо-
да, безработицы, крайней необеспеченности
существования; г) усиление милитаризма,
усиление и ускорение подготовки к новым
империалистским войнам, экономически
неизбежным; увеличение числа войн во всём
мире и притом войн, особенно революцион-
ных; д) полный крах Лиги наций, разоблачение
её лжи, крах «вильсонизма». Крах буржуазной
демократии».

Все положения В.И. Ленина об империали-
стической войне сохраняют свою актуальность
и в наши дни. Выход из противоречий империа-
лизма, несущего неисчислимые бедствия тру-

довому народу, вождь мирового пролетариата
видел в перерастании империалистической
войны в революционную. «Если революция
пролетариата, - писал он, - не свергнет тепе-
решних правительств и теперешних господ-
ствующих классов воюющих «великих» держав,
то абсолютно невозможен никакой иной мир,
кроме более или менее кратковременного
перемирия между империалистическими дер-
жавами, мир, сопровождающийся усилением
реакции внутри государств, усилением нацио-
нального гнёта и порабощения слабых наций,
увеличением горючего материала, подготов-
ляющего новые войны, и т.п. Ибо из объектив-
ного содержания той политики, которая порож-
дена всей эпохой империализма и которую
вела буржуазия всех воюющих «великих» дер-
жав как перед этой войной, так и во время неё,
с неизбежностью вытекает мир на основе ново-
го и худшего угнетения наций и т.д.».

Мирного выхода из идущей на Донбассе
войны, о котором продолжают говорить бур-
жуазные политики Эрэфии, не предвидится.
Возможно только или уничтожение Новорос-
сии с основной массой её населения ради
добычи американцами сланцевого газа, или
отстаивание независимости Донбасса от окку-
пантов. Под Донецком задействовано около
250 украинских танков, не считая авиации,
артиллерии, реактивных установок, но сопро-
тивление продолжается, армия Новороссии
имеет высокий моральный дух. Ополченцы в
борьбе с фашизмом совершают геройские
подвиги самопожертвования, которые никто
не прославляет, о которых мало кому извест-
но. Шахтёр Александр Скрябин, спасая боевых
товарищей, бросился со связкой гранат под
украинский танк. 

Украинская армия способна только на уни-
чтожение мирного населения из самых мощ-
ных видов оружия. Россиянские СМИ очень
переживают за плохое обеспечение украин-
ской армии, но почти ничего не стали
сообщать о борьбе патриотов Новороссии
против мирового фашизма. По словам Стрел-
кова, они получают от России, в основном,
одну моральную поддержку. В это время США
подготовили закон о военной помощи украин-
ской армии, выделяют ей ещё 33 миллиарда
долларов, готовят к отправке мотострелковую
бригаду, оснащённую современным вооруже-
нием. Таким образом, США становятся актив-
ными участниками боевых действий на Украи-
не. Война на границе с Российской Федераци-
ей приобретает зловещий характер. Но
Кремль никак не реагирует на приход войск
США и НАТО к границе Эрэфии.

Сегодня всё зависит от сопротивления
фашизму сильной духом, но слабо вооружён-
ной армии Новороссии. Ей нужна помощь всех
патриотических сил России.

В. ПАНИН

12 марта в «Литературной газете»
была напечатана беседа с Виталием Треть-
яковым, Фигура, конечно, достаточно
известная. Когда-то он был главным редакто-
ром «Независимой газеты», ныне – декан
Высшей школы телевидения МГУ. «Незави-
симая» при нём была до такой степени либе-
ральной, что однажды, надо полагать, по
согласованию или даже по инициативе глав-
ного редактора, обратилась ко мне с про-
сьбой дать что-нибудь для украшения её
страниц. Что ж, говорю, пожалуйста, укра-
сим. Явилась девушка, и я передал ей весьма
неласковую статью об А.Н. Яковлеве, пребы-
вавшем тогда при всех своих должностях и
званиях. Уж это ли  было бы не украшением
для прогрессивной газеты!.. Жду не дождусь
публикации. Неделя… месяц… два… Так и не
решились! Ну это к слову.

В нынешней беседе немало мыслей,
достойных грибоедовских чепчиков в возду-
хе. В частности, В. Третьяков заявил:
«Модель коммунизма, которую в виде СССР
Россия развивала, представляла собой
западный «костюмчик». Ленин его именно в
западном супермаркете приобрел – самая
модная по тем временам модель была».
Когда в такой манере говорят о Ленине, допу-
стим, дремучий Жириновский или замшелый
Горбец, то никто на это не обращает внима-
ния: ну что с них взять! Они только вчера с
дерева на землю спустились. Но здесь-то
интеллигентный образованный человек,
декан, профессор, политолог, может быть,
даже кавалер ордена Даниила Московского… 

А чем же  оказался этот «костюмчик»?
«Утопия, но уж точно, что это не самостийное
изобретение россиян».

Так вот, во-первых, «костюмчики»-то мно-
гие приобретали. И почему бы тут не вспом-
нить о «костюмчике», который  в 988 году
приобрёл равноапостольный тёзка Ленина?
А ведь уж точно это было не самостийное
изобретение россиян, ибо приобрёл его
князь и не в соседнем или близком царстве-
государстве, как Ленин - марксизм, а за
морями, за долами. И в этот «костюмчик»
силой, с кровью затолкал Русь. Во-вторых,
Ленин-то  был вовсе не первым насчёт этого
«костюмчика». До него в помянутом «супер-
маркете» побывали многие и среди них
одним из первых – Плеханов, имя которого
среди великих сынов русского народа Ста-
лин назвал первым в своей знаменитой речи
6 ноября 1941 года.

В-третьих, «модель коммунизма в виде
СССР» оказалась настолько эффективной и
сродной русскому народу, что страна с её
помощью и под её девизами совершила
небывалый в истории взлёт и там, где другие
«модели» потрепыхали лапками и сдались на
милость живодёра, он, СССР-то, выпустил
живодёру кишки. А потом из этих кишок сде-
лал воздушный шар и на нём запустил в кос-
мос Гагарина. Вы об этом слышали, Виталий
Товиевич?

Но читаем дальше: «Сталин уже не был
таким космополитом, как Ленин…» Минутку.
– Ленин космополит и Сталин – космополит,
хоть и не такой уж. Запомним. Что ещё?

«Сталин уже не мечтал создать Всемир-
ную республику Советов – «Соединённые
Штаты всего мира». А Ленин мечтал о Штатах
всего мира? Смотря в какое время и в какой
форме, время-то менялось. Да он даже вот
что думал о не им выдвинутом  в годы Первой
мировой войны лозунге «Соединённые
Штаты Европы»: «Соединенные Штаты Евро-
пы, при капитализме, либо невозможны,
либо реакционны… Соединенные Штаты
Европы при капитализме равняются согла-
шению о дележе колоний… Сообща охранять
награбленные колонии против Японии и
Америки… Редакция ЦО пришла к выводу о
неправильности лозунга Соединенные
Штаты Европы» (ПСС, издание четвёртое.
Т.21, с. 310-311).

Но другое дело, когда одна за другой
начали рушиться империи и бушевать рево-
люции – в России, Германии, Австро-Венг-
рии, даже в Финляндии, а в Баварии возни-
кает Советская республика со своей Красной
Армией… Как тут не поверить, что вот-вот - и
Всемирный Советский Союз. Вы же, Виталий
Товиевич, слыша каждый день о взяточниче-
стве в стране, верите, что живете в царстве
коррупции? Как не поверить!

Опять же совсем другое дело – мечтать о
братстве народов всего мира. Ведь об этом
кто только ни мечтал. Разве не помните, кто и
о ком одобрительно писал:

Он говорил о временах иных,
Когда народы, распри позабыв,
В единую семью объединятся… 
А наш Маяковский, мечтавший о «еди-

ном человечьем общежитии без Россий и
Латвий»?

И вот итог: «На примере СССР выясни-
лось, что как ни пытайся трансформировать
под эту (советскую) модель российскую
жизнь – не получается. Потому что в основе –
утопия. Для рая на земле должны быть иде-
альные люди, но в жизни нет таковых». Не тот
народ живет в России! Он во всём  и виноват.
А Горбачёв и Ельцин? А  Чубайс и Прохоров?
А Солженицын и Сванидзе? А агенты ЦРУ как
советники Чубайса?  Они не при чём…

Вы ничего не поняли, хотя всё прошло на
ваших глазах. На примере СССР, где границы
между республиками были только на карте
административно-географического деле-
ния, где свободно и стремительно развива-
лись все народы не только в культурном
отношении, а великий русский язык был язы-
ком межнационального общения, - на приме-
ре СССР выяснилось, что рай на земле воз-
можен. И для этого нужны вовсе не идеаль-
ные гомункулусы. Поэт однажды воскликнул:

Если кликнет рать святая:
- Брось ты Русь, живи в раю!
Я скажу: - Не надо рая.
Дайте родину мою!
Когда вот так люди будут любить свою

родину, она и станет земным  раем. 

Но вернёмся к вопросу о космополитиз-
ме Ленина. Сталина уж касаться не будем,
поскольку он грешен лишь отчасти. Так вот,
можете ли вы представить себе русского по
рождению космополита, который написал бы
статью «О национальной гордости велико-
россов»? А Ленин написал. Можете ли вооб-
разить, чтобы Владимир Познер, родивший-
ся во Франции, живший в Америке, мозоля-
щий нам глаза в России и мечтающий опять о
Франции, - чтобы этот Познер заявил:
«Чуждо ли нам, сознательным космополи-
там, чувство национальной гордости? Конеч-
но, нет! Мы, космополиты, любим русский
язык и нашу родину». А Ленин это написал,
разумеется, говоря не о космополитах, а о
большевиках. Мыслимое ли дело, чтобы Сва-
нидзе проверещал: «Нам, космополитам,
больнее всего видеть и чувствовать, каким
насилиям, гнёту и издевательствам подвер-
гают нашу прекрасную родину олигархи и
чиновники». А Ленин это написал. Слышали
ли вы, чтобы Млечин проворковал: «Мы гор-
димся, что насилия вызывали отпор из
нашей среды, из среды великороссов, что
эта среда выдвинула Радищева, декабри-
стов, революционеров-разночицев». Ленин
это написал. А Млечин думает, что Радищев –
это то ли член Общественной палаты, то ли
вратарь «Зенита». А в каком несуразном сне
может присниться, что Чубайс, сожалеющий,
что не может разорвать на куски Достоевско-
го, вдруг повторил бы слова Ленина о Тол-
стом: «Какая глыба, а! Какой матёрый чело-
вечище! Кого в Европе можно поставить
рядом с ним? Некого!»

Владимир БУШИН

Нарушение прав граждан России со сто-
роны властей приобрело настолько
массовый и хорошо организованный

характер, что становится необходимым приня-
тие неотложных мер по восстановлению этих
прав во всём их объёме. При этом важно учи-
тывать, что это невозможно сделать ни при
помощи российской правоохранительной
системы, включая суды, поскольку они сами
являются источником нарушения этих прав, ни
с помощью представительной власти,
поскольку исполнительная власть извратила
систему выборов и в нарушение Ст. 10 Консти-
туции: “Государственная власть в Российской
Федерации осуществляется на основе разде-
ления на законодательную, исполнительную и
судебную. Органы законодательной, исполни-
тельной и судебной власти самостоятельны”
подчинила себе не только судебную, но и
представительную власть. Например, “Еди-
ная Россия” как партия власти (т.е. исполни-
тельной власти) создана как механизм под-

чинения представительной власти исполни-
тельной. В российском законодательстве
предусмотрен лишь один механизм восста-
новления прав при данных условиях. Это -
восстание. Для многих информация о том,
что российским законодательством пред-
усмотрено право на восстание, является
полной неожиданностью, поэтому приведу
юридическое обоснование этого факта. 

Пункт 4 ст. 15 Конституции:
“Общепризнанные принципы и нормы

международного права и международные
договоры Российской Федерации являются
составной частью ее правовой системы. Если
международным договором Российской
Федерации установлены иные правила, чем
предусмотренные законом, то применяются
правила международного договора”.

В преамбуле Всеобщей декларации прав
человека, являющейся составной частью рос-
сийской правовой системы, записано: “…при-
нимая во внимание, что необходимо, чтобы
права человека охранялись властью закона в
целях обеспечения того, чтобы человек не был
вынужден прибегать, в качестве последнего
средства, к восстанию против тирании и угне-
тения…”.

Тем самым российским законодатель-
ством признается как право на восстание, так
и вынужденность и необходимость восстания
как последнего средства защиты российскими
гражданами своих прав. Важно отметить
момент, что российским законодательством
не регламентируется размер территории, на
которой происходит восстание, т.е. право на
восстание может быть реализовано как в мас-

штабе России, так и в масштабе села или горо-
да. Наличие данного права не противоречит
Конституции, т.к. список перечисленных в ней
прав не является исчерпывающим.

Часть1 ст.55 Конституции: “Перечисление в
Конституции Российской Федерации основных
прав и свобод не должно толковаться как отри-
цание или умаление других общепризнанных
прав и свобод человека и гражданина”.

Важно учесть тот момент, что гражданам
России, реализующим свое право на восста-
ние, не может инкриминироваться ст.279 Уго-
ловного кодекса РФ “Вооруженный мятеж”:
“Организация вооруженного мятежа либо
активное участие в нем в целях свержения или
насильственного изменения конституционно-
го строя Российской Федерации либо наруше-
ния территориальной целостности Россий-
ской Федерации”, поскольку право на восста-
ние реализуется не в целях свержения или
насильственного изменения конституционно-
го строя, а наоборот, в целях его сохранения.

Более того, прямой обязанностью всех
государственных и муниципальных органов,
включая силовые структуры, в том числе МВД
и ФСБ, является восстановление законности.
Включая непосредственное участие в восста-
нии, если это восстание направлено на вос-
становление конституционного строя. Важно
понять и причины, почему восстание может
являться последним средством защиты рос-
сийскими гражданами своих прав. Ведь вос-
стание -эффектное, но не всегда эффективное
средство. Гораздо выгодней отвоевывать
права постепенно, эволюционным путем. При-
веду примеры, как это можно делать, из прак-
тики США, хотя и не считаю их образцом демо-
кратии. У американцев были проблемы с бес-
пределом полиции. При совершении незакон-
ных действий полицейские не предъявляли
свои удостоверения, чтобы граждане не могли
узнать, кто они. Тогда американцы заставили
их носить свои удостоверения на груди в виде
блях. Зачитывание прав при арестах вовсе не
какой-то американский прикол, как многие
считают. Полицейские систематически нару-
шали права арестованных, поэтому их заста-
вили зачитывать права при аресте. Не столько
для того, чтобы арестованные знали свои
права, сколько для того, чтобы эти права
запомнила полиция. Американские суды при-
знают незаконными аресты, которые сделаны
с нарушением законодательства, со всеми
вытекающими отсюда последствиями.

Всё это актуально и для России. Вспомни-
те, как милиция задерживает людей, не объ-
ясняя причин и не предъявляя удостоверений.
Если все эти задержания признать незаконны-

ми с выплатой соответствующего морального
ущерба и привлечением к ответственности
задержавших…

В России проблемы с прокуратурой, кото-
рая из всех видов права признает только теле-
фонное право. Почему бы не воспользоваться
американским опытом и ввести для них проку-
рорскую клятву, которую они должны ежеднев-
но утром произносить у двери своего кабине-
та: “Я клянусь, что не буду лизать заднее место
губернатору (учитывая российскую специфи-
ку, областные прокуроры должны при про-
изнесении клятвы повторить эту фразу 100
раз, остальным достаточно десятка повторов).
Я клянусь, что привлеку любое лицо, пытаю-
щееся повлиять на следствие, будь то прези-
дент, губернатор или мэр, к уголовной ответ-
ственности по ст.294 Уголовного кодекса Рос-
сии. Если я этого не сделаю, то пусть мои кол-
леги привлекут меня к уголовной ответствен-
ности по ст.300 Уголовного кодекса России”.
Не сомневаюсь, что ежедневное произнесе-

ние такой клятвы повысит уровень правовой
культуры прокуратуры. К сожалению, против
эволюционного пути есть серьезные аргумен-
ты. Во-первых, из-за проводимого российски-
ми властями геноцида российского народа.
Когда значительная часть населения имеет
доход ниже прожиточного минимума, это
автоматически означает ее постепенное
вымирание. И любая потеря времени означает
потерю части населения

России. Увы, даже Конституция не служит
защитой от геноцида, поскольку ч.3 ст.37 Кон-
ституции сформулирована так: “Каждый имеет
право на труд в условиях, отвечающих требо-
ваниям безопасности и гигиены, на возна-
граждение за труд без какой бы то ни было
дискриминации и не ниже установленного
федеральным законом минимального разме-
ра оплаты труда, а также право на защиту от
безработицы”.

А минимальный размер оплаты труда сей-
час ниже прожиточного минимума, что являет-
ся полным абсурдом - как человек может жить
на зарплату, которая не способна обеспечить
его существование? Кроме того, надо учесть,
что сейчас российской исполнительной
властью (руками единороссов) проводится
наступление на права граждан с целью лише-
ния их свободы выражения своего мнения и
ограничения возможности влиять на власть.
Например, поправки к закону об экстремизме.
И новации в избирательном праве. От убий-
ства единороссами самого честного и поря-
дочного кандидата в депутаты - кандидата
“Против всех” в отместку за то, что он своим
существованием разоблачал их махинации на

выборах. До великого перехода к нульпро-
центной легитимности выборов от 20-25-про-
центной. Многие считают, что цель этих дей-
ствий властей состоит исключительно в уста-
новлении тоталитарного или диктаторского
режима. И не замечают, что она также создает
условия для планируемого уничтожения остат-
ков системы социальной защищенности,
заранее подготавливая подавление ответного
народного возмущения. А уничтожение систе-
мы социальной защищенности при мизерных
зарплатах значительной части населения
означает геноцид этой части. Во-вторых, упор-
ное нежелание власти пойти на какие-либо
уступки и обеспечить хоть какой-то минимум
законности. Наоборот, налицо тенденция к
“закручиванию гаек” и установлению более
наглого беспредела чиновников. Для этого
есть серьезные экономические причины.

В начале перестройки многие экономисты
видели бурное развитие частной экономики,
которую они ошибочно принимали за рыноч-

ную. И задавали вопрос: “Откуда появилась
российская рыночная экономика?” Действи-
тельно, было странно. При КПСС не было
людей с опытом рыночных отношений. Но в
начале перестройки они появились из ниотку-
да в громадном количестве. Ответ прост. Рос-
сийский “рынок” вылупился из системы
“блата”. Раньше директор базы сидел на
дефиците и продавал его за определенную
мзду. Теперь российский “рыночник” таким же
образом сидел на нефтяной вышке, газовой
трубе, алмазах, металле, ЖКХ, на банке или в
чиновничьем кресле и таким же образом имел
свою мзду с проходящего через его руки
товарного потока, просто открывая или закры-
вая кран. Российская экономика была и оста-
ётся по сей день преимущественно монополи-
стической. Рыночный сектор в ней очень мал.

Фокус в том, что рыночная экономика нуж-
дается в законности. А для “экономики кра-
нов”, независимо от того, относится ли она к
государственному или частному сектору,
законность смертельно опасна. Если начать
восстанавливать законность в России, то это
автоматически означает потерю очень боль-
ших денег как для лиц, сидящих “на кранах” в
монополистическом секторе частной эконо-
мики, так и для государственных и муници-
пальных должностных лиц, также сидящих “на
кранах”. Большую роль в нежелании россий-
ских властей соблюдать законность играет не
сколько позиция президентской администра-
ции, сколько интересы этих лиц, контролирую-
щих львиную долю российской экономики.

При рассмотрении вопроса о восстании
важно выяснить, что юридически является

высшей ценностью российского государства
и кто является источником власти в россий-
ском государстве. Ст.2 Конституции: “Чело-
век, его права и свободы являются высшей
ценностью. Признание, соблюдение и защи-
та прав и свобод человека и гражданина –
обязанность государства”.

Иными словами, Конституция теряет
смысл, если в России происходит подмена
её высшей ценности, если система россий-
ской государственности не будет ориентиро-
вана на пользу её гражданам, на реализацию
их прав и свобод. Все органы государствен-
ной власти обязаны признавать, соблюдать и
защищать права всех граждан России. Но
они этого не делают…

Часть 1 ст.3 Конституции: “Носителем
суверенитета и единственным источником
власти в Российской Федерации является ее
многонациональный народ”. Небольшое
неюридическое отступление. Большинство
истин люди устанавливают, исходя из своего

жизненного опыта. А не на основании юриди-
ческих документов. Вспомните чинопочита-
ние и многочисленные восхваления долж-
ностных лиц разного уровня. Президентские
портреты в кабинетах и президентские про-
граммы. Губернаторские рынки и мэрские
кварталы. Как мало значат мнение и права
простых людей перед беспределом чиновни-
ков. А теперь скажите, действительно ли
народ считается источником власти в Рос-
сии? Или ч.1 ст.3 Конституции кажется вам
наивной и смешной…

Поскольку источником власти является
народ, то систематическое нарушение прав
и свобод граждан России государственными
органами является незаконным присвоени-
ем и захватом власти, принадлежащей наро-
ду, должностными лицами государственных
органов.

Пункт 4 ст.3 Конституции: “Никто не
может присваивать власть в Российской
Федерации. Захват власти или присвоение
властных полномочий преследуется по
федеральному закону”.

Существующая в настоящее время в Рос-
сии система беззакония не является результа-
том случайности. Она специально создана и
постоянно поддерживается расстановкой
соответствующих кадров на ключевых постах.
Цель этой системы - обеспечить расширение
фактической власти чиновников путём нару-
шения ими законности. Если заставить рос-
сийских чиновников соблюдать законность, то
их реальная власть уменьшится, как минимум,
в десяток раз. Если вы проанализируете
основные российские социальные беды, то

увидите - их причина в нарушении законности
должностными лицами.

К сожалению, эта система беззакония
поддерживается насилием путём использова-
ния правоохранительных органов в качестве
репрессивного аппарата. Что даёт основания
утверждать, что присвоение и удержание вла-
сти осуществляется насильственным путём. В
последнее время усиливается тенденция
использования спецподразделений для вне-
законных расправ с неугодными властям
людьми. За рубежом аналогичные спецпод-
разделения принято называть “эскадронами
смерти”.

По российскому законодательству народ
вправе реализовать свое право на восстание
лишь при наличии основания в виде наруше-
ния его прав. При этом должно быть очевидно,
что эти права фактически не охраняются
властью закона, доказательством чего являет-
ся массовость нарушения прав. Реализация
права на восстание без наличия такого осно-

вания должна квалифицироваться как злоупо-
требление правом.

Вопрос о праве на восстание - не только
общественно-политический. Это еще и юри-
дический вопрос. И как юридический вопрос
он должен обсуждаться юристами достаточно
высокой квалификации. Например, раз право
на восстание предусмотрено в российском
законодательстве, то можно ли его как-то рег-
ламентировать? В виде федерального закона
“О восстании”. Или это право в принципе не
регламентируется? 

На мой взгляд, хотя я не юрист, частично это
возможно. Например, всем известны “бархат-
ные революции”, когда власть уступается вос-
ставшим бескровно. Я считаю, что “бархатную
революцию” вполне можно регламентировать,
хотя совершенно не представляю, как это сде-
лать. Но если регламентацией “бархатной рево-
люции” займутся опытные юристы, они разра-
ботают форму уведомления о “бархатной рево-
люции”, определят обязанности государствен-
ных и муниципальных органов по материально-
му (например, по предоставлению транспорта
для восставших), следственному (в отношении
ключевых фигур свергнутой группировки долж-
но сразу осуществляться следствие, которое
определит степень их вины в нарушении прав
граждан и присвоении власти) и иному обес-
печению (например, предоставление для помо-
щи восставшим сотрудников ФСБ, МВД, воен-
нослужащих). И предусмотрят многое другое, о
чём не юристам трудно догадаться…

С.Ю. ЗАЙКОВ, 
Томск

ЮРИДИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
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- Он спас нас и город. Присвоим ему
звание Героя России?

- Ни в коем случае! Еще чего! 
Даже имени его не упоминать!

Так, теперь поговорим о наградах 
«почетным северодвинцам» 

и «золотым перьям».

Большинству граждан нашей страны
название города Северодвинск ниче-
го не скажет. Но это центр атомного

подводного судостроения, город, в котором
расположен крупнейший завод «Севмаш»,
со стапелей которого многие десятки лет
сходили лучшие образцы русских АПЛ,
заставлявших держаться наших врагов (а
ныне «друзей» и «партнеров» ВВП) на почти-
тельном отдалении от русских морских гра-
ниц. В былые времена в год «Севмаш» спус-
кал на воду по пять субмарин, а вот в годы
ельцинско-путинской «демократии» и
«эффективного менеджмента» - дай бог,
одну-две в пять лет. Теперь тут основными
заказами являются клепание водоплаваю-
щих грузовых консервных банок для запад-
ных заказчиков. Да и сам «Севмаш» из мощ-
ного государственного оборонного пред-
приятия превратился в ОАО, чтобы хоть как-
то выжить. Но это тема для отдельной
статьи. Сегодня я не об этом.

Мало кто знает не только в России, но и
среди самих северодвинцев, что акватория
Белого моря и прилегающий к ней наш город
могли стать «родиной» страшнейшей ката-
строфы, которая превратила бы сотни квад-
ратных километров земли и воды в зону
выжженного ядерного отчуждения. Это было
бы пострашнее знаменитой Чернобыльской
диверсии. Тогда, в далеком уже теперь 1991
году, в беломорских водах на тяжёлом ракет-
ном подводном крейсере ТК-17 «Архан-
гельск» случилась внештатная ситуация, гро-
зившая превратить все окружающее в деко-
рации к фильму «Терминатор-2. Судный
день» или еще к какому фильму на постапо-
калиптическую тематику. Последствия были
бы куда пострашнее чернобыльских и унесли
бы не сотни, а тысячи и десятки тысяч жиз-
ней, не говоря уже о радиоактивном зараже-
нии. Страшная катастрофа прошла мимо
всех нас, лишь слегка задев своим холодным
дыханием. И благодарить за свое спасение
мы должны простого русского офицера-под-
водника, командира АПЛ «Архангельск»
капитана первого ранга И.Е. Гришкова, чьи

продуманные и смелые действия спасли
многие тысячи жизней.

Если вы думаете, что герою был установ-
лен памятник, названа улица в его честь или
хотя бы появилась мемориальная доска, то
вы круто ошибаетесь. Спасителя подвергли
замалчиванию и сделали все, чтобы о нем и
совершённом им самоотверженном подвиге
никто не знал, а если кто-то и знал, то не
смел и рта раскрыть. Чиновники это умеют.
За минувшие годы целая куча разных «почет-
ных граждан города», «спасителей» и «золо-
тых перьев» от местной журналистики полу-
чали награды, премии, «заслуженное при-
знание масс» за какие-то никому не извест-
ные «достижения», а вот настоящий спаси-
тель Северодвинска такой чести не удо-
стоился. Городские власти наградили его
законом «omerta», которым так славится
сицилийская мафия. Забвение и гробовое
молчание стало наградой русскому офице-
ру-спасителю. Он ведь совершил свой
подвиг не ради чинов или наград, не ради
денег или «сладких бонусов», не ради шкур-
ных интересов. Гришков поступил так, как
ему диктовал воинский долг и совесть рус-
ского офицера, а потому для чиновников
стал «чужим», «непонятным», «опасным». А
самый лучший способ устранить такого чело-
века – замалчивание. Благо чинуши от мэрий
и других властных структур обладают всеми
ресурсами для этого.

Но подлинный героизм никогда не может
быть забыт, как бы ни старались «болтики
власти». Всегда есть люди, готовые отдать
должное героям, несмотря ни на какие «уста-
новки» и запреты. Вот и другой русский офи-
цер - Борис Александрович Попов, контр-
адмирал, доктор военных наук, профессор,
ветеран подводной службы ВМФ Российской
Федерации (стаж подводной службы 27 лет),
командир РПКСН (1978-1984 гг.), замести-
тель командира 41-й дивизии ракетных под-
водных лодок Северного флота (1984-1987
гг.) – написал статью «Горела ядерная раке-
та», в которой буквально пошагово описал
события 27 сентября 1991 года. Из немного
скупых, по-военному четких фраз становится
видно, какими катастрофическими послед-
ствиями для нас обернулись бы последствия
аварии на ТК-17 «Архангельск», если бы рус-
ский офицер Гришков ни выполнил свой долг
по спасению не только самой АПЛ и ее эки-
пажа, но и многих тысяч жителей Русского

Севера. А ведь Гришков мог поступить, как
некий «главнокомандующий» - «забить» на
присягу, долг, офицерскую честь и броситься
в критическую минуту искать безопасный
«запасной аэродром». Возможно, тогда бы
он стал «героем» и получил массу наград и
признаний. Но он был и оставался настоя-
щим русским офицером, а потому, рискуя
своей жизнью, сделал все, чтобы ядерной
зимы на Русском Севере не случилось.
Гришков сделал все и спас нас. И потому
получил за свой подвиг «заслуженную»
награду – забвение и замалчивание. Так
награждают истинных героев в ельцинско-
путинской «эрэфии».

Не стоит лишний раз говорить о том,
каких трудов стоило опубликовать статью
Попова в городской газете. Ведь Северод-
винск, по сути, город провинциальный, мест-
ные СМИ (если уж их так можно назвать), как
ни крути, вынуждены каждую свою публика-
цию согласовывать с властями города. А те
вряд ли горели желанием рассказать о рус-
ском офицере-герое. Он ведь не «эффектив-
ный менеджер», не «успешный бизнесмен»,
не «верный болтик вертикали власти» и даже
не «золотое перо» карманной провинциаль-
ной журналистики. Но все же статья вышла.
Приведу из нее очень важный отрывок.

«Получив приказание на стрельбу, ТК-17
погрузился на стартовую глубину, лёг на бое-
вой курс и в 19.00 27 сентября начал пред-
стартовую подготовку практической ракеты к
нанесению учебного удара по береговой
цели. 19.05. В ходе предстартовой подготов-
ки произошла автоматическая отмена старта
ракеты. Командир исключил ракету из залпа,
а личный состав ракетной боевой части при-
ступил к выполнению мероприятий по без-
опасному содержанию ракеты в шахте после
отмены старта. Командир ТК-17 Игорь Гриш-
ков, соблюдая меры безопасности, начал
всплытие в надводное положение для пере-
дачи радио на управляющий КП об обстанов-
ке на корабле.

19.13. Подняты выдвижные устройства,
и лодка начала продуваться для всплытия в
надводное положение. В этот момент под-
водный крейсер сотрясают три следующих
друг за другом мощных удара с правого
борта, и он начинает стремительно валиться
на правый борт и на нос — последовательно
взрывались ступени стотонной твёрдотоп-
ливной ракеты в стрельбовой шахте. Для
стабилизации обстановки командир прини-
мает единственно правильное решение —
аварийно всплыть в надводное положение с
одновременным продуванием всех цистерн

главного балласта. Приказание командира
экипаж немедленно выполнил, и после
всплытия в надводное положение аварий-
ные крен и дифферент были почти ликвиди-
рованы за счёт дополнительного поддутия
цистерн главного балласта с правого борта.

19.15. В ТК-17 в надводном положении
подняты необходимые выдвижные устрой-
ства, установлена связь с судном обес-
печения и передано по радио сообщение
об аварии.

19.16. Обстановка на корпусе, на носу и
корме резко ухудшилась: возник объёмный
пожар на палубе и рубке — это горело твёр-
дое ракетное топливо, выброшенное из
ракетной шахты. Оценив обстановку на лёг-
ком корпусе и внутри подводного крейсера,
командир принял решение немедленно
выполнить манёвр срочного погружения для
смыва горящего твёрдого топлива с корпуса
крейсера. 19.22. Тяжёлый крейсер погрузил-
ся на перископную глубину и сразу же, по
замыслу командира (горящие обломки
должны были уже быть смыты с корпуса),
начал всплытие в надводное положение с
целью немедленного пополнения запаса
воздуха высокого давления.

После всплытия ТК-17 в надводное
положение аварийная ситуация в стрельбо-
вой шахте и на корпусе крейсера была не
только локализована, но и ликвидирована.
Личный состав при борьбе за живучесть под-
водного крейсера не пострадал, а крейсер
сохранил способность самостоятельного
перехода в надводном положении в пункт
погрузки ракет.» (Борис Попов «Горела ядер-
ная ракета…», «Северный рабочий» от 06 мая
2014 года).

А какими были бы последствия аварии,
если бы Гришков не спас ситуацию? Вновь
слово специалисту и офицеру Борису Попо-
ву: «Останься он в надводном положении —
ситуация могла быть ещё сложнее: объ-
ёмный пожар сначала бы взорвал баллоны
ВВД в надстройке, что привело бы к повреж-
дению прочного корпуса, систем и механиз-
мов ракетных шахт. В них при высокой тем-
пературе горения могли бы начаться систе-
матические взрывы боевых ракет с разбро-
сом ядерных боеголовок, а это экологиче-
ская катастрофа для Белого моря и фактиче-
ски гибель Северодвинска и поморских
селений». Гришков был готов пожертвовать
собой, но спасти нас. Он повел себя как

настоящий герой, для которого подвиг – не
путь к наградам и популярности, а соблюде-
ние воинского и человеческого долга: «Итак,
командир выбирает погружение на пери-
скопную глубину. При положительном исхо-
де манёвра Белое море, Северодвинск и
поморы оставались в живых, а дорогой тяжё-
лый подводный крейсер сохранён для флота
страны. При отрицательном результате
погибает только экипаж, унося с собой свою
беду на глубину, героически защитив Бело-
морье».

Думаю, что теперь вы все понимаете,
какими страшными последствиями для
десятков тысяч наших граждан грозила эта
авария, и какой поистине подвиг совершил
русский офицер-подводник Гришков.
Думаю, что теперь понятно, что имя героя
Гришкова, его подвиг по спасению Северод-
винска должны стать достоянием не только
северодвинцев, но и всех граждан страны,
ведь последствия ядерного апокалипсиса в
Белом море, случись он, коснулись бы даже
самых отдаленных уголков России. Заслужи-
вает ли Гришков награды, почестей, звания
Героя России? Ответ может быть только один
– ДА! Но наградой герою, по воле серых и
невзрачных, ничего собой путного не пред-
ставляющих чиновников, стали забвение и
циничное замалчивание.а

Нет в городе памятника настоящему спа-
сителю Северодвинска, нет мемориальной
доски, нет улицы, названной его именем….
Зато множатся год от года липовые «спаси-
тели» и «отцы» города, чья заслуга лишь в
эффективном лизоблюдстве перед выше-
стоящими начальниками, множатся «золо-
тые перья», усердно описывающие их
«подвиги» и «заслуги».

Интересно, а хватило бы духу и совести у
городских властей пригласить офицера-под-
водника Гришкова в Северодвинск на еже-
годное празднование дня ВМФ, дать ему
слово, искренне и с поклоном поблагодарить
за подвиг, который спас город и всех нас,
включая и этих чиновников? Может ли власть
хоть один раз поступить, как пристало благо-
дарным и честным людям? И станет ли капи-
тан Гришков Героем России, хоть он и не
воровал, не шкурничал, не строил «карьер-
ную лестницу», а просто лишь выполнил свой
воинский и человеческий долг?

Георгий ЗНАМЕНСКИЙ

(Продолжение. Начало в №№3-5)
Недавно была поставлена юридическая

точка в деле о гибели теплохода «Булгария»:
Московский районный суд Казани вынес при-
говор. Считается, что виновные в катастрофе
получили по заслугам. Однако согласиться с
этим невозможно. Прежде всего: почему дело
тянулось три года? Оно оказалось сверхслож-
ным или много времени ушло на творческие
искания следователей и прокуроров, выпол-
нявших начальственное или иное указание?
Каким образом в гибели транспортного сред-
ства главным виновником оказался субаренда-
тор? И т.д.

Теперь случилась катастрофа в москов-
ском метро… И опять можно быть уверенным,
что истина судом установлена не будет.

Чтобы лучше оттенить первобытную
дикость правоохранительной и судебной
систем Эрэфии, продолжаем публиковать (с
сокращением) речь государственного обвини-
теля в суде другой страны — Союза Советских
Социалистических Республик, состоявшемся в
1935 году.

Вина Жукова, как и капитана порта Велич-
ко, доказана полностью.

В самом деле, как относились эти люди к
своим обязанностям - обязанностям достаточ-
но серьёзным и ответственным, чтобы следо-
вало серьёзно наказать тех, кто их нарушает?

Известно, что вся нефтедагская нефть
поступала на пароходы из одного места - из
Красноводского порта, причём другой нефти,
кроме нефтедагской, в Красноводске не было.

Это обязывало начальника порта как пред-
ставителя Каспийского пароходства иметь
исчерпывающее точное представление о
качестве этой нефти, тем более что служба
эксплуатации дважды запрашивала об этом
обвиняемого Жукова - начальника Красновод-
ского порта.

Внимание Жукова к этой нефти было тем
более необходимым, что температура
вспышки, даже по Бренкену, всё время
быстро падала, дойдя к началу мая до 20°Ц, о
чём, кстати сказать, Жуков не потрудился
вовремя сигнализировать Каспийскому
пароходству. Однако обвиняемый Жуков не
только не сигнализировал об этом службе
эксплуатации, но вообще этим вопросом не
интересовался. Жуков прямо заявил:
«…Этим вопросом я не интересовался, так
как был перегружен другой работой».

К слову сказать, нефть в общем объёме
перевозок порта занимала, по словам того же
Жукова, не менее 40%.

Жуков получил от Каспийского пароход-
ства 7 апреля 1935 г. телеграмму следующего
содержания: «Предупреждайте суда при
погрузке принятии мер предосторожности
применительно к грузам II категории».

Эта телеграмма по существу, конечно, не
соответствовала истинным размерам опасно-
сти, так как эта нефть относилась, как это ука-
зывалось выше, к грузам не II разряда, а I раз-
ряда, но всё же эта телеграмма должна была
мобилизовать внимание Жукова на перевозку
этой нефти.

Жуков же, получив телеграмму, ничего не
предпринял для ее исполнения и положил ее
под сукно. Он здесь признал это, сказав: «Я
считаю своим упущением то, что я не издал
надлежащего приказа по порту, чтобы капита-
нов предупреждали обо всех предосторожно-
стях, также я должен был сам заняться этим
вопросом и обеспечить это мероприятие. Я не
запрашивал о категориях судов, считая, что и
эксплуатация не знает этих категорий».

Обратимся теперь к обвиняемому Величко,
который был капитаном Красноводского
порта. На его обязанности лежало осуществ-
ление портового надзора, в частности провер-
ка соответствия категорий судов разрядам
груза.

От обвиняемого Величко непосредственно
зависело не выпускать из порта судно, которое
по своему техническому оборудованию не под-
ходило под перевозку нефтедагской нефти; в
частности, от него зависело запрещение пере-
возить эту нефть «Советскому Азербайджану».
Но роль этого капитана в Красноводском порту
и преступно халатное его отношение к своему
делу достаточно ясно охарактеризованы им
самим в его показаниях. Обвиняемый Величко
показал, что он знал, что «там вообще нали-
вают нефть». Он говорил: «Имеются у меня
Правила перевозки огнеопасных грузов, там
есть сведения о нефти, а какие требования
предъявляются в отношении судна, - не
помню. Я спрашивал диспетчеров о нефтедаг-

ской нефти. Узнал, что имеет вспышку даже
при 25°. Что значит эта температура, теорети-
чески не знаю, только из практики знаю, что
груз очень опасный. Никаких мер не принял,
хотя и имел право не допускать выхода из
порта судна, не приспособленного для этого
груза. Вина моя, понятно, есть, нужно было
больше внимания обратить на это дело. Воз-
держивался проявить свои права, основываясь
на Баку, потому что распоряжения шли оттуда».

Вот как работали Жуков и Величко, эти
ничего не делающие, ничего не видящие, не
понимающие, не знающие и ничего знать не
желающие чиновники.

В свою защиту и Жуков и Величко выдвига-
ли такие аргументы, как «не знали», «не дума-
ли», «не понимали»… Плохая защита. Плохие
аргументы.

Мы требуем от начальников, чтобы они
думали, понимали и знали то дело, на которое
они поставлены.

И за незнание и недумание мы тоже взыс-
киваем и будем взыскивать.

Мы выдвигаем нередко на командные
должности людей, хотя и не дипломированных
и даже не имеющих формально образования,
но отличающихся организаторскими и админи-
стративными способностями.

Но доверив таким товарищам управление
той или иной частью государственного аппара-
та, мы ожидаем от них ответственного и добро-
совестного отношения к возложенным на них
обязанностям, требуем, чтобы они быстро и
энергично восполнили свои пробелы в образо-
вании, в овладении техникой своего дела,
чтобы они подняли уровень своей общей и тех-
нической подготовки на дальнейшую и соот-
ветствующую их должностному положению
ступень развития.

Вот обвиняемый Настасьев, - мы его под-
няли от матроса до второго помощника капита-
на. Сами Жуков и Величко тоже вышли на
командирские должности снизу. Это прекрас-
но. Это полностью соответствует принципам
нашего советского строительства.

Но выдвигая товарищей на новые и более
высокие должности, мы обязаны помогать им
учиться, совершенствоваться, квалифициро-
ваться, чтобы соответствовать этому высокому
своему званию, чтобы отвечать этой высокой
своей должности. Но и сами работники должны
учиться, должны всеми силами бороться за
свою квалификацию, не спать, не лежать на
боку, ссылаясь на свое незнание и свою непод-
готовленность.

Мы никому не можем прощать невежества,
а тем более когда это невежество возводится
чуть ли не в какую-то новую добродетель.

«Мы, мол, люди маленькие, тёмные,
неучёные». Это не наша «философия». В
Советском государстве нет маленьких
людей. Здесь каждый человек — человек,
каждый работник имеет свое значение и
свою ценность как часть всего государствен-
ного аппарата или как участник всего социа-
листического строительства. У нас нет
маленьких людей и не должно быть и не
может быть неграмотных, невежественных в
своем деле людей, особенно занимающих
командирские и капитанские должности.

И Жуков и Величко должны были знать, что
такое «вспышка», что такое аппарат Бренкена
или Абель-Пенского, потому что без этого
нельзя знать качество подлежащей перевозке
нефтедагской нефти. Они должны были знать
категории судов; должны были знать сами и
научить других — своих агентов, своих сотруд-
ников — тому, что от них требуют правила
перевозки, являющиеся для них законом. Они
ничего этого не знали, службы своей не испол-
няли, халатно, преступно халатно относились к
своим обязанностям и теперь за это посажены
на скамью подсудимых. Их необходимо лишить
свободы или, по крайней мере, наказать
исправительно-трудовыми работами, запре-
тив занимать ответственные должности на
водном транспорте.

Перехожу к Штейнгольцу и Гибшману,
сыгравшим в трагической гибели парохода
«Советский Азербайджан» не последнюю роль.
О Штейнгольце мы говорили очень много на
судебном следствии. Поэтому я на нём оста-

навливаться долго не буду. Эта личность в луч-
шем для него случае, надо сказать, подозри-
тельная, требующая ещё большей лаборатор-
ной проверки. Я думаю, что срок наказания,
который ему суд определит своим пригово-
ром, будет достаточным для дополнительного
всестороннего изучения этого человека. Но во
всяком случае я уже теперь могу с полным
сознанием своей ответственности сказать, что
это лицо принадлежит к категории тех соци-
ально опасных типов, изоляция которых
необходима, и чем скорее, тем лучше.

В двух словах, однако, позвольте охаракте-
ризовать преступление Штейнгольца, зани-
мавшего высокий пост начальника вооружен-
ной охраны Каспийского водного бассейна.

Нужно считать установленным, что Штейн-
гольц, узнавший о взрыве на пароходе «Совет-
ский Азербайджан» ночью 29 мая, в течение
двух суток бездействовал, не принимал ника-
ких, решительно никаких мер к организации
помощи горящему и гибнущему судну. 29 мая
обвиняемому Штейнгольцу по телефону на

квартиру было сообщено о катастрофе.
Штейнгольц спросил у сообщившего это
сотрудника: «Что делать?», и получив ответ, что
нужно ждать дополнительных сведений, на
этом успокоился.

Мы здесь установили, что известие это
Штейнгольц получил, придя из театра. Очевид-
но, Штейнгольц был в неплохом настроении.
По крайней мере, он спокойно лёг спать, спал
до 10–11 часов утра следующего дня, потом
пошел в управление, о чём-то там говорил с
Гибшманом, потом вернулся домой, и всё, а
«Советский Азербайджан» в это время продол-
жал в открытом море гореть, тщетно ожидая
помощи, о которой Штейнгольц и Гибшман
меньше всего думали в эти трагические дни!

Что говорят в своё оправдание эти «пожар-
ные Аяксы»? Они говорят, что были убеждены в
полной гибели парохода «Советский Азербай-
джан», думая, что пароход потонул и что, сле-
довательно, всякие меры по его спасению бес-
смысленны.

Но откуда они взяли, что «Советский
Азербайджан» потонул, когда в действитель-
ности он держался на поверхности, объятый
пламенем, целых четверо суток? Они гово-
рят, что так они поняли телеграмму, изве-
щавшую о катастрофе. Однако мы установи-
ли, что телеграмму эту они сами не читали и
даже её не видели. Между тем — и это осо-
бенно важно отметить — в телеграмме ясно
говорилось, что пароход «Советский Азер-
байджан» продолжает гореть.

Это в конце концов вынуждены были при-
знать и Штейнгольц, и Гибшман.

«Лично я радиограмм не читал, — пока-
зал обвиняемый Штейнгольц, — нам их не
давали, а читал ли их Гибшман, мне
неизвестно. Я полагался на начальника
пожарно-технической части, так как это дело
подведомственно ему. У меня оснований не
доверять ему не было…»

Впрочем, в тех же показаниях Штейн-
гольц говорил:

«…В течение 30 и 31 мая Гибшман жаловал-
ся на болезненное состояние, хандрил, просил
отпустить его в Астрахань к жене, и я, исходя из
этого, боялся ему доверить непосредственное
руководство тушением пожара…»

Что же касается начальника пожарно-тех-
нической части Гибшмана, то его участие в
деле спасения парохода «Советский Азербай-
джан» выразилось в том, что, узнав 29 мая о
катастрофе, он, вместо того чтобы заняться
своими прямыми обязанностями, утром 1
июня уехал в Астрахань.

Гибшман точно так же, как и Штейнгольц,
до 31 мая не знал и не пытался узнать, в
каком состоянии находится горящее судно.
Он показывает: «Я не знал, что судно горит
на плаву, мер к выяснению положения судна
я не принял».

Приведённых данных достаточно для при-
знания вины Гибшмана.

Нелишне здесь же дать и общую характе-
ристику работы Гибшмана по организации
противопожарных мероприятий в связи с
перевозкой нефтедагской нефти. Послушаем,
что об этом говорит сам обвиняемый Гибшман:

«…Не зная об особенностях нефтедагской
нефти, я специальных указаний Красноводску
не давал. Об особенно неблагоприятных в
пожарном отношении условиях налива на
Уфре мне стало известно только в последних
числах апреля, когда я побывал в Красновод-
ске. На Уфру я не ездил, так как не мог достать
пропуска, в дивизион за пропуском не обра-
щался, а только спросил командира отряда, и
он уверил, что нельзя достать…»

Вот как, с позволения сказать, «работали»
эти господа из ВОХР.

Я не думаю, чтобы Гибшман был менее
социально опасным, чем Штейнгольц, хотя с
внешней стороны Гибшман произвёл как будто
бы несколько лучшее впечатление. По его объ-
яснениям, в совершённом им преступлении
сыграло роковую роль его рыцарское отноше-
ние к женщине. В действительности Гибшман
— просто чиновник, отравленный ядом бюро-
кратизма до мозга костей, отъявленный
лодырь. Гибшман — не просто Гибшман, а
начальник пожарной охраны — в минуту ката-

строфы танкера, погибающего в огне, позорно
бежит в Астрахань из-за женских утех и семей-
ной радости… Уже одно это обстоятельство
достаточно ярко характеризует этого человека,
забывшего свой долг, изменившего своему
долгу…

Но, товарищи судьи, я хочу обратить ваше
внимание ещё на одну деталь. Гибшман при-
надлежит к категории людей, прекрасно ори-
ентирующихся в любой обстановке. Он хорошо
понял глубоко трагическое положение на суде
Штейнгольца, который был вчера в положении
карася, поджариваемого на медленном огне.
Положение, конечно, не из завидных. Гибшман
понял, что следовать методу самозащиты
Штейнгольца опасно, что следуя этому методу,
он неизбежно и сам попадет в положение кара-
ся. И Гибшман быстро усваивает новую такти-
ку: кое в чём он начинает каяться, стараясь
спрятаться за спину Штейнгольца, стараясь
разыграть из себя честного человека, но
несчастного мужа своей жены, явившейся при-
чиной его позорного поведения. И хотя Гибш-
ман — не Штейнгольц и в Харбин не ездил и не
занимался покупкой и перепродажей харбин-
ских товаров, но по своему моральному облику
он от этого Штейнгольца недалеко ушёл.

Про Штейнгольца и Гибшмана можно
прямо сказать: один — «светило», а другой —
его спутник… Оба преступники в этом деле,
кругом виноватые перед погибшими людьми и
их семьями, перед всей нашей страной… В
самом деле, обратимся на миг ещё раз к тому,
как вели себя 29, 30 и 31 мая Штейнгольц и
Гибшман — лица, которым вверена пожарная и
общая охрана Каспийского водного бассейна и
которых в первую очередь должна была касать-
ся задача организации помощи танкеру
«Советский Азербайджан».

Что делал Гибшман? Ничего. Он говорит,
что позвонил по телефону Штейнгольцу;
Штейнгольц это отрицает. Кто-то из них лжёт.
Это надо оставить на совести обоих, а совесть
Гибшмана и Штейнгольца — дело тёмное. Оба
они смотрят друг другу в глаза бойко, и каждый
говорит про другого, что он врёт. Может быть,
они оба врут. Проверять их приходится факта-
ми. А факты говорят о том, что они оба позорно
бездействовали, ограничиваясь пустопорож-
ними разговорами. Бездействовал Штейн-
гольц, узнавший об этом пожаре от Дудинско-
го или Гибшмана. Бездействовал и Гибшман.
Ответственные лица — начальник охраны Кас-
пийского бассейна и начальник всей пожарной
охраны Каспийского флота — не стараются
установить во всех подробностях, что про-
изошло с пароходом «Советский Азербай-
джан», установить действительное его положе-
ние. Поставленные на столь ответственные
посты, эти люди в эти трагические дни и ночи
страшного бедствия, испытываемого танке-
ром, думают каждый о своих личных, мелких,
мещанских интересах. Гибшман прямо сказал,
что пришёл 30 мая к Штейнгольцу поговорить о
поездке в Астрахань к жене, что это было глав-
ной целью его прихода, а о пароходе «Совет-
ский Азербайджан» он затронул вопрос только
попутно, между прочим. Гибшман так вчера и
сказал: «По совести говоря, я думал больше

всего об устройстве своего отпуска...» Ну, а как
он устраивал отпуск, вы вчера видели. Непо-
средственное его начальство в отпуске ему
отказывает. Тогда он прибегает к разным дру-
гим путям, обращается в МорУГБ НКВД Поче-
му-то обращается к Занько. Срывается здесь,
срывается там. Штейнгольц берет этого бычка
на веревочку и тащит на совещание. Восполь-
зовавшись случаем при разноске чая, когда
уборщица закрыла его своей спиной, Гибшман
проскользнул в полуоткрытую дверь и был
таков. Вот как вёл себя начальник пожарной
охраны Каспийского бассейна в трагические
дни гибели танкера.

Я прошу вас, товарищи судьи, пригово-
рить его к такому наказанию, которое заста-
вило бы его продолжительно поработать на
каком-нибудь строительстве, которое дало
бы ему возможность научиться лучшему
отношению к своему долгу. Гибшман — чело-
век неглупый, толковый, но его надо воспи-
тать; для такого человека, как и для Штейн-
гольца, Устимовича, Багненко и Белякова,

лучшее средство воспитания — это реальное
лишение свободы, связанное с трудом в
крепких, дисциплинированных условиях
наших исправительно-трудовых лагерей.

Позвольте теперь перейти от береговых
служб Каспийского пароходства к тому, что
происходило в эти дни на море. Восстановим в
своей памяти картину событий на пароходе
«Советский Азербайджан» и на пароходе
«Совет».

Как только произошел на «Советском Азер-
байджане» взрыв, капитан «Совета» Кривоно-
сов выбежал на мостик, приказал рубить бук-
сир, стал нервно дёргать ручки телефона и
настойчиво, неистово кричать: «Полный ход!» И
вот несколько человек, вооружившись топора-
ми, бросаются рубить буксир, чтобы скорее
уйти от горящего факела, уйти без оглядки; 40
минут длится это постыдное бегство. Но тут в
головах и сознании кое-кого из команды начи-
нает возникать мысль о необходимости поло-
жить предел этому стыду и позору.

Трудно сказать, кто первый бросил мысль о
необходимости потребовать от капитана воз-
врата: не то Бузулуков, не то Михель, но инте-
ресно, что Будилин, председатель судкома,
оказался в хвосте, тогда как именно он должен
был возглавить это движение лучшей части
команды. Помполит Мигущенко, как говорит
Михель, «либеральничал с капитаном», а капи-
тан трусливо старался как можно дальше уйти
от горящего «Советского Азербайджана»,
полагая, что на более близком расстоянии, чем
8 миль, ему оставаться опасно. Факт остается
фактом. Бегство «Совета», оставление «Совет-
ского Азербайджана» без помощи — и гибель
людей и гибель судна. Кто виноват в этом
постыдном, позорном преступлении? В какой
мере правильно или преступно действовали
капитан Кривоносов, его помощник Мигущен-
ко и старший механик «Совета» Чеботарев?
Кривоносов говорит, что у него был груз, кото-
рый мог взорваться под влиянием пожара на
«Советском Азербайджане». Он говорит, что у
него была команда, за которую он также нёс
ответственность. Он говорит, что он ушёл не
потому, что струсил и предал своих товарищей,
а потому, что он считал это целесообразным с
точки зрения интересов корабля и вверенных
ему живых людей. Задача судебного следствия
заключалась в том, чтобы установить, соответ-
ствуют ли эти объяснения действительности,
так ли происходило в действительности, как
говорят Кривоносов и его сподвижники, дей-
ствительно ли они виноваты в приписываемом
им преступлении. Надо сказать, что на все эти
вопросы судебное следствие дало исчерпы-
вающий ответ, не оставляющий никакого
сомнения в предательском поведении Криво-
носова и К°, дающий полное основание сказать
о них: «Да, виновны и не заслуживают никакого
снисхождения…»

Но предварительно я считаю нужным
остановиться на «теории» Кривоносова о
собственной опасности, «теории», которая
пытается предательское поведение по отно-
шению к гибнущему судну оправдать опас-
ностью, якобы грозившей судну, обязанному
принять меры спасения.

Это насквозь гнилая, лицемерная, трус-
ливая, предательская» «теория». Мы реши-
тельно отвергаем её как абсолютно чуждую
принципам советского строя, советского
понимания долга.

В известных условиях, в известной обста-
новке риск неизбежен и обязателен. Когда
речь идёт о гибели наших братьев, никто не
смеет уклоняться от исполнения своего долга,
от обязанности прийти находящемуся в опас-
ности на помощь, хотя бы и подвергая опасно-
сти самого себя.

Дело спасения погибающих — это не ком-
мерческое дело, где уместно примерить, взве-
сить и оценить условия с точки зрения выгоды
окончательных результатов.

Когда речь идёт о спасении гибнущих, обя-
занность каждого — спасать. И всякий, кто
нарушит эту свою обязанность, кто долгу спа-
сения гибнущих предпочтёт спасение самого
себя, тот заслуженно должен быть заклеймён и
будет заклеймён как трус и предатель. Его не
спасут ни в глазах нашего общества, ни перед
лицом нашего советского закона никакие отго-
ворки, никакие ссылки на опасность, якобы
угрожавшую ему самому или «вверенному» его
попечению судну.

Капитана, который стал бы на почву такой
«теории», мы будем рассматривать как шкурни-
ка, как врага нашего общества, врага народа.

Но Кривоносов не смеет прикрываться
даже такой абсолютно преступной «теорией»,
так как в действительности никакая опасность
ему не угрожала, так как та опасность, которая
заставила его позорно бежать от «Советского
Азербайджана», была мнимая, воображаемая,
иллюзорная опасность.

Ведь если бы Кривоносов отошел от горев-
шего танкера на 20–50, наконец, на 100 мет-
ров, он был бы вне всякой опасности. Он мог
бы спустить шлюпки, выбросить за борт спаса-
тельные снаряды и развернуть спасательные
работы. Вместо этого он бежит за 8 миль. Вме-
сто этого он возвращается через 2 ч. 45 м.,
когда на воде борются, изнемогая в последних
смертельных схватках с морской стихией, два
последних уцелевших матроса с «Советского
Азербайджана» — Сериков и Митин.

Митин явился в суд и дал свои свидетель-
ские показания.

Свидетель Митин, один из двух спасшихся
с этого несчастного судна, восстановил нам во
всех подробностях картину катастрофы. Он
рассказал нам, что сначала их спаслось семе-
ро. С трудом спустив шлюпку, двое — он и боц-
ман Сериков — приняли в эту шлюпку бегав-
ших по борту горящего парохода своих товари-
щей и потом их последовательно потеряли.
Сначала волны опрокинули шлюпку и унесли
двоих из них; осталось 5, продолжавших отча-
янную борьбу за жизнь, с ужасом смотревших
на уходящий от них пароход «Совет». Потом
новые волны снова опрокинули лодку, и эти
несчастные отважные люди потеряли ещё двух
своих товарищей. Они с громадными усилиями
эту лодку перевернули, окоченевшими руками
и зубами впились в эту лодку и, борясь за каж-
дую секунду своей жизни, с ужасом продолжа-
ли видеть, как огни «Совета» уходили все даль-
ше и дальше. Тут волны перевернули их в тре-
тий раз. Они снова выпрямили лодку, но в
лодке осталось уже двое. Боцман Сериков в
отчаянии кричал: «Что же это? «Совет» уходит!
Мы погибли!!!»

Судебное следствие установило здесь
вопиющую, возмущающую, раздирающую
душу подробность катастрофы. Следствие
установило, что в то время, когда на «Совете»
рубили буксир, когда там 30 человек здоровых,
сильных и опытных моряков старались как
можно дальше уйти от «Советского Азербай-
джана», помполит Мигущенко заметил бегав-
шего по борту горевшего парохода человека.
Он сказал об этом Кривоносову. Но это ни
Мигущенко ни Кривоносова не остановило.
Они продолжали бежать. Они это отрицают, но
их уличает Бузулуков. Под влиянием этой
неоспоримой улики Кривоносов вынужден был
признать, что Мигущенко ему действительно
говорил, что видел на борту «Советского Азер-
байджана» пробиравшегося сквозь огонь чело-
века. Этот факт надо считать установленным.

Надо считать установленным не только то,
что «Совет» постыдно бросил «Советский
Азербайджан», но и то, что на «Советском
Азербайджане» люди гибли в огне на глазах
Мигущенко и Кривоносова.

Прислал Алексей Улитин
(Продолжение следует)
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– Конечно! Я фамилию Путина назвал,
автомат по этому ключевому слову нас и под-
ключил.

– Мы можем спать спокойно, все «экс-
тремисты» в Российской Федерации, кото-
рые хотят нам зла, немедленно будут услы-
шаны в органах и обезврежены?

– Нет, я другое хочу сказать. Почему я
создавал службу безопасности? Потому что
всегда понимал, что все революции, все
перевороты делаются только возле первого
(высшего) лица. Это в Москве может быть, в
Питере, когда он был столицей. Всё осталь-
ное – чушь! Могут казачки пошуметь, пенсио-
неры где-нибудь в Омске перекрыть автодо-
рогу… Но это так мелко…(а если народ возь-
мет Кремль и правительство, возможно, это
будет глубже. — Н.З.)

– То есть все заговоры возникают рядом
с «царём»?

– Конечно! Те, кто в ближайшем окруже-
нии, вот их и надо слушать, за ними следить.

– Недавно умер знаменитый кремлёв-
ский астролог, генерал Рогозин. Мы с ним
были хорошо знакомы. А сейчас в Кремле
кто-то отвечает за экстрасенсов?

– При мне такой отдел действительно был,
генерал Рогозин ими руководил. Официально
это был аналитический отдел, там трудилось
немало прекрасных специалистов, которые
занимались совсем другими делами. Но были
любители, которые в свободное время зани-
мались именно астрологией. Генерал Рогозин
был прекрасным человеком и офицером.
Когда-нибудь я расскажу, чем он занимался
на самом деле. Ещё не время…

– Частенько, когда в Москве начинаются
какие-то политические «непонятки», заходит
речь о том, что бывшие политические деяте-
ли «ельцинского созыва» хотели бы вернуть-
ся если не во власть, то хотя бы к государст-
венному корыту. Это Михаил Касьянов,
Чубайс, дочь президента Ельцина с мужем…

– Давайте спустимся с небес на землю.
Когда у В. Путина после неудачных выборов
А. Собчака в Питере сгорела дача, он при-
ехал в Москву как изгой. Кто его принял?
Чубайс – глава администрации президента.
Появилась должность – заместитель руково-
дителя УДП по зарубежной собственности, и
Чубайс оформил документы.

А мы знаем, что В. Путин благодарный и
всегда понимает, что может вновь оказаться
в похожей ситуации. В свою очередь Чубайс
ничего против него не имеет, не выступает.
Да и как трогать представителей бывшей
Семьи? Они же ворочают миллиардами.
Многие знают, что в районе небоскрёбов
«Москва-Сити» огромная доля принадлежит
этим людям. Можно книгу написать. Да я и
пишу, но не буду издавать её в России. Здесь
мои книги воруют и издают незаконно, даже
под моей фамилией. 

Издательство «Алгоритм-издат» и дирек-
тор-проходимец С. Николаев должны мне 5
миллионов рублей, но в этом Следственный
комитет России почему-то не нашёл состава
преступления: ни мошенничества, ни нару-
шения авторского права… Так что всё старое
жульё постепенно вылезает наружу. Но тро-
гать их не будут…

Они ведут себя хорошо, понимая, что с
ними будет, как с Ходорковским. Так что
никакой «оппозиционер» Касьянов ничего не
сделает, хотя его и тащит так называемая
«голубая мафия». Её представителей навер-
ху хватает. (Это и есть «вертикаль власти». —
Н.З.) Десять лет назад я уже писал об этом.
Увы, сейчас практически сформирована
негласная партия «голубых».

– Почему их терпит высшее руководство?
– Не все же они дураки! Артистов много,

певцов, они же с мозгами (очень много байке-
ров, которые очень любят проводить показа-
тельные мотопробеги с президентом Пути-
ным, сейчас проводят очередной - маски-
руются под девизом: «Многодетные отцы Рос-
сии». Да и «лабухов», поющих патриотические
песни, среди «голубой гвардии» хватает, они
под прикрытием «спортсменов-факелонос-
цев» и поющих вместе «Батяня, давай» в Госу-
дарственной Думе сохраняют свой историче-
ский «голубоватый облик». Правильней назы-
вать их «голубые папики» России из путинско-
го «зала славы» нетрадиционной ориентации.
Какие бы звучные клички «байкеры» себе не
придумывали, как бы они не «пиарились» по
телевизионным каналам с Путиным, всё равно
про политических «педиков и байкеров» знают
все и что заработали они свой героический
имидж во власти не головой и руками, а
совсем другим местом. — Н.З.). Это мировая
тенденция. И наше руководство тоже хочет,
чтобы мы жили, как в Европе.

- Сейчас это модно.
– Кому-то модно, у кого-то это болезнь. А

есть и богатые люди во власти, которые пре-
сытились отношениями с женщинами.
(Теперь пресыщаются «государственными
сношениями» в органах власти Путина. Мы
сейчас являемся свидетелями того, как
определенные «голубые силы», которых
опрометчиво считали укрощёнными, сорва-
лись с привязи. Теперь они диктуют свои
условия народу России с путинской законо-
дательной трибуны. — Н.З.).

– Какой ваш прогноз развития политиче-
ской жизни нашей страны на ближайшие
четыре года?

– До 2024 года у нас уже всё расписано…
(В Кремле так мечтают. — Н.З.). Все будут
пудрить мозги первому лицу, что у нас всё
великолепно, будут придумывать липовые
успехи экономики. Поэтому до 2024 года всё
будет как есть, и все будут воровать, воро-
вать и воровать… Государство будет нищать,
при этом будет рекламировать аферистов по
телевидению, обращаться с народом, как с
«быдлом»…

* * *
В связи с ухудшением ситуации на восто-

ке Украины, а также крушением пассажир-
ского малазийского лайнера, Путин созвал
экстренное заседание Совета безопасности
РФ с драматургическим сценарием. Мил-
лионы людей следят за «путинским сериа-
лом», который им показывают по централь-
ному телевидению. Кровавый сериал, очень
напряженный, эмоционально захватываю-
щий, «мыльный фарс», мало имеющий отно-
шения к реальности. Путинская партия вла-
сти требует продолжения «жути», хотят уви-
деть больше ада. Они уже не готовы «выйти
из путинского зала», им нужны яркие собы-
тия, им нужны сильные агрессивные ответы
на происходящее на Украине. От власти в
действительности требуется сложное дипло-
матическое маневрирование. Путинская
«победоносная политика» России в очень
тяжелой ситуации в связи с падением «Боин-
га». Но «мыльная дипломатия», как известно,
не соответствует действительности, она
скучна и лишена патриотического содержа-
ния. Что делать «липовой власти», которая
сегодня зависит от телевизионного «обще-
ственного» мнения? Надо максимально
интенсивно вести дипломатические перего-
воры, при этом корчить страшные рожи и до
жути пугать обывателя. Не объявленная
повестка дня заседания Совбеза, а сам Сов-
без будет такой страшной рожей для всех
бабушек, чтобы спрятались под кроватями.

Чтобы было страшнее. Пусть люди поду-
мают: «а вдруг война?».

Вряд ли стоит ожидать, что принятые
санкции больно ударят по сенаторам США.
Отсталая Россия явно не в выигрышной
позиции на фоне оттока капитала и дедов-
ских технологий, но об этом Совбез молчит,
там, как и в правительстве, нет специалистов
(есть временщики).

Путин сообщил членам Совбеза в самом
начале своего выступления: «Угрозы терри-
ториальной целостности страны на данный
момент нет».

Сотрудники Кремля и администрации
президента сошлись во мнении, что не хва-
тает идей и скорее всего это заседание -
дипломатическая формальность, которая
служит для информирования окраин России,
что Путин пока еще жив (правда, в регионах
народ, глядя на цены в магазинах, желает
питерским, чтоб они… и вспоминают их род-
ственников…).

В то же время на сайте Белого дома
появилась новая петиция, авторы которой
призывают Соединенные Штаты ввести пер-
сональные санкции против президента Рос-
сии В. Путина.

ВОР У ВОРА 
НЕФТЯНУЮ КОМПАНИЮ УКРАЛ

Я знаком с В. Геращенко, который с 1
января 2004 года работал депутатом Госду-
мы, затем ему было сделано предложение
войти в совет директоров ЮКОСа, поскольку
у них после ареста М. Ходорковского и в
связи с желанием американца Кукеса выйти
из совета освобождались две должности. Он
согласился и 24 июня 2004 года был
избран председателем совета директо-
ров ЮКОСа. И работал в этом качестве
до начала июля 2007 года.

Напомним обстоятельства дела
«ЮКОСа».

Когда прокурор в суде начал задавать
В. Геращенко вопросы, тот возмутился:
«А чего он врёт?! Я всю жизнь не врал! Ни
в гонконгском суде, ни в американском,
ни в Верховном суде… А он чушь говорит.
А еще полковник». На вопрос адвоката:
«Известно ли вам, в чем по настоящему
делу обвиняются Ходорковский и Лебе-
дев (не юридические оценки, а по сути)?»
— Геращенко ответил: «Да… Чушь это
собачья!».

Прокурор: «Я прошу снять этот
вопрос! У Геращенко нет соответствую-
щего юридического образования».

М. Ходорковский (к В. Геращенко): «У
меня один вопрос! У меня вопрос: кто
руководил ЮКОСом, когда вы стали там
работать?».

Геращенко: «Через три-четыре меся-
ца после моего прихода в компанию Сти-
вен Тиди стал ее президентом».

Ходорковский:«А Тиди, став прези-
дентом компании ЮКОС, не обращался в
совет директоров, к председателю сове-
та директоров с заявлением о том, что
вот принял компанию, а в компании всё
похищено?»

Геращенко: «Нет, таких заявлений не
было».

Ходорковский: «Больше нет вопросов».
Судья Данилкин (Виктору Геращен-

ко): «Вы свободны!».
В. Геращенко: «Беру шинель! Пошел

домой!» (салютует).
Прокурор Смирнов (протестуя против

показаний свидетеля Уэсли Хона): «УПК
предполагает использование заключе-
ния специалиста, а также допускается
международное сотрудничество… Это
должно исходить от юридического лица,
подчиняющегося интересам государст-
ва! Составленное частным должностным
лицом заключение не является официаль-
ным документом. Данное частное заключе-
ние составлено в США и представлено в суд
вопреки УПК, а значит не может быть исполь-
зовано в качестве доказательства по делу.
Мы просим отказать в ходатайстве о при-
общении заключения».

Адвокат: «Возражение против действий
председательствующего. Закон предостав-
ляет нам возможность использовать любые
не запрещенные законом способы и методы
защиты! Этот способ один из них. Есть пра-
вовая позиция Конституционного суда по
данному вопросу».

П. Лебедев: «Ваша честь, нормы, на кото-
рые он сослался, относятся к действиям
официальных государственных должностных
лиц, осуществляющих уголовное судопроиз-
водство. Права защиты регулируются други-
ми нормами. Права защиты в сборе доказа-
тельств, помимо постановления Конститу-
ционного суда, регламентируются нормой
конвенции ООН, которую официально под-
писала Российская Федерация. Компетент-
ному суду об этом должно быть известно!» 

(Думаю, В. Геращенко выразит удовле-
творение, как и бывший главный акционер
ЮКОСа М. Ходорковский, в связи с решени-
ем Международного арбитражного суда в
Гааге обязать Россию выплатить $50 млрд за
«незаконную экспроприацию ЮКОСа». 

«Прекрасно, что акционеры компании
получают шанс на компенсацию своих убыт-
ков. Печально, что эта компенсация пойдет
из кармана государства, а не из карманов
околовластных мафиози и путинских олигар-
хов», - заявил Ходорковский.

Арбитраж постановил, что в «деле
ЮКОСа» Россия нарушила Энергетическую
хартию и де-факто экспроприировала нефтя-
ную компанию у ее законных владельцев.
Истцы утверждали, что государство получило
прямую выгоду от банкротства «ЮКОСа», так
как ключевой актив компании – «Юганснефте-
газ» – перешел под контроль «Роснефти».)

Виктор Владимирович Геращенко —
легендарный банкир, последний председа-
тель совета директоров НК “ЮКОС” (2004-
2007), председатель Центрального банка
Российской Федерации (1992-1994; 1998-
2002), глава правления Государственного
банка СССР (1889-1991), председатель
правления Международного московского
банка (1996-1998). Депутат Государственной
Думы четвертого созыва (2003-2004), быв-
ший сопредседатель «Народно-патриотиче-
ского союза «Родина». Профессор, доктор
экономических наук. Работал в Международ-
ном валютном фонде, в Европейском банке
реконструкции и развития. Выдвигался кан-
дидатом в президенты РФ на выборах 2004
года, но не был зарегистрирован Центриз-
биркомом. В мае 2007 года заявил о своём
намерении баллотироваться на пост Прези-
дента РФ в 2008 году от оппозиции.

С августа 1989-го В. Геращенко руково-
дил Госбанком СССР. Когда были заключены
Беловежские соглашения, вышло постанов-
ление Верховного совета России о том, что
все союзные органы закрываются. К нему
пришли с этой бумагой 20 декабря 1991

года. Он сказал: «Гады, не могли 22-го при-
йти, испортили день рождения!», который у
него 21 декабря.

По закону, который действовал и в Рос-
сии и в СССР, ему и всему штату банка долж-
ны были выплатить двухмесячную зарплату.
Плюс оставить отдел управления денежным
обращением и главного бухгалтера, чтобы
они сделали баланс всей системы Госбанка
СССР и затем разделили его по республи-
кам. В. Геращенко сказал им: «Если так не
сделаете, то будет... ж…».

Получилось — «как всегда», новые «рево-
люционные» кадры оказались непрофессио-
нальными и пришлось звать старых «спецов».

Все поняли, что во власть пришли совер-
шенно неопытные в управлении люди —
кабинетные экономисты, ученые, журнали-
сты и «популисты»!

В. Геращенко: «Революция — революци-
ей, а дело есть дело. Потому что, какой бы
флаг ни висел над парикмахерской или
мебельной мастерской, но если ты не зна-
ешь, как постричь или сколотить табурет...».

В. Геращенко долгое время работал за
границей, еще в советское время. 

— Скажите, наверное, при взгляде «отту-

да» у нашего человека формировался совер-
шенно другой взгляд на то, что происходило
в Союзе?

— В целом — да, работал долго. Но там
на одном месте подолгу не держали: обычно
посылали на работу на два года, а потом
могли продлить срок еще на один год. На
четвертый год — очень редко. Некоторые
западные банки также периодически отзыва-

ли домой своих сотрудников — для Brain
Washing (промывки мозгов). 

Нам, работающим в госсистеме, это
было особенно необходимо. Судите сами —
за границей в банк приходят местные клиен-
ты, ты их кредитуешь, а они потом что-то
производят и продают в Чехословакию, в
Венгрию или в Союз. Там есть разные формы
собственности, и можно увидеть ликвида-
цию целых отраслей — например, угольных
шахт.

Оттуда были виднее и наши недостатки.
Ведь мы, то есть СССР, долгое время жили в
долг. Я в то время работал во Внешторгбанке
(ВТБ), который и был основным банком, осу-
ществлявшим внешнеэкономические расче-
ты. Потому что хотя Госбанк был националь-
ным банком, но он даже свои валютные
резервы нигде не размещал. Всё это делал
наш ВТБ, и именно нам приходилось доказы-
вать Западу, что мы, то есть СССР, платёже-
способны. 

Для этого мы производили ежекварталь-
ные расчеты всех операций, после чего в
Банке Международных расчетов в Базеле
появлялась информация, сколько мы разме-
стили за границей, а сколько — заняли. И мы
могли заплатить золотом за зерно в случае
неурожая, как это и было в 63 году.

— Почему вы тогда согласились возгла-
вить компанию ЮКОС? Вы же знали, что
представляют собой наши суды.

— После того, как я ушёл из Центробанка...
Но, если по порядку, то в январе 2002

года я сказал Сечину, что у меня в сентябре
заканчивается четырехгодичный срок. А у
нас тогда с ним были хорошие деловые отно-
шения. «Я не знаю, какие мысли у В.В., ска-
зал я, но я бы не хотел оставаться на второй
срок». Сечин мне: «Ты с ума сошел!» Потом
уже Путин стал советоваться с Кудриным, а
тому, надо сказать, всегда было со мной...
скажем, некомфортно. Да, некомфортно: я
мог и логику его разбить, и вообще на х...
послать. (Кудрин оказался человеком злопа-
мятным, после долгого похода на «хутор
бабочек ловить» он не утвердил персональ-
ную пенсию В. Геращенко, видимо, «жаба
давит» и сотрудников партии власти и
министров финансов! Если Геращенко кину-
ли с персональной пенсией, почему не обан-
кротить Патрушева и компанию и не оста-
вить их без персональной пенсии? Кто нам
помешает? — Н.З.)

— Вы считаете его плохим экономистом?
— Я могу так сказать: человек, который

не был даже начальником райФО, не может
быть хорошим министром финансов. РайФО
— это районный финансовый отдел, как и в
других странах.

— Но он поразительно долго держится...
— Это потому что они с Путиным когда-то

вместе работали у Собчака.
— Но таких «вместе работающих» было

много. Например — тот же Чубайс...
Почему у Путина с Чубайсом отношения

одни, а с Кудриным — другие? 
— Потому что Чубайс — выше и умнее

его. А с Кудриным они — два сапога пара. По
знаниям, менталитету и т.п. И то, что Кудрин
— yes-man, его вполне устраивает. Плюс к
этому Кудрин долго развивал идею-теорию,

что чуть ли не он устроил В.В. в Москву. Когда
избрали мэром Яковлева, то рассказывали
такую байку: стоит Яковлев в коридоре
Смольного и вдруг появляется Путин и гово-
рит: «Здравствуйте, Владимир Анатоль-
евич». Собеседник Яковлева: «Шляется тут...
Ты что, будешь таких держать?». «Нет, —
отвечает Яковлев, — выгоню».

А Кудрин распускал слухи, что это он его
в Москву устроил. Я вот недавно, года три
назад, когда узнал, что малайцы выиграли
тендер на реконструкцию Петербургского
порта, обещал им выяснить у бывшего тогда
уже мэра Яковлева про то, как обеспечить
стройку рабочей силой. Тот говорит — не
вопрос, обеспечим. Ну а потом про то, про
сё, и, выпивая запрещённую чачу, (они в чай-
никах ее тогда подавали) я спросил Яковле-
ва: «Говорят, что вы когда-то были против
В.В. и Кудрину пришлось его устраивать». А
он мне: «Да врёт он всё — это я на самом
деле позвонил Бородину и сказал — хороший
парень, организационный талант у него есть,
возьмите к себе в управление делами...».Тот
и взял...

— Так это Яковлев его устроил?
— Конечно, Кудрин тоже мог принимать в

этом какое-то участие. Но Кудрин-то был
никто, замминистра какой-то...

Так вот, когда Путин меня позвал в 2002-м
— а с моим уходом надо было всё решить не
позже мая, потому что потом каникулы, он
говорит мне: ладно, пиши заявление. И даже
не стал меня спрашивать, кто бы подошел на
мое место. Ну, его дело... Но я попросил ска-
зать мне дня за четыре о его окончательном

решении, потому что никто в банке о моем
уходе еще не знал.

Проходит три недели. Я сижу в Думе,
рядом Кудрин сидит и говорит мне: «Я вот
договорился с Селезневым — ты выступи...».
Я и выступил — по поводу ненужности
Национального банковского совета. Бойся
данайцев, дары приносящих! Уже потом я
узнал, что назначение Игнатьева было уже
подписано. А Кудрин рядом сидел и ничего
мне не сказал.

Приезжаю в банк — Путин на прямом
проводе. Я ему говорю: «Владимир Влади-
мирович, мы же не так договаривались —
позвонить мне не могли?» — «Я был занят».
— «А у вас, что — помощников нет? И потом
— нашли, кого назначить...»

Через какое-то время подходят ко мне
Рогозин с Глазьевым и говорят: у нас тут
кремлевский проект — создать «Родину», и
нам сказали третьим взять или Николая Ива-
новича Рыжкова или вас. А он уже согласился
идти сенатором от какой-то области. Я ска-
зал, что подумаю. И подумал: в Думе есть
бюджетный комитет, банковский комитет,
есть над чем поработать, да и статус там
определенный. А потом приходит Глазьев и
спрашивает: можно, третьим в списке будет
Варенников, потому что за ним 17 миллионов
ветеранов? Я сказал тогда, что если так
лучше для победы, то — пусть, и стал четвер-
тым. Мы набрали 9,5 процентов, на что Путин
сказал — «выпустили змея из бутылки...».

А в Думе В. Геращенко не включают ни в
банковский, ни в бюджетный комитет... 

В конце концов, включили его в комитет
по собственности. И тут приходит товарищ
по фамилии Бейлин, он в Лондоне сейчас. В
то время он был одним из руководителей
компании ЮКОС. Приглашает он В. Геращен-
ко к себе, предлагает войти в совет директо-
ров компании и стать его председателем. 

Геращенко: «И говорят мне, что в 2004
году будет две вакансии — Ходорковского,
который сидит, и Кукеса, который с ним пору-
гался, потому что тот все время вмешивался
в управление компанией. Потом на место
Кукеса одного американца-нефтяника
нашли. И — меня, чтобы я был председате-
лем.

Я подумал, посоветовался с Пансковым
— бывшим министром финансов. С Петро-
вым — это был первый заместитель Кудрина
и последний человек в Минфине, знавший
бюджет. Спросил их, насколько серьезны все
эти налоговые претензии. А они мне — «это
всё — лабуда, все компании так делают, и все
их отчеты были утверждены. Это, мол, —
«вендетта» за то, что Ходорковский поругал-
ся с Путиным» (о путинской злопамятности
ходят легенды и меня уже несколько раз
предупреждали очень уважаемые люди. —
Н.З.)

И тогда я подумал: а почему бы нет? Это
— наблюдательный совет. И это не то, что в
Думе просиживать штаны.

— Но вы ведь сразу поняли, что это —
политическое дело.

— Путин несколько раз говорил, что он не
хочет банкротить компанию и что он в этом
деле не участвует.

— Врал?

— Что, в первый раз, что ли? И всё же я
подумал — а почему нет? Там надо было за
три месяца до июньских выборов в совет
объявить кандидата. Когда моя кандидатура
была объявлена, я пришел к Рогозину и гово-
рю: Дим, я дал согласие идти в ЮКОС, в
совет директоров.

И — ушёл, и никогда об этом не пожалел.
Потому что это — громадный опыт... Я вот
подумаю, подумаю, может, сяду и книжку про
это напишу.

— А всё же — что было потом?
— Ну, это — длинный разговор. Я ведь

был там все три года. И когда я как-то Путина
спросил насчёт Ходорковского, он мне: а что
там с Ходорковским? — Ну, как — воровали,
уголовное дело, вообще чушь там. А он мне:
не мы же начали банкротство, а иностранцы.
Я тогда подумал: «Что ж ты врёшь, гад...»
(после своего вопроса В. Геращенко
несколько раз пытался записаться на прием
к Путину, но всегда был один ответ - гудки в
телефонной трубке. Ничтожные людишки
карликового роста и в государственных
делах трусливые «карлики». — Н.З.)

На самом деле ЮКОС взял два кредита:
один был оформлен через Менатеп, когда

они еще воровали деньги, работая в Менате-
пе под шапкой Societe Generale. Но это были
деньги акционеров ЮКОСа — 1,6 млрд дол-
ларов, и на тот момент из них оставалось
около 800 млн непогашенных. А был еще кре-
дит, взятый у 10-12 иностранных банков, и
там непогашенными оставались 560-580
млн. Мы тогда начали вести переговоры о
продаже нашего участия в Мажейкяйском

НПЗ в Литве, за который можно было
получить 2,5 млрд долларов и сразу же
за всё расплатиться — со всеми штраф-
ными процентами.

Мы тогда в том числе исполняли пра-
вительственное соглашение о поставках
нефти в Китай, другие компании от этого
отказались, потому что очень невыгодно.
Поэтому судебные приставы, хотя и
смотрели за нашими расходами, но не
останавливали производство.

Так вот, иностранцы нам сказали: мы
по нашим правилам должны зафиксиро-
вать неплатеж вашего долга в суде, но
требования пока отложим. А потом в
апреле у нас было заседание, потому что
менеджмент в конце 2004-го «сделал
ноги» — и иностранный топ-менеджмент,
и наш. Их тогда всё время вызывали в
прокуратуру, и дело шло к тому, чтобы...
Я их понимаю.

И вот звонит весной 2004-го руково-
дитель того консорциума иностранных
банков и говорит: мы продали клэйм
(претензии) против вас «Роснефти»...

— Почему продали, если его, конеч-
но, можно продать — просто потому, что
Роснефть попросила?

— Продать — всегда можно. А почему
аудиторская компания PwC (Pricewater-
house Coopers), которая вела и ЦБ, и Газ-
пром, и Сбербанк, и ЮКОС, когда им
стали говорить, что вы, мол, неправиль-
но ставили заключение на балансе
ЮКОСа, написали в ответ письмо сле-
дующего содержания: «К сожалению,
ЮКОС нам предоставлял не все данные
по сестринским компаниям, поэтому мы
не знали всей картины. Поэтому мы
отзываем все свои ранее выданные
заключения по правильности составле-
ния баланса». А одна партнерша PwC
позвонила и приехала к нам вечером на
дачу. Сказала: «Извините, мы вынуждены
были это написать, иначе нам не продли-
ли бы лицензию на работу в России». Так
вот и те банки, у которых были отделения

в Москве, поняли тогда, что будут проблемы.
А Путин тогда же встречался с Креть-

еном, бывшим премьер-министром Канады.
И тот, когда приезжал сюда, позвал меня и
сказал: «Мы с Путиным договорились, и он
утверждает, что в это дело не вовлечен. Я
знаю, что ЮКОС обязался в течение двух лет
расплатиться по всем претензиям, хотя вы
будете судиться, поскольку считаете эти
претензии несправедливыми». В свою оче-
редь Путин попросил Кретьена поговорить с
президентом США, премьер-министром
Канады и Тони Блэром, чтобы нас взяли пол-
ноправными членами «восьмерки». Тогда же
Путин на слова Кретьена о том, что «ЮКОС
готов выполнить обязательства, в течение
двух лет всё заплатить», сказал ему: пусть
они напишут письмо Фрадкову и Кудрину.

И мы — написали. А через месяц прихо-
дит ответ: «К сожалению, в соответствии с
российским законодательством отсрочка на
такого рода неплатежи не может быть сдела-
на». 21 млрд долларов — и не может быть
сделана... Они что — идиоты?

А Кретьен, когда уже во второй раз ехал в
Алма-Ату, позвал меня опять — здрасьте,
здрасьте... И говорит мне: «Я ничего не пони-
маю — вроде и Блэр ему звонил, и про ЮКОС
говорил, и я ему письмо написал. А от него —
ни ответа, и привета...». А я ему: может вы не
на том языке написали? — Он же немецкий
знает, а не английский.

И Кретьен на каком-то форуме инвесто-
ров сказал: «Стране, в которой творятся
такие безобразия, нельзя верить». Прямо так
и сказал.

Так что тут много чего можно рассказать
— вопрос только, надо ли...

Потому что когда я на «Эхо Москвы» в
передаче у Венедиктова ругался — после
ланча с академиком Канторовичем, который
был членом нашего совета директоров...
Путину потом дали распечатку моих слов. Он
тогда, говорят, сказал: «Ну, а что тут не так?
Слова, конечно, не те...». А когда меня вызы-
вали в очередной раз в прокуратуру, там
вдруг вытаскивают ту самую распечатку и
говорят: «Оставьте, пожалуйста, автограф —
нам на память».

И с тем же моим президентством... При-
ходит тогда Дима Рогозин и говорит: «От нас
требуют кандидата в президенты». Я ему —
да я никаких голосов собирать не буду, зачем
мне в этом шоу участвовать? Меня зареги-
стрировали. Но потом на комиссии нам всё
же сказали, чтобы мы собирали голоса. Мы
тогда подали в суд, но бесполезно: нам всё
равно сказали — пусть собирает голоса. А
потом я узнаю, что пришли тогда к Путину и
говорят: «А на кой нам это нужно? Ведь когда
в Думу выбирали, то на многих участках
народ спрашивал — «а в каком списке Гера-
щенко? То есть, конечно, ясно, что он не
пройдет. Поэтому, может, лучше его вообще
не надо?». А у меня на самом деле — никаких
претензий. Я тогда и не хотел, и не думал, и
не мечтал.

— Когда вы стали заниматься ЮКОСом,
была какая-то надежда его вытащить?

— Его можно было бы вытащить. Потому
что Ходорковский сразу сказал, что отдает
свои акции компании, и все менатеповцы так

сделали, все отказались. Там ведь сначала
было всего два решения суда — по двум
годам, а потом еще добавилось, и процентов
навертели... И в результате всё это было
выплачено — даже путем реализации акти-
вов по пониженной цене. Но продавали всё
подставным компаниям от «Роснефти» и т.д.
Даже те акции, которые котировались на
рынке.

— А оценщики были — кто?
— Ну, оценщиков всегда можно найти —

это не вопрос. Кто, например, был оценщи-
ком «Юганскнефтегаза»?

Есть такая компания Dresdner Kleinwort. А
в Dresdner-Bank в то время, в его москов-
ском филиале, руководителем был бывший
офицер немецкой разведки, который жил
когда-то на одной площадке с Путиным в
Дрездене, и чья жена сидела с его детьми,
когда его жена болела. И вот этого человека
послали сюда после того, как Путин стал пре-
зидентом.

— Как же всё удачно у них вышло, получается.
— Нет, сейчас будет суд. А, вернее, два

суда. Гаагский, и еще один. Один из исков —
от миноритарных акционеров, потому что 25
процентов акций ЮКОСа было в руках ино-
странцев. Почему в последнее время
меняются наши представители в Гаагском
суде? — Чтобы процесс затянуть...

— Думаете, он будет выигран?
— Нам там точно дадут по шее. Да. На

процессе было очень много нарушений.
— Но ведь нарушения были очевидны и

раньше...
— Речь идет о процедурных нарушениях.

И суды эти не в защиту Ходорковского или
Лебедева, а в защиту прав акционеров. Ведь
совсем не исключено, что их потом заставят
продать акции на каком-нибудь фальшивом
аукционе, и получит их та же «Роснефть». А
то, что она получила ЮКОС — так там теперь
что ли цены ниже? И на кой ... нам такой
монополист?

— Это ведь — политика. Других целей не
было.

— Да, политика. Месть, вендетта...
— Что вы думаете, каковы ваши ощуще-

ния по поводу того, что сейчас происходит...
В последнее время многие люди, в особен-
ности пожилые, говорят что «страшно стало
жить».

— Да, неизвестно, до чего мы дойдем.
— Ощущение надвигающегося хаоса:

науки у нас — нет, рынка — нет, общества —
тоже нет.

— Здравоохранение — запущено. Никто
своих ошибок признавать не хочет.

— Такое чувство, что и государства —
тоже нет. 

Вы посмотрите, как проходят заседания
правительства (и Совбеза РФ) — они ведь
сидят и друг на друга даже не смотрят. Что
это за «команда»? Нет, я понимаю, что есть
еще «команды» в других организациях, есть
вообще люди сбоку и не при должностях.

— А вот если пофантазировать... Если бы
у вас были бы сейчас реальные возможности
что-то сделать? С чего бы вы начали?

— Посадил бы жуликов, в первую оче-
редь... для начала, да. А потом пошел бы по
ступенькам.

— Но для этого надо сделать нормальны-
ми суды, милицию и т.п. Одно цепляется за
другое...

— А тут даже не обязательно что-то
делать. Достаточно простого желания вла-
сти, чтобы суды принимали правильные
решения. Не давить на них, а напротив —
дать гарантии, что они — независимые,
чтобы они не боялись выносить решения по
закону. Повысить им содержание.

Вот армии у нас уже нет…

* * *
В конечном итоге Виктор Геращенко

назвал имена высокопоставленных россий-
ских чиновников, которые, по его мнению,
несут персональную ответственность за раз-
гром ЮКОСа: И. Сечин, С. Шаталов, И. Шува-
лов и В. Путин. При этом особую ответствен-
ность за разгром нефтяной компании Гера-
щенко возложил на Сечина, который будучи
председателем совета директоров «Роснеф-
ти» вовсю использовал свои возможности
замглавы администрации президента.

Геращенко считает, что Сечину удалось
победить в борьбе за активы ЮКОСа по двум
причинам: он руководил всем процессом, а
также докладывал о проделанной работе
непосредственно Путину.

Другой чиновник - замминистра финан-
сов С. Шаталов, по словам Геращенко, раз-
работал те налоговые претензии, которые
предъявили компании М. Ходорковского.

А с первым вице-премьером И. Шувало-
вым (в тот момент он был в должности помощ-
ника президента РФ) Геращенко, по его сло-
вам, встречался сразу после своего назначе-
ния на пост главы Совета директоров ЮКОСа,
чтобы обсудить вопрос о недоимках. В част-
ности, речь шла о предложении М. Ходорков-
ского: тот продает свой пакет акций, выручен-
ные деньги идут на погашение налоговых тре-
бований. Однако Шувалов от этого варианта
отказался, заявив, что власти не доверяют
Ходорковскому, добавил Геращенко.

Самим Путиным в ситуации с ЮКОСом и
Ходорковским руководил мотив, который
проявился на той самой исторической встре-
че Российского союза промышленников и
предпринимателей с президентом Путиным
в феврале 2003 года. Выступавший тогда
среди прочих Ходорковский сказал, что ком-
панию «Северная нефть» (на которую пре-
тендовал и ЮКОС) продавали не совсем
справедливо, не все были допущены к кон-
курсу. На что Путин ответил в том смысле,
что у ЮКОСа тоже не всё прозрачно, мол,
есть проблемы с налогами (этот эпизод
показывали по ТВ).

Но это было только начало: затем Ходор-
ковский вновь взял слово и обратился к
Путину с просьбой дать добро на прокладку
нефтепровода в западные районы Китая:
цена вопроса 3 млрд долларов с финансиро-
ванием за счет ЮКОСа и китайской компа-
нии, необходимо лишь согласие высшего
российского руководства. Геращенко отме-
чает, что по трубе доставка нефти в Китай
обходилась бы ЮКОСу, который, кстати,
исполнял российско-китайское межправи-
тельственное соглашение, в два раза дешев-
ле, чем по железной дороге.

Путин ответил «нет» и сказал, что есть
проект строительства трубопровода на Вос-
ток, в район Находки, ценой в 10 млрд долла-
ров, вот его и надо реализовывать, расска-
зал Геращенко.

Ходорковский возразил: этот проект свя-
зан с деньгами государства, тогда как ЮКОС
намерен вкладывать частные капиталы, не
обременяя казну; компании необходимо
лишь высочайшее одобрение.

Путин опять – «нет».
После этого Ходорковский, по словам

Геращенко, произнес фразу, возможно, став-
шую для него роковой: «Владимир Владими-
рович, вы не понимаете важности выстраи-
вания отношений с Китаем...» И сел... А срок
пошел…

Н.П. ЗУБКОВ, 
президент фонда «Альфа» 

содействия ФСБ и МВД РФ
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* * *
…не имеет военного решения и донбас-

ский вопрос. Этот регион можно разорить, но
не покорить. Предположим, после долгих боёв
страшной кровавой ценой противоборствую-
щих сторон будет взят Донецк и Луганск.

В результате вместо повстанческой
армии, остатки которой перейдут в Россию,
Петр Порошенко получит территорию, где не
останется ни экономики, ни элементарной
инфраструктуры. А в придачу — уже самый
настоящий индивидуальный террор, который
развернут местные жители против поставлен-
ной из Киева администрации. Там будет
несколько Ольстеров как минимум! Политиче-
ские разногласия можно решить только поли-
тическим путем. Значит, нужно отбрасывать
гордыню и садиться за стол переговоров.
Олесь Бузина, “Сегодня”, Украина

* * *
…из Сербии на помощь ополченцам

Донецкой народной республики (ДНР) при-
летели 205 добровольцев, они пополнят
состав подразделения “Йован Шевич”, пере-
дает УНН со ссылкой на Игоря Гиркина
(Стрелкова).

По его словам, подразделение Славян-
ского четнического отряда “Йован Шевич”
стало крупнейшим по количеству бойцов,
увеличившись с 45 до 250 человек.

“Потерь у нашего отряда до сих пор нет,
прибывает всё больше и больше доброволь-
цев из славянских стран, чему я очень рад,
поскольку благодаря этому сербы и хорваты
объединились снова. Мы, сербы, как никто
понимаем всю важность и значимость сла-
вянского братства, тем более нам выпал
шанс воевать бок о бок с русскими. Ну а как
же нам по-другому, мы без русских не
можем!” - цитирует Стрелков слова команди-
ра сербских четников Братислава Живковича
на своей странице в соцсетях.

Напомним, ранее Госдеп США обвинил
власти ДНР в размещении на территории Рос-
сии пунктов набора добровольцев “с опытом
управления тяжелого вооружения”. РБК

* * *
…на совещании в “Минэнергоугле” Украи-

ны было объявлено, что с 1 августа весь пер-
сонал идёт в неоплачиваемый отпуск на 2
месяца с возможностью продления. Остаются
только дежурные, по одному на отдел.

А на носу отопительный сезон...
Зима будет холодной и долгой для “сви-

домых”.
Укропатриоты будут греться прыжками

на майдане и хоровым пением “Ла-ла-ла, ла-
ла-ла”. Дмитрий Дзыговбродский

* * *
…Венесуэла выступает за создание

рабочего альянса между Южноамерикан-
ским банком и Банком БРИКС, заявил в Бра-
зилиа венесуэльский президент Николас
Мадуро. Созданный в 2009 году Южноаме-
риканский банк объединяет Бразилию,
Аргентину, Боливию, Венесуэлу, Парагвай и
Уругвай.

“У них (банков) одна и та же цель:
построение новой финансовой инфраструк-
туры, которая будет способствовать эконо-
мическому развитию в условиях равенства
наших стран, где будет покончено со спеку-
лятивным капиталом, который обворовывает
наши экономики, и начнётся продвижение
плодотворных инвестиций”, — цитирует
Мадуро издание Noticias24. 

Банк БРИКС призван
помочь Бразилии, России,
Индии, Китаю и Южной
Африке финансировать
крупные проекты помимо
ведущих многосторонних
финансовых институтов,
таких как Всемирный банк со
штаб-квартирой в США.

Мадуро также назвал
историческим саммит в Бра-
зилиа, где встретились пре-
зиденты БРИКС и лидеры
южноамериканских госу-
дарств. “Родилась мощная
форма действия, уже можно
видеть лицо нового альянса,
новой мировой геополитики,
нового альянса, который
направлен на развитие и
мир”, — сказал венесу-
эльский лидер. Дмитрий
Знаменский

* * *
…5 и 10 июня, из-за без-

дарного планирования уче-
ний НАТО с применением
средств радиоэлектронной борьбы в районе
ответственности Евроконтроля произошла
кратковременная потеря радиолокационной
информации в воздушном пространстве
Австрии, Германии, Чехии и Словакии.
Проще говоря, диспетчеры “ослепли”: с
экранов их радаров пропали все метки само-
летов, летящих по международным трассам!
Это послужило поводом тщательного рас-
следования Европейским агентством по без-
опасности полетов.

Уже тогда эксперты заявили: немедленно
должно состояться заседание ООН, немед-
ленно должно быть дано поручение ИКАО.

Для чего? НАТО проводит учения и не коор-
динирует это с гражданскими аэронавига-
ционными службами. Украинцы также не
координируют свои военные действия с
органами управления воздушным движени-
ем. Этому надо положить конец. Валерий
Шелковников, президент Консультатив-
но-аналитического агентства “Безопас-
ность Полетов”

* * *
…в одном из отелей в турецком Кемере

произошел настоящий бой между украин-
скими и российскими туристами, сообщает
russian.rt.com. Основная масса отдыхаю-
щих в отеле – россияне, украинцы и немно-
го турков. По словам очевидцев, «ничего не
предвещало, но вчера вечером после
ужина с возлияниями группа киевлян нача-
ла кричать «Москаляку на гиляку!». Нацист-
ские реплики вызвали неудовольствие
туристов из Санкт-Петербурга, но национа-
листы не реагировали на замечание, а
наоборот, распалялись еще больше, за что
и были побиты. Далее конфликт разрастал-

ся, вовлекая всё больше отдыхающих.
«Мордобой был просто до небес. Дрались
шезлонгами, стульями, топили кого-то в
бассейне отеля. Приехало большое коли-
чество машин полиции», – сообщил один из
отдыхающих с «передовой», по словам
которого происходящее напоминало
«салун на Диком Западе». Русские настоль-
ко разошлись, что дальше досталось и анг-
личанам и немцам, французы дрались на
стороне русских, также им помогали кав-
казцы, казахи и белорусские туристы. Сей-
час над отелем взвился триколор.
PARK72.ru

* * *
…сербский футбольный клуб «Нови Сад»

обратился к Луганской народной республике
с предложением провести товарищеский
матч. Как ожидается, игра состоится в Сер-
бии в конце августа. Идёт формирование
команды. Сербские фанаты также поддержи-
вают Луганскую и Донецкую народные рес-
публики. Участвующий в чемпионате Сербии
клуб «Нови Сад» направил в Луганскую
народную республику письмо с предложени-
ем провести товарищеский матч. isport.ua

* * *
…”Честность есть результат силы, лицеме-

рие — результат слабости” (В.И. Ленин) Пре-
ступления, которые совершают бандеровские
выродки, не имеют срока давности. Не имеют
срока давности и преступления их предше-
ственника (и по совместительству наперсника
нынешнего президента) трёхпалого алкаша,
утопившего в крови Московское народное
восстание в октябре 1993 года. Корни нынеш-
них украинских преступлений находятся в
Москве. А. Харчиков, русский бард 

* * *
…я не понимаю, почему:
…почему российские

власти с распростёртыми
объятиями принимают жите-
лей государств Средней
Азии, в 1990-х гг. повыгоняв-
ших русских из своих стран? 

…почему российские
власти льют золотой дождь
на Чечню, в которой были
убиты тысячи русских, их
жёны изнасилованы, их иму-
щество разграблено?

…почему российские
власти дали дагестанскому
убийце год, полковнику Квач-
кову – восемь, а русским
офицерам, дважды оправ-
данным судом присяжных, –
восемнадцать лет тюрьмы?

…почему в стране, где 80%
населения составляют рус-
ские, действует статья Уголов-
ного кодекса, избирательно
направленная против русского
народа? Н.В. Овчинников

* * *
…не досмотрел тягомотину в «Воскрес-

ном вечере» у Соловьёва. Нет, пока речь
шла о событиях на Украине, было не до сна.
Глаз не сводил с Царёва, избитого в Киеве
за то, что в качестве кандидата на пост Пре-
зидента страны посмел принять участие в
дебатах на ТВ. Но когда речь (уже в другом
составе) пошла о патриотизме (как же,
Путин на Прямой линии о нём говорил!)
долго не выдержал. Хотел выключить сразу,
как только увидел, Пивоварова, Швыдкого,
Никонова, Ирину Прохорову (то-то «патрио-

ты»!), но были и незнакомые. Оказалось,
кроме Шаргунова, все им подстать. Для
галочки господин Соловьёв проводил меро-
приятие? Ю.М. Шабалин

* * *
…мэрия Луганска заявила, что объекты

водоснабжения ОКП «Компания «Луганскво-
да» перестали получать хлорку для дезин-
фекции воды, поэтому в сеть будет посту-
пать «питьевая вода, обеззараженная в
неполном объёме». Жителям советуют кипя-
тить воду из крана или отказаться от её упо-
требления и покупать питьевую воду в мага-
зинах и аптеках. РИА Новости.

* * *
…в Запорожье 22 июля на площадь

Фестивальную под стены обладминистрации
вышли около 20 родителей с детьми, потре-
бовавшие вернуть им выплаты по уходу за
детьми, которые были отменены согласно
закону №4576 (О предотвращении финансо-
вой катастрофы и создании условий для эко-
номического роста Украины). В связи с при-
нятием закона родители лишились ежеме-
сячных выплат «детских» денег на уход за
детьми до 3-х лет. Выплаты варьируются от
130 до 600 гривен, в зависимости от финан-
сового положения семьи. Например, полная
семья получала минималку – 130 гривен,
матери и отцы-одиночки, безработные или с
низким достатком – до 600 гривен.” 061.ua

Напомню, ещё до ухода в отставку
премьер-министр единоУкраины Яценюк
юридически точно определил, кто является
агентом ФСБ: “И те самые, которые прини-
мали участие в митингах “Новороссия,
давайте к России”, уже начинают рассказы-
вать о пенсиях, зарплатах, о социалке - те же
самые лица - агентура ФСБ”. vk.com/dadzi

* * *
…миллионы обывателей России 70 лет

жили при социализме и Советской власти.
Не нравилось. «Даёшь капитализм!» Дали.
Показали «кузькину мать». Не нравится…
Пора восстанавливать социализм и Совет-
скую власть. И.Н. Ларин

* * *
…в результате катастрофы группы войск,

десантировавшихся на помощь осаждённо-
му Севастополю под Новый 1942 год на Кер-
ченский полуостров, в Москву был вызван
Мехлис. «Вас послали на Керченский фронт
представителем Ставки ГКО, не наблюдате-
лем и комментатором, а бить немецко-
фашистских захватчиков, руководить шта-
бом, наладить координацию, рабочее взаи-
мопонимание, скоординировать совместные
удары боевых частей между собой и окру-
жённым Севастополем! Вы это не сделали!»

Что бы сегодня И.В. Сталин сказал КПРФ,
Зюганову, коммунистам во всех выборных
органах, по всей Российской Федерации?
И.М. Журавлёв

А Я ГОВОРЮ, ЧТО...

ИТАРKТАСС
…российские моряки прибыли во

французский город Сен-Назер для про-
хождения обучения на вертолетоносцах
типа “Мистраль”.

На борту учебного корабля “Смоль-
ный”, прибывшего из Кронштадта, нахо-
дятся 400 российских моряков - два экипа-
жа по 200 человек. Им предстоит освоить
все бортовые системы “Владивостока” -
первого из двух кораблей, строящихся на
верфях в Сен-Назере. Во время обучения
моряки будут жить на учебном корабле,
который послужит “плавучей” казармой.
Церемония передачи вертолетоносца рос-
сийской стороне намечена на октябрь-
ноябрь. Сергей Щербаков

* * *
…по числу суицидов Япония занимает

восьмое место в мире. Перед ней в этом
списке стоят Литва, Южная Корея, Россия,
Белоруссия, Гайана, Казахстан и Венгрия.
Ярослав Макаров

* * *
…в годы войны в армии США служили

десятки тысяч представителей различных
коренных североамериканских племен.
Многие из них отличились в качестве шиф-
ровальщиков во время операции по высадке
союзников на атлантическом побережье
Франции. В день высадки 6 июня 1944 года
14 команчей высадились на нормандский
берег с особой миссией - обеспечивать
шифрованную связь, общаясь при помощи
портативных радиостанций друг с другом на
родном языке. Шифровальщики-команчи
десантировались вместе с другими амери-
канскими подразделениями на участок
французского побережья с кодовым назва-
нием “Юта”. В те годы индейские наречия
практически не были изучены европейскими
языковедами, и потому их переговоры почти
не поддавались расшифровке при радиопе-
рехвате. Помимо команчей и чоктау в таком
качестве привлекались радисты из чероки,
хопи, сиу и других североамериканских
народностей. Наиболее многочисленными
были шифровальщики навахо, которые
отметились успешной работой на тихо-
океанском театре военных действий. Япон-
ским перехватчикам так и не удалось рас-
шифровать их переговоры. Иван Батырев 

* * *
…есть ещё одна настораживающая

тенденция - рост числа молодых европей-
цев, отправляющихся воевать на стороне
моджахедов в Сирию. По оценкам Европо-
ла, к концу 2013 года их число там состав-
ляло “от 1 тыс. до 2 тыс. человек” и за пер-
вые пять месяцев года эти цифры продол-
жали расти. “Присутствие потенциала
опытных террористов в пределах ЕС, о чём
свидетельствует число арестов за 2013

год по обвинениям, связанным с террориз-
мом, является серьёзным поводом для
беспокойства”, - подчеркнул директор
Европола Роб Уэйнрайт. Иван Батырев

* * *
…рассматривать КНДР как партнера для

сотрудничества готовы почти шесть из каж-
дых десяти жителей Южной Кореи. Такие
результаты показал опрос, проведенный
недавно фирмой Research & Research.

Так, из тысячи опрошенных 58,2% склон-
ны считать Северную Корею страной, с кото-
рой Южная Корея должна сотрудничать, а
еще 22,8% считает, что Сеулу следует оказы-
вать КНДР помощь.

Лишь 13,3% южан считают Северную
Корею враждебной страной. Владимир
Кутахов 

* * *
…британские спецслужбы на законных

основаниях проводят массовый перехват
электронных сообщений пользователей
социальных сетей, электронной почты и

интернет-поисковиков. Признание этого
факта содержится в правительственном
докладе, автором которого является руково-
дитель одной из британских спецслужб,
Управления по безопасности и борьбе с тер-
роризмом при МВД, Чарльз Фарр. Начальник
антитеррористического управления МВД
также сообщил, что полученную в результате
электронной слежки информацию британ-
ские спецслужбы передают своим американ-
ским коллегам. Алан Бадов

* * *
…в Дворцовом парке немецкого города

Киля /федеральная земля Шлезвиг-Голь-
штейн/ состоялась торжественная церемо-
ния открытия памятника герцогу Гольштейн-
Готторпскому Карлу Петеру Ульриху, кото-
рый, взойдя в 1761 году на российский пре-
стол, вошел в мировую историю как Петр III.
Будущий монарх родился от брака старшей
дочери Петра Великого и герцога Гольштейн-
Готторпского из династии шведских королей
и, таким образом, претендовал на два пре-
стола.

Петр III был провозглашен императо-
ром 25 декабря 1761 г. /по новому стилю -

5 января 1762 г./ после смерти Елизаветы
Петровны и был свергнут спустя полгода в
результате дворцового переворота.
Антон Долгунов 

* * *
…художественная коллекция, которую

собрал и которой гордился бывший олигарх
Борис Березовский, содержит множество
подделок. Об этом сообщила лондонская
газета “Санди таймс”.

Фальшивки были обнаружены во время
оценки состояния Березовского, за которое
сейчас ожесточенно борются члены его
семей. По данным газеты, по меньшей мере,
19 картин являются подделками. Среди них -
работы, приписываемые российским худож-
никам, включая Саврасова и Альтмана. Газе-
та полагает, что часть картин коллекции
могла быть подменена после смерти Бере-
зовского. Виталий Макарчев 

* * *
…Иран официально приступил к созда-

нию собственного космического орби-
тального корабля. Об этом сообщило
агентство Фарс со ссылкой на руководите-
ля иранского национального космического
проекта Мансура Кабганияна. Осуще-
ствить полет человека в космос, такую
задачу ставит сейчас перед своими учены-
ми и разработчиками Иранское космиче-
ское агентство. Его бывший директор
Хамид Фазели заявил иранским СМИ, что
на 2020 год Иран запланировал вывести на
орбиту космический корабль с иранским
космонавтом. Александр Левченко

* * *
…курение кальяна наносит вред здоро-

вью человека гораздо более серьезный,
нежели традиционное курение сигарет. Об
этом говорится в статье, опубликованной в
газете “Иран дейли”, со ссылкой на резуль-
таты исследований, проведенных в Иране.

По словам иранского исследователя Али
Резы Азаргуна, поклонники кальяна полу-
чают в свои легкие при его курении даже
больше канцерогенных веществ, чем те, кто
курит обычные сигареты с фильтром. Тем
самым, подчеркивает издание, иранские
исследователи развеяли миф о том, что
использование в кальяне так называемого
“водного фильтра”, якобы удерживающего
опасные  химические вещества, образую-
щиеся при горении табачной смеси, делает
его курение “практически безвредным”.
Александр Левченко

* * *
…риск развития заболеваний головного

мозга у циничных людей выше, нежели у тех,
кто верит в лучшие качества человека и с
оптимизмом смотрит на жизнь. К такому
выводу пришли ученые из Университета Вос-

точной Финляндии, сообщила лондонская
газета “Дейли телеграф”.

“У циников в три раза выше вероятность
развития старческого слабоумия, или
деменции, чем у тех, кто относится к жизни
позитивно, - подчеркивает издание. - Подо-
зрения в том, что окружающие действуют
всегда из своих собственных низменных
побуждений, вызывает у человека стресс,
который отрицательно влияет на его здо-
ровье”. Виталий Макарчев 

* * *
…за минувшее десятилетие британская

королева стала свидетелем целой серии
отречений пожилых монархов Европы в поль-
зу своих детей. Только за прошедшие 14
месяцев от престола отказались три монарха
и папа Римский. Однако Елизавета II, кото-
рой идет 89-ый год, не готова последовать их
примеру, отмечают в Лондоне. “Королева
рассматривает свой царский венец как тяже-
лую и важную службу, работу, от которой она
не может быть освобождена, во всяком слу-
чае, по собственному желанию”, - заметила
близкая ко двору историк профессор Джудит
Роуботам. Виталий Макарчев 

* * *
…тесное секретное сотрудничество

датской военной разведки с американским
Агентством национальной безопасности
/АНБ/ предусматривает доступ на террито-
рии Дании к стекловолоконным кабелям,
по которым идет трафик Интернет-данных
и телефонных переговоров. Об этом
сообщает датская газета “Информашон”.
Алан Молдин, научный директор междуна-
родной компании по анализу трафика
телекоммуникаций “TeleGeography”, выпу-
стившей недавно карту Интернет-магист-
ралей мира, считает, что возможной причи-
ной для заинтересованности американцев
в датских кабелях является российское
соединение Дании. “Есть четыре главных
пути, связывающих Россию с Европой, и
один из них проходит через Скандинавию,
- сказал он в интервью “Информашон. -
Если кто-то заинтересован в перехвате
международных данных из России, то гео-
графическое положение Дании как тран-
зитного пункта, связывающего Россию с
другими странами, устроит его как нельзя
лучше”. Николай Морозов 

* * *
…правительство США пока не приняло

окончательных решений по вопросам, следу-
ет ли ему ускорять закупку у России ракетных
двигателей РД-180 и приобретать ли лицен-
зию на их производство на американской
территории. Об этом сообщила на встрече с
журналистами, отвечая на вопросы
корр.ИТАР-ТАСС, министр военно-воздуш-
ных сил /ВВС/ США Дебора Ли Джеймс. По

словам главы “Юнайтед лонч эллайэнс”
Майкла Гэсса, использование его компанией
российских РД-180 было весьма успешным,
однако, заметил он, настало время инвести-
ровать в производство отечественного
ракетного двигателя.

Одновременно в “Юнайтед лонч элла-
йэнс” заявляют, что продолжат работу с рос-
сийско-американским совместным пред-
приятием “РД Амрос” /RD Amross/ с целью
изучения в долгосрочном плане рентабель-
ности использования РД-180 по сравнению с
новым двигателем. Дмитрий Кирсанов 

* * *
…нет альтернативы “общению и диалогу

с Россией”. Такое мнение высказал специ-
альный представитель премьер-министра
Грузии по урегулированию отношений с РФ
Зураб Абашидзе в интервью тбилисскому
журналу “Русский клуб”.

Политические оппоненты нынешнего
правительства Грузии, сказал он, “всячески
стараются внедрить в сознание граждан
страны скептические настроения”, мол, с
Россией “договариваться не  получится”.
Своим оппонентам правительство Грузии
отвечает, что “у общения, диалога нет аль-
тернативы, мы попробуем решать проблемы
мирным путем, кое-что уже получается,
будем идти дальше, хотя это будет сложный,
длительный процесс”.

Абашидзе назвал “очень важным то, что
все западные партнеры Грузии полностью
поддерживают грузино-российский диалог и
призывают нас продолжить его, несмотря на
все трудности”. “Совсем недавно об этом во
время визита в Германию премьер-министра
Грузии Ираклия Гарибашвили говорила канц-
лер ФРГ Ангела Меркель”, - отметил он.

С декабря 2012 года раз в квартал прохо-
дят встречи Зураба Абашидзе и замглавы
МИД РФ Григория Карасина. Эти контакты
стали первым прямым диалогом официаль-
ных представителей двух стран после 2008
года. Эка Мехузла 

* * *
…разрыв в зарплатах между руковод-

ством и обычными сотрудниками одной и той
же компании не перестает расти в Швейца-
рии, и нередко размер вознаграждения
отличается в сотни раз. Об этом говорится в
докладе организации “Травай.Сюисс”, в
которую входят 11 швейцарских профсоюз-
ных объединений.

Пальма первенства в списке принадле-
жит “Нестле”, главный исполнительный
директор которой Поль Бюльке имеет
зарплату в 230 раз больше, чем у самого низ-
кооплачиваемого сотрудника компании.

Примечательно, что банк Ю-би-эс, для
спасения которого от банкротства в 2008
году были потрачены миллиарды франков
государственных средства, стал лидером в

отношении роста зарплатной разницы. Она
достигла соотношения 1 к 229, что означает
второе место рейтинга сразу за “Нестле”.
Илья Дмитрячев 

* * *
…основатель организации “Викиликс”

Джулиан Ассандж заявил, что опасается за
безопасность своих родных и близких. По
его словам, в адрес его матери и детей
стали поступать анонимные угрозы после
того, как он укрылся в посольстве Эквадора
в британской столице. Об этом Ассандж
сообщил на пресс-конференции в здании
посольства, когда исполнилось ровно два
года с того момента, как он укрылся на тер-
ритории диппредставительства.

По словам Ассанджа, некоторые из его
родных были вынуждены сменить имена и
место жительства.

Как ранее сообщала британская газета
“Дейли мейл”, у Ассанджа четверо детей от
разных женщин, старшему из них сейчас 23
года, младшему - три года.

Ассандж заявил, что прежде чем он
укрылся в посольстве Эквадора, его держа-
ли “пять суток без предъявления обвинений
в одной из тюрем Великобритании”. Там, по
его словам, он подвергался пыткам, в том
числе и электрическим током. “Мое состоя-
ние здоровья было очень плохим” - сказал
основатель Викиликс.

Австралиец сообщил, что не намерен
покидать эквадорское посольство, так как в
этом случае он может быть выдан властям
США. Алан Бадов 

* * *
…в Риме образован комитет “В под-

держку Донбасса”, который проводит
активную деятельность по развенчиванию
мифа о “евромайдане”, созданный через
необъективную информацию в итальянских
СМИ.

Проблема нарушений прав человека и
притеснений населения юго-восточных
районов Украины стала темой и общена-
циональных манифестаций. Так, лозунги в
поддержку населения Донбасса прозвуча-
ли на “Общенациональном антиевропей-
ском митинге”, организованным в центре
Рима профсоюзами. Вера Щербакова

* * *
…население Японии сокращается уже

на протяжении пяти лет подряд на фоне
падения рождаемости и роста среднего
возраста нации. Об этом сообщило мини-
стерство по административным делам и
коммуникациям страны.

По данным этого ведомства, население
Японии в течение минувшего 2013 года
уменьшилось на 243 тыс. 684 человека и
достигло отметки в 126 млн. 434 тыс. 964
человека. Ярослав Макаров

любой министр в любой стране работает
в команде, демонстрируя общую линию пра-
вительства и президента. Если же прави-
тельство и президент не подтверждают мне-
ние министра, закрепленного его подписью
под неким документом, то это означает, что
мнение данного министра стоит ниже мне-
ния телевизора и приравнивается к мнению
рядового обывателя. Именно так следует
относиться к министрам иностранных дел
Германии и Польши, которые поставили свои
подписи под Женевским соглашением по
Украине. А наш Лавров по-прежнему вос-
принимает их на равных и не развешивает
им на уши лапшу и макароны. Что это — низ-
кий уровень квалификации нашего министра
или дефицит макаронных изделий в стране
— понять невозможно. Во втором случае
можно было бы продать еще одну бочку
нефти и закупить у итальянцев макароны. 

* * *
…начался поток беженцев с Украины в Бело-

руссию. Кто оплатит их обустройство? Будет ли
это белорусский налогоплательщик или это
оплатит украинский фашист за счет цен на ГСМ,
которые Белоруссия поставляет на Украину и
сырье для которых получает по сниженным
ценам из России? Если эти затраты переложить
на украинского фашиста, то он меньше убьёт
своих сограждан, а возможно, даже начнёт эко-
номить на сжигании жителей Одессы.

* * *
…мы слишком предвзято относимся к

высказываниям нобелевского лауреата
Обамы. Так, если бы мы последовательно
придерживались принципов американской
демократии, которые он пропагандирует, то:

- все подписанты письма «Раздави гади-
ну!» должны быть зарегистрированы как ино-
странные агенты;

- станции корректировки американских
данных JPS должны быть закрыты еще в про-
шлом веке;

- мы обязаны наложить персональные
финансовые санкции на министров иностран-
ных дел Германии и Польши, которые своими
подписями в Женеве способствовали госу-
дарственному перевороту на Украине;

- а после поддержки США оппозиции в
Сирии мы просто обязаны оказать разносто-
роннюю поддержку Донбассу.

Если этого не будет сделано, то Обама
опять обидится на нас и начнется новый
виток «санкций».

* * *
…американский капитал устроит любой

исход войны на Украине. Если вырежут мало-
россов, то открывается возможность зага-
дить украинский чернозем отходами от добы-
чи сланцевого газа. Если перестреляют май-
данутых, то тоже неплохо, потому что хлопот с
ними немало, а толку от них никакого.

А. СВОБОДИН
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